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Стадион «Пруд»  
и речка Робеспьерка

Из-за мощнейшего ливня улицы в центре Ульяновска на 
несколько часов превратились в реки.

В понедельник днем на телефоны ульяновцев в очеред-
ной раз пришли сообщения о штормовом предупреждении. 
Спустя пару часов небо над городом стало заволакивать 
тучами. И хоть небо темнело за последние дни не в первый 
раз, сейчас стало понятно - на город надвигается буря.

событияà

  ► 1  418 свечей зажгут  в память  
о жертвах Великой Отечественной войны  
в Ульяновской области.

  ► 960 тысяч квадратных метров жилья  
планируют ввести в строй в регионе  
в 2016 году. 

  ► 7 ульяновцев получили звание «Почетный  
донор России» во время состоявшегося  
на прошлой неделе Дня донора.

Около  ► 50 проектов было представлено  
ульяновскими специалистами IT-сферы  
на молодежном форуме ПФО «iВолга».

  ► 14 миллионов рублей выделят  
из областного бюджета на ремонт  
спортивных залов в девяти сельских школах. 

новости одной строкойà

Адресат - будущее.  
Когда у каждого будет своя 
птица счастья

Годы не властны над па-
мятью, воплощением кото-
рой должен стать свиток, 
исписанный пожеланиями 
и испещренный детскими 
рисунками, адресованны-
ми будущим поколениям 
в рамках акции «Письмо 
потомкам». Она приурочена к тому дню, когда началась 
Великая Отечественная война. 

акцияà

таких дней в нашей истории немного.  
22 июня - не праздник с весельем и салютом.  Это день нашей памяти,  

день общего горя и скорби. день начала самой страшной войны

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!
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цитата неделиà

квадратных метров 
жилья сдадут по итогам 

первого полугодия в 
Ульяновской области.

цифра неделиà

Более

300 
тысяч 

фотофактà
18 июня на конференции партии «Единая Россия» члены 
регионального отделения поддержали Сергея Морозова 
как кандидата на пост губернатора Ульяновской области. 
Нынешний глава 
региона стал 
победителем 
тайного 
голосования. Кроме 
него, в список 
потенциальных 
кандидатов были 
включены еще два 
человека. Выборы 
губернатора 
состоятся в регионе 
18 сентября. 

Президент  
Российской Федерации  
Владимир ПУтиН:

- Россия смогла решить наиболее 
острые текущие проблемы в экономике. 
Уже в ближайшей перспективе 
рассчитываем на возобновление 
роста. Мы сохранили резервы, 
существенно сократился отток 
капитала - по сравнению  
с первым кварталом 2015 года  
в пять раз.
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На территории 
«Индустриально-
промышленного парка ДААЗ» 
в Димитровграде появится 
новое производство.

Очередным резидентом ди-
митровградской площадки ста-
ло ООО «Икар Лтд» из Казани, 
специализирующееся на произ-
водстве автокомплектующих. Как 
рассказал гендиректор компании 

Константин Шошин, на пред-
приятии будут работать около 
350 сотрудников. Ожидается, что 
работы по созданию производ-
ства начнутся уже в конце июля. 
По словам врио губернатора 
Сергея Морозова, появление 
нового резидента на промпло-
щадке поможет стабилизировать 
ситуацию на ДААЗе.

Подготовил  
Марк КРОЛЬСКиЙ

Удача резидента

Дарья СУДаРЕВа

Минувшая суббота началась 
для Ульяновска с муниципаль-
ного форума «Ульяновская  
область - для жизни, для  
успеха, для человека» в рамках 
XIII сессии Совета региональ-
ных и местных властей. 

Делегаты от всех муниципаль-
ных образований области, феде-
ральные и региональные экспер-
ты приняли участие в нескольких 
тематических «круглых столах» и 
дискуссионных площадках. Одна 
из них была посвящена нынеш-
нему состоянию экономики в 
регионе и поддержке предпри-
нимательских инициатив.

Накануне Агентство стратеги-
ческих инициатив (АСИ) объявило 
двадцатку лидеров Национально-
го рейтинга состояния инвести-
ционного климата в регионах. 
Первую строчку, как и в прошлом 
году, заняла Республика Татар-
стан. Ульяновская область от-
крыла вторую десятку.

Всего Национальный рей-
тинг охватил 76 субъектов Рос-
сийской Федерации. Он был 
составлен на основе 45 по-
казателей, объединенных в 4 
направления: регуляторная 
среда, институты для бизнеса, 
инфраструктура и ресурсы, 

поддержка малого предприни-
мательства.

Московские эксперты оценили 
регионы по каждой из катего-
рий, основываясь на результатах 
опросов предпринимателей. В 
итоге субъекты распределили 
по пяти группам. Стоит отметить, 
что наш регион хоть и остался в 
двадцатке лидеров, но немного 
сдал свои позиции - в прошлом 
году Ульяновская область заняла 
5-е место, а в 2014 году - 4-е. 
«Есть направления, по которым 
другие регионы начали разви-
ваться быстрее, чем мы. Одним 
из ключевых составных этого 
рейтинга является оценка пред-
принимателей - социологические 
опросы эффективности деятель-
ности мер, предпринимаемых 
регионами в сфере развития 
малого и среднего бизнеса. Это 
определенное подспорье для 
нас, чтобы мы себя подстегнули 
и вышли на более высокие ме-
ста», - прокомментировал и.о. 
министра развития конкуренции 
и экономики Вадим Павлов.

Местные специалисты под-
черкивают, что сектор малого и 
среднего бизнеса развивается 
все стремительней. Так, за по-
следние десять лет вклад биз-
неса в региональную экономику 
составил более 200 млрд рублей, 
а объем инвестиций превысил 
сумму в 50 миллиардов.

В двадцатке лидеров

В понедельник днем на теле-
фоны ульяновцев в очередной раз 
пришли сообщения о штормовом 
предупреждении. Спустя пару 
часов небо над городом стало 
заволакивать тучами. И хоть небо 
темнело за последние дни не в 
первый раз, сейчас стало понятно 
- на город надвигается буря.

новая река  
в старом русле

Гроза наступала на област-
ной центр постепенно и как-то 
тревожно. Люди, работающие 
в центре, перезванивались с 
родственниками и друзьями из 
дальнего Засвияжья, которые им 

сообщали, что ливень идет сте-
ной. Буквально через несколько 
минут эта водная стена была уже 
в центре. С неба лилось как из 
ведра, ветер буквально к земле 
пригибал деревья, а в какой-то 
момент посыпался град. Вскоре 
выпавшие в центре города осад-
ки начали собираться в бурные 
потоки. Причем в такие, каких 
не видели уже много лет. В со-
циальных сетях уже появились 
свидетельства того, что на не-
которых улицах текут настоящие 
реки. Симбирская, Карла Маркса, 
Кирова, Ленина - везде вода. А 
участок улицы Робеспьера, резко 
уходящий в сторону Свияги, так и 
вообще превратился в настоящую 

горную речку. Во время ливня она 
несла с собой камни и отрывала 
куски и без того жидкого асфаль-
та. Робеспьерка, как ее окрести-
ли некоторые пользователи Сети, 
иссякла только часа через три.

Но главные события этого дня 
разворачивались в бывшем русле 
реки Симбирка. В ложбину, где 
находятся торговые центры «Ама-
рант» и «Сити» хлынула вся вода с 
близлежащих улиц. На одном из 
видео была запечатлена девушка, 
которая шла к своему авто против 
течения потока - вода доходила ей 
едва ли не до груди. Вся эта водная 
масса устремилась в трубу, прохо-
дящую под улицей Карла Маркса, 
и нашла себе выход на… стадионе 
«Труд». Туда же неслись потоки с 
самой Карла Маркса и с Энгельса. 
В итоге футбольное поле арены 
было полностью затоплено. Глу-
бина там составила почти полтора 
метра! В связи с этим ульяновцы 

Стадион «Пруд» и речка 
игорь УЛитиН

Из-за мощнейшего ливня улицы в центре Ульяновска 
на несколько часов превратились в реки.

погода на всю неделюà
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КороТКоà

Связанные  
с общественностью

С сегодняшнего дня начинается 
прием заявок на ежегодный конкурс 
«Лучший PR-специалист Ульяновской 
области». В состязаниях могут при-
нять участие как уже сложившиеся 
профессионалы, так и студенты 
средних специальных и высших учеб-
ных заведений. Все претенденты 
должны представить в оргкомитет 
проекты, реализованные в сфере 
связей с общественностью в период 
с июля 2015-го по июль 2016 года. 
Заявки можно подать до 13 июля.

Большой авиасовет
Образована комиссия при президен-

те РФ по вопросам развития авиации 
общего назначения и навигационно-
информационных технологий на основе 
глобальной навигационной спутниковой 
системы ГЛОНАСС. В ее состав вошел 
врио губернатора Сергей Морозов.

Веселые опыты
В Ульяновске стартовал новый 

интересный проект для школьников 
«Наука на траве». Каждое воскре-
сенье в парках города юных ученых 
в игровой форме будут обучать  
премудростям физики и химии. 

в шутку временно переименовали 
центральный городской стадион, 
назвав его «Пруд».

27 повАленных 
деревьев

Стихия бушевала в Ульяновске 
относительно недолго - около 
часа. После этого еще несколько 
часов Ульяновск отходил от прои-
зошедшего. Где-то, как, например, 
на улице Аблукова, еще стояли 
«озера», образовавшиеся на до-
рогах. Где-то коммунальщики уже 
приступили к уборке сломанных 
деревьев. Их, кстати, по городу 
упало 27. Из них восемь на бульва-
ре улицы Гончарова. Кстати, хоть я 
лично и относился неоднозначно к 
массовой обрезке деревьев вес-
ной, но те из них, которым укоро-
тили сучья, устояли. Так что была 
от этого и польза.

Свой след оставила и «река», об-
разовавшаяся между «Амарантом» 

и «Сити». Там поток серьезно раз-
мыл асфальт, образовав промоину 
примерно в полметра глубиной, 
метр шириной и длиной метров 
пять. В горадминистрации сказа-
ли, что скоро ее заделают.

Что касается того, сколько осад-
ков выпало, то тут все сложно.

- Метеостанция у нас находится 
в аэропорту «Восточный», и там 
было зарегистрировано 11 милли-
метров осадков - это 16 процентов 
от месячной нормы, - говорит на-
чальник отдела метеопрогнозов 
Ульяновского областного гидроме-
теоцентра Альмира Бурнаева.

Но, по личным наблюдениям 
ульяновцев, за Волгой дождь был 
куда слабей. Сколько же воды вы-
пало в центре Ульяновска, так и 
останется загадкой.

  www.ng73.ru
обСудИТь Тему нА САйТе

- Благодаря 
тому что 
оповещения 
о грозе были 
разосланы за 
несколько часов 
до стихии, 
серьезных 
последствий 
удалось 
избежать. Все 
оперативные 
службы 
работали 
слаженно 
и четко, а 
социально 
значимые 
объекты не 
пострадали.

Первый заместитель  
начальника МБУ  
«Управление  
гражданской защиты 
города  
Ульяновска»  
Андрей ТАМБовский:

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2016 года

ФИО ____________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:_________________________________________________________

Дата подписки на II полугодие 2016 г. _____________________________________________________________

Во всех почтовых 
отделениях 
заканчивается основная 
подписка на второе 
полугодие 2016 года.

Издание выходит в четырех 
кустах области.

- «НГ-Центр»  (Ульяновск, 
Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, 

Старомайнский, Майнский, Сен-
гилеевский, Тереньгульский 
районы). Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Ку-
зоватовский, Карсунский, Веш-
каймский, Сурский, Инзенский, 
Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524.

- «НГ-восток» (Димитровград, 
Мелекесский, Новомалыклин-
ский районы). Индекс - 54525.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, 
Николаевский, Радищевский, 

Павловский, Старокулаткинский 
районы). Индекс - 54513.

По доброй традиции мы про-
ведем розыгрыш призов среди 
наших подписчиков. Присылайте 
заполненные купоны в редакцию. 
Удачи! 

«Народная газета»: ближе к людям.

Осталось три дня!

Жительница Ульяновска заняла призовое место 
на VI Всероссийском чемпионате по компьютер-
ному многоборью.

Удача улыбнулась Тамаре Егоровой - она за-
воевала «серебро» в номинации «Задание по поль-
зованию Интернетом с помощью планшета» среди 
«новичков». Второе место вполне тянет на первое, 
ведь, как призналась пенсионерка, планшет она 
держала в руках всего лишь третий раз в жизни, 
а работать на нем научилась только во время ин-
структажа перед конкурсом.

Финал чемпионата проходил в новосибирском 
Академгородке и собрал более 130 пенсионеров 
из 61 субъекта РФ. На турнир также приехали со-
отечественники из Израиля, Белоруссии, Бельгии, 
Польши, Словении и Финляндии.

Подготовил Марк кРоЛЬский

Бабушкин планшет

Лана НЕЧАЕвА

Прокуратурой Ульяновской области на постоян-
ной основе организована система мониторинга 
действительной ситуации с выплатой заработ-
ной платы. 

Благодаря совместным усилиям только с начала 
года удалось добиться погашения работодателями 
области задолженности перед трудовыми коллек-
тивами в размере более 76 миллионов рублей.

На особом контроле управления находятся пред-
приятия, в которых зарегистрированы наибольшие 
долги по заработной плате: это общество с огра-
ниченной ответственностью «ВСК-ДОРСТРОЙ», 
«Сурчанка», «Техно Связь» и ОАО «Ульяновская 
корпорация ипотеки и строительства». Зарплатная 
задолженность на данных предприятиях превы-

сила три миллиона 300 тысяч рублей, что создало 
угрозу лишения средств к существованию свыше 
170 работников и членов их семей.

В рамках совещания, посвященного вопросам 
соблюдения трудовых прав граждан на оплату тру-
да, прокурор области Сергей Хуртин лично преду-
предил горе-руководителей об административной 
и уголовной ответственности в случае непринятия 
должных мер по незамедлительному погашению 
имеющейся задолженности.

СПРАВКА
с начала года прокурорами Ульяновской области 
возбуждено более 165 дел об административных 
правонарушениях в связи с выявленными фактами 
нарушений законодательства об оплате труда, в 
суды направлено свыше 1,4 тыс. заявлений, ини-
циировано возбуждение 2 уголовных дел.

Задолжали

Робеспьерка
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 Согласно поправкам в Закон РФ «О связи», наземная волоконно-оптическая линия связи должна  ►
проводиться во все населенные пункты, где проживают больше 250 человек.

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк врИо губернатораà

Крутите педали
Лето - отличное время для активного 

отдыха на открытом воздухе. И один 
из лучших способов совместить при-
ятное с полезным дарует поездка на 
велосипеде.

Страной двухколесных стальных 
коней по праву называется Голлан-
дия. Только в одном Амстердаме 
насчитывается больше 400 километ-
ров велосипедных дорожек, а почти 
половина всех поездок совершается 
именно этим видом транспорта. 
Нам, конечно, до таких достижений 
далеко, но, как известно, дорогу 
осилит идущий. Или, вернее, еду-
щий.

В 2013 году была разработана об-
ластная программа развития велоин-
фраструктуры, рассчитанная на период 
до 2020 года. В настоящее время она 
активно выполняется.

На устройство велодорожек в 2016 
году направят 27,9 миллиона рублей, 
22,9 - пойдет в Ульяновск, остальные 
средства - в Димитровград. Областной 
велосипедный бюджет формируется 
благодаря отчислению 1% от акцизов 
на нефтепродукты и транспортного 
налога.

- В прошлом году в Ульяновске были 
обследованы 7 маршрутов, на них 
было улучшено дорожное движение, 
- рассказала советник врио губер-
натора, лидер клуба Simbike Татьяна 
Державина. - На этот год намечено от-
крытие двух веломаршрутов. Один из 
них пройдет по Среднему и Северному 
Венцу, возле территории УлГТУ и за-
вершится выездом на Президентский 
мост. Второй кольцевой маршрут будет 
проложен вдоль Свияги. Начнется и 
закончится он у пешеходного моста, 
связывающего центр города и 19-й 
микрорайон.

В Димитровграде же велосипед-
ную дорожку протяженностью 1 280 
метров обустраивают в районе ста-
диона «Строитель». Через год появится 
маршрут в Соцгороде, еще через год 
- в районе порта, а в 2019-м - в Старом 
городе.

За здоровьем -  
в школу

На территории области готовятся 
внедрить программу «Школьная ме-
дицина». Предполагается, что проект 
начнет действовать уже в следующем 
году, а завершится в 2019-м.

Как свидетельствуют статистиче-
ские данные, у 30 процентов улья-
новских школьников космическое 
здоровье. На другом полюсе - каждый 
десятый ученик, у которого диагно-
стированы хронические заболевания. 
Все же остальные, подавляющее 
большинство обучающихся в образо-
вательных учреждениях, относятся ко 
2-й группе здоровья. Иными словами, 
хронических болячек у таких детей нет, 
но предрасположенность существует. 
По этому показателю область не вы-
бивается ни из общероссийских, ни 
из мировых норм. Около 60% детей 
от 7 до 18 лет относятся ко второй 
группе. Именно на решение проблем 
со здоровьем этих ребят и девушек 
ориентирован проект «Школьная ме-
дицина».

- Концепция будет реализовывать-
ся в несколько этапов, - рассказал 
министр здравоохранения Павел Дег-
тярь. - Первый включает проведение 
скрининговых исследований, которые 
позволят выявлять заболевания на 
ранних стадиях. Второй этап предпо-
лагает применение здоровьесберега-
тельных технологий непосредственно 
в образовательных учреждениях.

Пилотные площадки созданы во всех 
городах области. Сельские территории 
протестируют в Ульяновском районе.

Частично программа уже реализует-
ся на территории региона. Школьные 
столовые повсеместно заменяются 
центрами здорового питания. Новая 
не только вывеска, но и содержание. 
Поставляемые на столы школьников 
продукты питания отвечают нормам 
диетологии. Переоборудуются и ме-
дицинские кабинеты в школах, причем 
особое внимание уделяется зубовра-
чебным отделениям.

Села попадут во 
Всемирную сеть

Согласно последним данным, по 
социально-экономическому развитию 
отстают пять районов области. Третий 
месяц подряд список аутсайдеров 
заключает Сурский район, в лидерах - 
Карсунский район.

Современная экономика невозможна 
без внедрения современных техноло-
гий. И подтянуться в рейтинге поможет 
охват сельских территорий устойчивой 
сотовой связью и внедрением широко-
полосного Интернета. В 2016 - 2019 
годах к пользованию глобальной сетью 
должны присоединиться жители 207 
населенных пунктов области.

- Программа обеспечения комплексно-
го доступа сельских территорий к Интер-
нету реализуется в области на протяже-
нии последнего десятилетия, - доложила 
руководитель региональной корпорации 
по развитию информационных техноло-
гий Светлана Опенышева. - На прошед-
шем Петербургском международном 
экономическом форуме с компанией 
«Ростелеком» было достигнуто соглаше-
ние о дополнительном включении пяти 
сел в программу интернетизации.

Счастливчиками стали жители четы-
рех сел Николаевского района и Малой 
Андреевки, что в Новоспасском райо-
не. Кроме этих населенных пунктов, в 
2016 году в цифровую эру вступят 22 
сельские территории, а в следующие 
годы ко Всемирной паутине подклю-
чатся 189 сел. Всего же благодаря 
всем проведенным техническим рабо-
там услугами широкополосного Интер-
нета смогут воспользоваться более 68 
тысяч жителей области.

Однако не все руководители муни-
ципальных образований с охотой вос-
принимают приход новых технологий. 
По словам Светланы Опенышевой, 
только Барышский район выполнил все 
необходимые предварительные рабо-
ты. Врио губернатора Сергей Морозов 
распорядился активнее участвовать 
главам муниципалитетов в проводимой 
на территории региона программе.

Материалы подготовил  
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Кирилл Валов
@valovkirill
Нас больше 300!!! Международ-

ный день йоги в Ульяновске!Юлия Скоромолова
@J_Skoromolova
Воскресный заезд экскурсионного трамвая. Салон пол-

ный. Интерес есть. Молодцы Ленинский мемориал!

Александр Филатов
@ulkultura
В минувшую пятницу во Дворце книги состоялся регио-

нальный отбор Всероссийского конкурса чтецов «Открой 
рот». Мероприятие вопреки неопределенным ожиданиям 
от неизвестного формата получилось довольно бодрым и 
нескучным. И чтецы подобрались вполне достойные.

Олег Мидленко
@omidlenko
В Инзе открыт 3D-кинотеатр. Вчера со-

стоялся первый киносеанс. (Пост от 18 
июня. - Ред.)

Василий Уткин
@radioutkin
Пожалуй, не пойду по ленинским 

местам, не для того я, в конце концов, 
в Ульяновске! А где тут вечерний фут-
бол посмотреть? Посоветуйте бар.)

Илья Ножечкин
@NozhechkinIV1
Федеральные эксперты 

признали Ульяновскую об-
ласть одним из лидеров в 
развитии ТОС в России.

Артем Петров
@artyompetrov_ul
24 июня на «Взлетной полосе» вы-

ступят группа «Пицца» и DJ Feel.

15 июня  ►
Врио губернатора Сергей Морозов проинспектировал 

ход ведения работ в поликлинике на улице Карла Либкнех-
та. В преддверии Дня медработника вручил региональную 
премию «Призвание» лучшим представителям медицин-
ской отрасли.

16 июня  ►
Ульяновская делегация во главе с Сергеем Морозовым 

прибыла на Петербургский международный экономиче-
ский форум. Глава области выступил на панельной сессии 
«Регионы России - ключевые точки роста». Подписано 
трехстороннее соглашение между Минкомсвязью РФ, 
правительством региона и ПАО «Ростелеком» об обеспе-
чении высокоскоростным Интернетом 212 населенных 
пунктов области.

17 июня  ►
На ПМЭФ-2016 в присутствии главы региона заключен 

меморандум о намерениях между АО «ДААЗ» и ООО «Икар 
Лтд» (Казань). 

18 июня  ►
Сергей Морозов провел первое заседание оператив-

ного штаба по содействию в организации выборов. На 
внеочередной XXV конференции Ульяновского региональ-
ного отделения партии «Единая Россия» Сергей Морозов 
утвержден официальным кандидатом на пост губернатора. 
Выборы главы региона и депутатов Государственной думы 
пройдут 18 сентября. Открыл Всероссийский олимпийский 
день и подписал соглашение с президентом Европейско-
го союза тхэквондо Сакисом Прагалосом об открытии 
первого в России представительства этой организации. 
На совместном пленарном заседании муниципального 
форума «Ульяновская область - для жизни, для успеха, 
для человека!» и совета региональных и местных властей 
выступил с вступительным словом.

19 июня  ►
Врио губернатора поздравил жителей области с Трои-

цей. Глава региона принял участие в праздничных меро-
приятиях в Спасо-Вознесенском кафедральном соборе, 
посвященных православному празднику. В Прислонихе 
участвовал в закладке фундамента нового Богоявленского 
храма. На праздновании 65-летия областного отделения 
Союза писателей в Винновской роще Сергей Морозов 
поздравил ульяновских авторов и вручил им почетные 
грамоты и памятные знаки.

20 июня  ►
В правительстве области состоялось еженедельное 

аппаратное совещание под председательством главы 
региона. Во Дворце творчества детей и молодежи Сергей 
Морозов встретился с участниками российско-китайской 
делегации молодежного форума ПФО «iВолга».

21 июня  ►
Глава региона посетил НИИ атомных реакторов, рас-

положенный в Димитровграде.
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Сергей Васин
@snvasin
Нацрейтинг  инвест-

климата-2016 - место Улья-
новской области 11-е.

Александр Луконин
@lukonin_ul
Фраза дня! Футбол - 

трудная игра! На чем бега-
ешь - тем и играешь)))

Юлия Сашина
Современный принц не по-

шел бы спасать принцессу от 
дракона потому, что как-то да-
лековато, да и кто-нибудь дру-
гой спасет, да, может, и сама 
спасется… Чего уж там…
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Надя АКУЛОВА

Если в 2005 году уровень гази-
фикации в целом по стране состав-
лял чуть выше 53%, то теперь пре-
высил 66%. В 2005 - 2015 годах на 
реализацию программы было на-
правлено более 270 млрд рублей. 
На эти деньги было построено 
почти 1,9 тысячи межпоселковых 
газопроводов общей протяженно-
стью 27 тыс. км. Созданы условия 
для газификации более 740 тыс. 
квартир и домовладений, свыше 
4,3 тыс. котельных в более чем  
3 тыс. населенных пунктов.

В 2015 году в газификацию было 
инвестировано 27,6 млрд рублей. В 
результате было завершено строи-
тельство 87 объектов газификации 
и газоснабжения общей протяжен-
ностью 1,3 тыс. км в 34 субъектах 
Федерации. Созданы условия для 
газификации 41,8 тыс. домовла-
дений и квартир, 263 котельных в 
206 населенных пунктах, которые 
будут газифицированы в полном 
объеме при условии 100% выпол-
нения администрациями регионов 
своих обязательств по подготовке 
потребителей к приему газа. Не-
обходимо понимать, что «Газпром» 
доводит газопроводы до границ 
населенных пунктов, а за разводку 
по домам отвечают региональные 
и местные власти.

В Программу газификации 
России на 2016 год включены 
67 регионов, предусмотрены 
инвестиции в объеме 25 млрд 
рублей. Распределение объемов 

инвестиций на последующие годы 
зависит от погашения регионом 
задолженности за поставленный 
природный газ. В последние годы 
долги за газ в России неуклонно 
растут. В 2015 году просрочен-
ная задолженность покупателей 
газпромовского газа выросла на 
20%. По состоянию на 31 декабря 
2015 года задолженность потре-
бителей за поставленный при-
родный газ перед «Газпромом» 
составила 152,1 млрд рублей (в 
течение года долг вырос на 25 
млрд рублей). Задолженность 
в основном сформирована на-
селением, теплоснабжающими 
организациями и предприятиями 
электроэнергетики.

Не стоит забывать, что газ в Рос-
сии стоит в несколько раз дешевле, 
чем в Европе, но там за него платят 
исправно. Особенно остро про-
блема неплатежей стоит в сфере 
ЖКХ. Причем виноваты в этом за-
частую не люди, которые исправно 
платят за горячую воду и тепло, а 
владельцы частных управляющих 
компаний, которые собирают с на-
селения деньги, а затем исчезают с 
ними в неизвестном направлении. 
Банкротить такие фирмы бес-
смысленно, так как оказывается, 
что, кроме 10 тыс. рублей устав-
ного капитала, у них нет никакого 
имущества. Решить эту проблему 
можно законодательно, разделив 
платежи за теплоэнергию, выделив 
из них «газовую составляющую», 
чтобы деньги за поставленный газ 
шли по назначению.

О работе «Газпрома» в нашем 
регионе рассказал генеральный ди-
ректор ООО «Газпром межрегионгаз 
Ульяновск» Владимир Камеко.

- Владимир Николаевич, как 
реализуется проект ПАО «Газ-
пром» «Газификация регионов 
РФ» на территории Ульянов-
ской области?
 Когда «Газпром» в 2005 году при-

ступил к этой работе в Ульяновской 
области, уровень газификации 
региона составлял всего 51,3 про-
цента (в сельской местности и того 
меньше - 34,0 процента). В шести 
районных центрах природного газа 
не было вообще. Сейчас общий по-
казатель составляет 66,7 процента, 
в селах - 50,6 процента. За эти 
годы проделана огромная работа. 
В строительство межпоселковых 
газопроводов в Ульяновской обла-
сти «Газпром» инвестировал более  
4 миллиардов рублей. Было по-
строено 20 межпоселковых газо-
проводов протяженностью более 
620 км, которые зашли в 58 посел-
ков и деревень. На газ переведено 
более 30 тысяч частных домовла-
дений и квартир. Этот проект имеет 
не только экономическое, но и пре-
жде всего социальное значение.

-С конца 2013 года Ульянов-

ская область была исключена 
из газпромовской программы 
газификации. Что изменилось 
с тех пор?
- Исключение из программы про-

изошло по причине накопившихся 
долгов, в основном ульяновскими 
теплоснабжающими организация-
ми, за потребленный газ. А, как вы 
знаете, основное условие для по-
лучения инвестиций «Газпрома» 
- это своевременные расчеты по-
требителей за полученное голубое 
топливо. Есть надежда, что в этом 
году появится возможность при-
ступить к строительству.

- Чем подкрепляется эта на-
дежда?
 - Для того чтобы вернуться в 

газпромовскую программу газифи-
кации, была проделана огромная 
работа. Так, например, областное 
правительство подписало соглаше-
ние с ООО «Газпром межрегионгаз» 
о реструктуризации задолженности 
теплоснабжающих организаций. 
Соглашение заключено сроком на 
пять лет, им предусмотрена сумма 
финансовой помощи теплоснабжа-
ющим организациям в размере 968 
млн руб. Часть денежных средств 
выделяется напрямую из бюджета 
области и бюджетов муниципаль-
ных образований. В настоящее 
время это соглашение фактически 
выполнено всеми сторонами, но 
работа продолжается.

- А как сейчас обстоят дела с 
платежами?
Совокупная дебиторская за-

долженность за потребленный 
газ всех категорий потребителей 
(промышленные предприятия, 
бюджетные потребители, ОКК, 
население) Ульяновской области 
на 1 июня 2016 года составляет  
2 579,3 млн. руб., из которых боль-
шая часть - долги предприятий 
коммунального комплекса (ТСО)  
1 487,2 млн. руб. (57,7%). Если 
сравнивать с ситуацией прошлого 

года, то следует отметить отрица-
тельную динамику - долг вырос еще 
на 132,7 млн. руб. (в т.ч. ТСО 113,4 
млн. руб.). За отопительный пери-
од 2015/2016 года задолженность 
теплоснабжающих предприятий 
по состоянию на 01.06.2016 со-
ставила 523,2 млн. руб. Причем с 
наибольшей задолженностью все 
те же муниципальные образования: 
г. Димитровград, г. Новоульяновск, 
Мелекесский район, Ульяновский 
район, Барышский район. 

1 января 2016 года суще-
ственно ужесточились меры, 
применяемые к должникам. 
Как изменилось законода-
тельство?
 - В соответствии с Федеральным 

законом № 307-ФЗ значительно 
был увеличен размер пени за про-
срочку оплаты природного газа. 
Самые жесткие изменения косну-
лись промышленных потребителей. 
Так, например, если предприятие 
несвоевременно или не полностью 
произвело оплату природного газа, 
то с первого же дня просрочки 
должник обязан будет заплатить 
пени в размере 1/130 ставки рефи-
нансирования ЦБ РФ.

Кстати, у малообеспеченных 
граждан есть возможность полу-
чения субсидий на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг 
в соответствии со ст. 159 ЖК РФ.

Введена административная ответ-
ственность за нарушение потреби-
телем полного или частичного огра-
ничения поставки газа либо отказ 
руководителя предприятия ввести 
самостоятельное ограничение по-
требления газа из-за долгов. Штраф 
для юридических лиц теперь со-
ставляет от 100 до 200 тыс. рублей, 
для должностных лиц - от 10 до 100 
тыс. рублей либо дисквалификация 
на срок от 2 до 3 лет. Поэтому стоит 
помнить, что своевременная оплата 
поставленного газа выгоднее накоп-
ления задолженности.

Газификация страны
30 июня состоится годовое общее собрание 
акционеров «Газпрома». Одним из главных вопросов, 
который традиционно обсуждают акционеры 
компании, - это газоснабжение российских регионов. 
Ведь газификация - крупнейший социальный проект 
«Газпрома». 

Евгений АЛЕКСАНДРОВ

Все возможные тайны и 
неопределенности сняты. На  
18 сентября 2016 года в единый 
день голосования официально 
назначены и федеральные 
выборы депутатов нового 
созыва Госдумы РФ, и выборы 
региональные - губернатора 
Ульяновской области.

Региональный день голосования 18 сентя-
бря был назван накануне на внеочередном 
заседании ЗСО. Ульяновские парламентарии 
проголосовали за назначение дня голосо-
вания на выборах губернатора Ульяновской 
области на день общефедерального голо-
сования. Это вполне ожидаемое событие, 
поскольку «разносить» серьезные избира-
тельные кампании по разным числам - очень 
затратно во всех смыслах.

Предвыборные события и мероприятия 
начались в регионе тогда, когда президент 
России Владимир Путин 7 апреля текущего 
года в связи с истечением срока полномочий 
губернатора Ульяновской области Сергея 
Морозова назначил его врио главы региона. 
Ну а Сергей Морозов, зная о своей огромной 
поддержке электоратом региона, сообщил, 
что намерен баллотироваться на выборах в 
сентябре 2016 года.

Для нашего лидера это будет уже третий 
губернаторский срок. В первый раз после 
всенародного голосования и победы област-
ные депутаты утвердили кандидатуру Сергея 
Морозова на пост губернатора Ульяновской 
области в декабре 2004 года. В марте 2011 
года Законодательное собрание Ульяновской 
области наделило его полномочиями губер-
натора еще на пятилетний срок. Прямых вы-
боров тогда не проводилось, поскольку было 
иное законодательство на данный счет.

Теперь же С.И. Морозов должен под-
твердить свой губернаторский мандат, свою 
электоральную популярность снова через 
голосование всех допущенных к выборам 
жителей Ульяновской области. Однако, перед 
тем как начать свою официальную избира-

тельную кампанию, надо еще и пройти до-
вольно серьезную процедуру выдвижения и 
«фильтрации». Первый важный шаг уже сделан 
в конце прошлой недели: тайным голосовани-
ем на конференции регионального отделения 
партии «Единая Россия» партийцы выдвинули 
своего кандидата на должность губернатора 
Ульяновской области. Процедура была такой 
же конкурентной, как и везде теперь, где у нас 
проводятся выборы. В бюллетень для тайного 
голосования были включены фамилии трех 
кандидатов: временно исполняющего обя-
занности губернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова, директора ООО «Сельско-
хозяйственное предприятие «Наша Родина» 
Андрея Шадышкова, исполняющего обязан-
ности директора ОГУСП «Совхоз «Ульяновский 
плодопитомнический» Руслана Кантемирова.

В результате тайного голосования большин-
ством голосов была поддержана кандидатура 
Сергея Морозова. А секретарь Ульяновского 
регионального отделения партии «Единая 
Россия» Виктор Корнев подчеркнул, что 
«богатый опыт, накопленный Сергеем Моро-
зовым за годы работы руководителем нашей 
области, деловые и личные качества будут и 
в дальнейшем способствовать социально-
экономическому развитию, привлечению ин-
вестиций, укреплению единства и улучшению 
качества жизни в Ульяновской области».

Так что «партийный фильтр» был пройден 
успешно. Что же касается так называемого 
«муниципального фильтра», то, как нам со-
общил глава облизбиркома Юрий Андриенко, 
по закону теперь 20 дней отводится на сбор  
подписей в поддержку кандидата от депутатов 

представительных органов и избранных глав 
муниципальных образований (за исключением 
депутатов Заксобрания). Любому кандидату 
на пост губернатора необходимо набрать не 
менее 9% подписей в знак одобрения от 1 558 
избранников местного уровня.

У всех аналитиков и политических консуль-
тантов нет сегодня сомнений, что С.И. Мо-
розов пройдет данную процедуру без про-
блем, поскольку его поддержка депутатами 
и главами МО очевидна. Подписи требуется 
представить в облизбирком в период с 6 по 
16 июля. Ну а когда кандидат в губернаторы 
будет официально зарегистрирован, то за 
28 дней до даты выборов для него начнется 
агитационный период, который завершится 
за сутки до дня голосования.

Есть один интересный вопрос: будет ли 
разрешено на выборах губернатора досроч-
ное голосование, ведь на выборах депутатов 
ГД оно запрещено. Глава облизбиркома 
Юрий Андриенко пояснил: региональный 
закон предусматривает такую возможность, 
но поскольку в этом году региональные вы-
боры совпадают с федеральными, то будет 
действовать федеральное законодатель-
ство. Проголосовать досрочно ни на выборах 
губернатора, ни на выборах депутатов ГД 
будет нельзя. Но сохраняется возможность 
проголосовать по открепительным удосто-
верениям. Имеется в виду, что можно будет, 
взяв открепительный талончик, голосовать 
не на своем участке, а на любом другом.

В общем - впереди интересное время 
предвыборной борьбы, и лето, несмотря ни 
на какую погоду, ожидается жарким.

Когда выбор очевиден

Жаркое политическое лето ожидает 
ульяновцев в этом году.
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Более 136 миллионов рублей выделено из бюджета Ульяновской области на социальную  ►
поддержку населения на прошлой неделе. Льготы получили свыше 91 тысячи человек.
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 В доме, возведенном в се-
редине 50-х годов прошлого 
века, ни разу не проводился 
капитальный ремонт инженер-
ных сетей.

 -  Коммуникации были в 
очень плохом состоянии, ка-
питальный ремонт остро тре-
бовался. Напора воды прак-
тически не было, канализация 
постоянно протекала в подвал, 
- говорит Дмитрий Матузяник, 
член совета дома, принимав-
ший участие в приемке выпол-
ненных работ.

По словам главного инжене-
ра подрядной организации, в 
многоэтажке поменяли систе-
мы холодного водоснабжения, 
отопления и водоотведения. 
Общая стоимость работ со-
ставила 844 тысячи рублей, 
которые были оплачены из 
накоплений собственников в 
фонде капитального ремон-
та на общем счете. В планах 
на следующий год - ремонт 
лестничных клеток и  под-

вальных помещений на сумму  
542 тысячи рублей.

Жильцы говорят, что с рабо-
чими постоянно были в контак-
те, те делали все очень быстро 
и аккуратно. Людям не достав-
ляли никакого неудобства, даже 
когда меняли в квартирах бата-
реи. Весь мусор за собой убра-
ли и вывезли.

- Капремонт организован на 
самом высоком уровне, - за-
ключает Матузяник.

Все работы принимаются 
комиссионно. В этом про-
цессе должны обязательно 
участвовать представители 
регионального оператора, 
собственники помещений в 
многоквартирном доме, ор-
ганов местного самоуправле-
ния, управляющей организа-
ции. Кроме того, для приемки 
приглашаются представители 
Главной инспекции регио-
нального надзора, областного 
координационного совета соб-
ственников жилья.

По информации региональ-
ного оператора - Фонда мо-
дернизации ЖКК Ульяновской 
области, на сегодняшний день 
завершено выполнение 166 
видов работ в 91 многоквар-
тирном доме. Работы ведутся 
еще на 56 объектах. Всего в 
текущем году капитальный 
ремонт должен охватить 286 
жилых домов. По словам ру-
ководителя рег-оператора 
Н и н ы  С и д о р а н о в о й ,  э т и 
цифры дают уверенность в 

своевременном окончании 
большинства видов работ в 
сентябре 2016 года:

- Сейчас в работе находят-
ся более половины домов, 
показатели очень неплохие. 
Учитывая предыдущий опыт, 
мы провели отборы подряд-
ных организаций еще осенью 

2015 года. Таким образом, 
большинство подрядчиков 
смогли приступить к возмож-
ным видам работ в январе. 
При таких темпах у нас нет 
оснований сомневаться, что 
все сроки завершения работ 
будут соблюдены подрядными 
организациями.

Каникулы  
для родителей
Ольга КУЗЬМИНА

Звонок рвет утро пополам, ранний и 
тревожный. «Вам задали читать на лето? 
Нам - кучу!» - кипит подруга.

«Нам» - это перешедшим в 6-й класс. Спи-
сок внеклассного чтения - в родительской 
переписке. 30 пунктов. Батюшков, Языков, 
Толстой, Твен, Астафьев, Дюма и даже По. 
Вполне. «А мы-то идем в седьмой. Нам 
про Уленшпигеля читать! Ужас!». Помню. 
«Пепел Клааса стучит в мое сердце...». Но 
пока в сердце стучат мысли не о Клаасе, а 
о классе. Благодаря схожим родительским 
треволнениям: «Длинный список! Мы не 
отдохнем!». «Мы»? Да, мы... Ведь канику-
лы детей - в какой-то степени каникулы и 
для родителей. Отпускает, расслабляет... 
Правда, всех - по-разному. Я, например, не 
получаю заново среднее образование, делая 
со своим сыном уроки до ночи. Но именно 
так заведено у многих. Это бесит. Не снимая 
с себя ответственности за воспитание, я 
готова помогать, но раздражаюсь, когда на 
собраниях слышу, что «дети и родители все 
должны делать вместе». Мне претит школо-
замещение! Как мне кажется, задача родите-
лей - помочь, например, в поиске и подборе 
книг. Хотя скачать их из Сети дети могут и 
сами, порой они скачивают оттуда нечто бо-
лее затейливое, чем стихи Батюшкова. И на 
этом родительская консолидированность с 
домашним заданием должна завершиться.

Но трубка «кипит»: «Опять лето через 
пень-колоду! Каждый день читать!». Я знаю - 
подруга читает сама, а потом пересказывает 
сыну. Неча дитю напрягаться.

...Когда-то давно меня отправили на 
месяц к знакомым под Тулу. Там были 
конезавод, милая школа с огородиком на 
пришкольной территории, а за переле-
ском (почему там?!) - библиотека. Друзей 
у меня там не было, но я нашла их в этом 
домике на отшибе, путь к которому - через 
клеверную полянку по тропинке, вспоротой 
корнями высоких деревьев, - сам по себе 
был сказкой. Ну а уж обратно-то я воз-
вращалась за руки с Кариком и Валей, в 
туфельках Элли, узнавая в пасущемся на 
лужке гусе Мартина из книги про Нильса 
Сельмы Лагерлеф...

Да, лето. Но пусть читают! Пыхтение в 
трубке. «Это каникулы Бонифация какие-то! 
Дети должны отдыхать!». На моем выпаде, 
что чтение не каторга, а отдых, расстаемся.

Пепел Клааса застучит в сердце через 
год... Надеюсь, не в мое, а в сердце сына. 
Очень надеюсь! Больше всего на свете я не 
люблю невыросших мужчин, вечных маль-
чиков, 40- и 50-летних инфантов, привычно 
принимающих неистовую материнскую лю-
бовь как нечто само собой разумеющееся. 
Господи, если меня понесет в ту сторону, 
щелкни меня по носу! Останови. Я пойму и 
услышу. Обещаю тебе...

 Арина СОКОЛОВА 

«Капремонт понравился! Так и напишите», -  
с такими словами встретили журналистов 
жильцы дома 28 по улице К. Маркса.  
«Сталинка» в центре города прошла 
комиссионную приемку.

«Капремонт организован на самом высоком уровне», -    
заключает Матузяник.

Юлия ДЕГТЯРЕВА

«Народная газета» писала о Лидии 
Махановой, которая в августе прошлого 
года в результате пожара осталась  
без крыши над головой, кормильца  
и с тремя детьми на руках.

Но погорельцев в беде не оставили, в 
рамках адресной помощи по поручению 
главы региона из областного бюджета было 
выделено порядка 135 тысяч рублей, кото-
рые семья направила на восстановление 
документов и приобретение необходимых 
вещей. Сегодня Махановы проживают в 
комфортной квартире. На минувшей неделе 
Сергей Морозов навестил семью в их новом 
жилище и вручил детям подарки и путевки в 
оздоровительные лагеря.

«Благодаря оказанной помощи я смогла 
не только восстановить жилье, но и по-
верить в себя и найти новую работу», - по-
делилась Лидия Маханова.

В ходе последнего заседания обществен-
ной комиссии по рассмотрению вопросов 
об оказании адресной материальной по-
мощи гражданам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации, были рассмотрены 
обращения от жителей Ульяновска, Ди-
митровграда и Карсунского района. Одни 
заявители обратились к главе региона с 
просьбой выделить средства на лечение 
детей, другие нуждались в средствах, 
необходимых для восстановления жилья 
после пожара, еще одна просьба касалась 
деликатной проблемы бесплодия.

Однако по состоянию здоровья не все 
смогли лично выступить с обращением о 
помощи. Глава региона до начала заседа-
ния посетил женщину, бывшего медработ-
ника, которая является инвалидом второй 
группы.  Больная не ходит, у нее выявлено 

объемное образование спинного мозга с 
нарушением функции нижних конечностей 
и частично тазобедренных органов, а также 
ряд других заболеваний. От операции жен-
щина отказывается - лечится в рамках ста-
ционара на дому. Сергей Морозов заверил, 
что клиническое лечение и последующий 
курс реабилитации будут проведены.

По итогам рассмотрения обращений 
четырем семьям будет направлено 2,5 млн 
рублей из областного и муниципального 
бюджетов.

«Сегодня у нас реализуется большое 
количество программ, которые направ-
лены на оказание помощи людям. До 
конца месяца мы выделим дополнитель-
но 1,4 миллиарда рублей на решение 
социальных вопросов», - заявил врио 
губернатора Сергей Морозов.

Вы по адресу

Благодаря адресной помощи к лету 2016 года уже  
более 11 тысяч человек получили материальную поддержку. 

Пережили капремонт

Цифра 

85% от начисленной  
суммы - среднегодовой 
уровень сбора взносов 
на капремонт граждан  
на общем счете.
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Юлия Дегтярева,  
Надя акулова

Есть тема, близкая всем без 
исключения, - наше здоровье. 
На минувшей неделе врио 
губернатора Сергей Морозов 
ознакомился с ходом ремонта 
поликлиники № 2 на улице 
Железной Дивизии. 

СпаСибо за ремонт
В здании все основные строительные 

работы уже выполнены: укреплены фунда-
менты и стены, заменены перекрытия, за-
ново проложена вся гидроизоляция. За счет 
коридоров расширены рабочие кабинеты. 
За все время на восстановление здания 
направлено порядка 45 миллионов рублей. 
Глава региона обратил особое внимание на 
то, насколько удобным станет посещение 
поликлиники для пациентов. «Важно, что 
процесс капитального ремонта учреждений 
здравоохранения идет, и поликлиника не ис-
ключение, - отметил Сергей Морозов.

Главный врач городской поликлиники  
№ 1 Раиса Баранова, сопровождавшая главу 
региона, уточнила, что изначально здание 
использовалось вовсе не для лечебных 
нужд. «По архивным данным, это был жилой 
дом ликероводочного завода, - поделилась 
главный врач. - Когда я здесь работала, у 
нас наблюдался пациент, который, по его 

рассказам, родился в помещении, где ныне 
располагается кабинет окулиста». 

По заверениям строителей, поликлиника 
должна быть готова к 1 августа. Ее сотруд-
ники выразили благодарность правительству 
Ульяновской области за финансовую под-
держку капитального ремонта медицинского 
учреждения. За все время на восстановле-
ние здания направлено порядка 45 миллио-
нов рублей.

Удовлетворена ходом ремонта здания и 
главврач Раиса Баранова: «С началом рабо-
ты в поликлинике будут вести прием участ-
ковые врачи и узкие специалисты. Кабинеты 
забора крови, физиотерапии, рентген, ЭКГ и 
УЗИ продолжат функционировать, но часть 
исследований будут проводиться на базе 
студенческой поликлиники и на Кирова, так 
как по современным стандартам здесь не 
хватает набора помещений».

Поликлиника преображается на глазах, 
строители делают все для того, чтобы 
пациентам было удобно. Регистратура и 
коридорное пространство будут оформле-
ны в стиле старого города, появится новая 
мебель. На территории вокруг больницы 
установят лавочки, фонарные столбы, бе-
седку и новый забор.

«Это наша работа!»
Подстанцию скорой помощи по улице 

Пушкарева также коснутся преобразования. 
Здесь люди получают надежду, а зачастую и 
шанс на еще долгую-долгую жизнь. И боль-
ному, попавшему в трудную, критическую 
ситуацию, по большому счету все равно, ка-
кие трудности (кадровые ли, материальные 

ли) испытывают лечебные учреждения - ему 
хочется видеть перед собой героев, кото-
рые каждодневно спасают жизни и стоят на 
страже здоровья. Без преувеличения, работу 
врачей и всего медперсонала скорой можно 
назвать настоящим героизмом.

«Да нет никакого героизма, - утверждает 
врач клинической станции скорой помощи 
с более чем 30-летним стажем. - Это наша 
работа, мы ее будем делать и никуда с этого 
поста не уйдем. Куда же мы с подводной 
лодки! - говорит Ринат Алтынбаев. - Одно из 
самых больших удовольствий в жизни - это 
когда ты сможешь помочь больному. И в этом 
наша жизнь».

Накануне Дня медика семеро в белых ха-

латах получили от врио губернатора путевки 
на санаторно-курортное лечение в Крым и в 
региональные лечебно-профилактические 
учреждения. В числе награжденных - и Ринат 
Алтынбаев. 

 «Низкий поклон вам за преданность 
профессии, за ваш нелегкий труд, от ко-
торого зависит самое дорогое - здоровье 
наших граждан. Знаю, что есть у нас про-
блемы, но я сделаю все, чтобы продол-
жался ремонт больниц и поликлиник, за-
купалось новое оборудование, строились 
новые лечебные учреждения, в которые 
придут работать молодые специалисты», - 
цитирует Сергея Морозова пресс-служба 
регионального правительства.

Пациенты вернутся в поликлинику  
на «Железке» 1 августа

Поликлиника № 2 на Железной Дивизии будет обслуживать  
порядка 20 тысяч человек.
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День памяти  
и скорби
Надя АКУЛОВА

Прошло уже 75 лет с того дня, когда взрывы 
авиабомб и визг снарядов разорвали тишину 
раннего утра и на нашу землю пришла страш-
ная война, которая и сегодня выдавливает из 
земли осколки, гремит эхом затаившихся мин, 
напоминает о пропавших без вести найденны-
ми поисковыми отрядами останками погибших 
и поблекшими записями солдатских именных 
медальонов.

Почти в каждой семье бывшего огромного Со-
ветского Союза есть не вернувшиеся с той войны 
дедушки, бабушки, дяди... Это день, объединяю-
щий нас всех снова, какие бы противоречия ни 
возникали между нами в другое время.

Долгие годы 22 июня не было принято отмечать 
на государственном уровне. Да, мы помнили о 
нем. Но это же не День Победы. Да и эта дата по-
следние годы вызывает споры и раскол общества: 
лжеветераны, о которых писали СМИ, переоценка 
истории и дискуссии в Сети...

Мы слишком долго возвращали собственную 
память. Мы слишком долго стеснялись собствен-
ной истории. Тех дней, когда нам приходилось не 
наступать, а трудно и горько отдавать врагу пядь 
за пядью родную землю. Но чем дальше отходит 
тот день, тем ближе он нам становится. Тем боль-
ше мы понимаем его значение.

В последние годы 22 июня ульяновцы встают на 
вахту памяти у обелиска в 4 утра. Как и в прошлом 
году, ульяновцы могли приносить свои цветы и 
свечи к Вечному огню. 1 418 свечей - каждая из 
них символизирует один день Великой Отече-
ственной войны. Акция «Вахта памяти. Вечный 
огонь» в этом году пройдет у главного входа в 
Ленинский мемориал. Начало в 18.30.  

Несколько лет назад мой сын со своими одно-
классниками также шел на вахту памяти. Навстре-
чу им шла большая компания со свадьбы - толпа 
ликовала, гудели машины, развевались ленты на 
капотах, шло братание...

И вдруг среди всего этого карнавала появились 
мальчишки и девчонки в солдатской форме со 
свечами в руках. И лица ликующей толпы начали 
меняться. Потому что даже среди всеобщего 
праздника мы не разучились думать о главном. 
И это чувство общего, трудно пережитого и 
оставившего кровавый след, от которого мы не 
избавились и сегодня, с каждым годом только 
усиливается. Потому что не может объединять 
народ только праздник. Потому что общие корни, 
единое прошлое - это и победа, и горе.

А одного без другого, к сожалению, не бывает.

Тот самый длинный день в году
С его безоблачной погодой
Нам выдал общую беду
На всех, на все четыре года.
Она такой вдавила след
И стольких наземь положила,
Что двадцать лет и тридцать лет
Живым не верится, что живы.
И к мертвым выправив билет,
Все едет кто-нибудь из близких,
И время добавляет в списки
Еще кого-то, кого нет...
 И ставит,  ставит  обелиски.

Константин Симонов
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Юноши и девушки начала  
сороковых. Простые открытые 
лица, простые правильные мечты. 
Строить заводы в Сибири, на 
Урале, сеять пшеницу в Поволжье, 
искать лекарства от смертельных 
болезней, рожать и воспитывать 
детей…

Ранним июньским утром их вырвали из 
мирной жизни, перечеркнув надежды, планы, 
признания в любви, рождение детей. Научив 
ненавидеть и стоять насмерть, помнить и 
верить. Все это им еще предстоит. Первое 
утро войны только наступило.

Наш корреспондент встретился с живыми 
свидетелями первого дня войны - 22 июня.

Загудела тревожно сирена, 
аж мурашки пробрали

Помню тот день, будто совсем чуть-чуть 
времени прошло. Я тогда только что окон-
чила школу и работала учетчицей в колхозе 
в селе Коромысловка Кузоватовского райо-
на. Загудела тревожно сирена, аж мурашки 
пробрали. А потом по радио дали прави-
тельственное сообщение о начале войны. 
Тотчас у сельсовета стали собираться парни 
и мужики - на фронт записываться. У мамы 
два брата отправились добровольцами. 
Провожали их, слезы лили. А вскоре я и сама 
ушла в армию. Не дай бог еще раз войне слу-
читься, больше всего молюсь о том, чтобы на 
своем веку вам ее не удалось увидеть!

Мария Пастухова,  
освобождала Украину и Польшу

мы тогда мало что 
понимали

Я учился в ФЗО (школа фабрично-
заводского обучения. - Прим. ред.) в 
городе Куйбышеве. Весть о начале войны 
пришла во время обеденного перерыва, я, 
кажется, был вместе со всеми в столовой. 
Мы прослушали сообщение по радио. Я 
смотрел на недоумевающие лица сверстни-
ков. На них читалась одна и та же мысль: 
как же так, у нас был договор о дружбе с 
Германией и вдруг вероломное нападение. 
Совсем юные мы были, мало что тогда еще 
понимали.

Николай Степанов,  
участник парада  

7 ноября 1941 года  
в городе Куйбышеве

офицеры убеждали в 
быстром раЗгроме врага

В июне 41-го я был в Северной столице и 
готовился к поступлению в Ленинградское 
артиллерийское училище. Белые ночи, ска-
зочная тишина. Утром 22 июня мы с племян-
ником долго бродили по залам Эрмитажа. 
Подолгу вглядывался в полотна Леонарда 
да Винчи, Рафаэля, Тициана, Рембрандта… 
Особенно запала мне в память «Галерея 
1812 года». А потом услышали эту страш-
ную весть. Вечером пошли гулять в Летний 
сад. Было многолюдно. Молодые офицеры 
горячо убеждали в силе Советского Союза, 
в быстром разгроме врага. И все мы в это 
тогда свято верили.

Ефим Коников,  
участник битвы на Курской дуге

Сегодня была война…

В воскресной газете «Про-
летарский путь» (предтечи 
«Ульяновской правды». - Ред.) 
от 22 июня 1941 года нет ни 
слова о начавшейся Великой 
Отечественной войне. 

Даже в рубрике под заго-
ловком «В последний час» 
сообщается про рост цен в 
Италии и продовольственные 
затруднения в Венгрии. Когда 
ульяновцы читали эти новости, 
венгры и итальянцы в союзе с 
немецкими нацистами боро-
лись со своими продоволь-
ственными и ценовыми проб-
лемами на полях и в городах 
Советского Союза.

Ничего удивительного в том, 
что страницы дышали мирной 
жизнью, нет. Номер верстался 
накануне, когда лучезарное 
небо светилось чистотой, а го-
ризонт не освещался заревом 
пожаров.

предскаЗания героя
Грозная передовица поне-

дельника. Правительственное 
сообщение о начале боевых 
действий, накануне зачитанное 
Вячеславом Михайловичем 
Молотовым по радио. Тексты 
указов Президиума Верховно-
го Совета СССР об объявлении 
военного положения и мобили-
зации военнообязанных.

Рядом с официальной ин-
формацией сообщения о ми-
тингах, прошедших на пред-
приятиях и в организациях 
райцентра. Курсант Красно-
знаменного бронетанкового 
училища имени В.И. Ленина Ге-
рой Советского Союза Гафиа-
тулла Арсланов выразил мысль 
собравшихся следующими 
словами: «Война с германским 
фашизмом не является для нас 
неожиданностью. Мы знали 
ее неизбежность и готови-
лись к борьбе. Война, начатая 
Германией против великого 
Советского Союза, окончится 
крахом фашизма, она окончит-
ся освобождением немецких 
рабочих от гнета капитализма, 
от зверского насилия фашиз-
ма». Гвардии майор Арсланов 
не доживет всего нескольких 

месяцев до предсказанного - 
герой падет смертью храбрых 
в январе 1945 года в Венгрии… 
Память о нем хранит табличка 
на стенах Ульяновского суво-
ровского училища.

первые 
добровольцы

Сразу после сообщения о 
начале войны в военкомат идут 
записаться на фронт первые 
добровольцы. «Пролетарский 
путь» перечисляет их имена: 
«капитан запаса тов. Уваров, 
младший командир запаса Ля-
щенко, Семенов, экономист-
плановик спиртокуренного 
завода Шлягунин, работник 
одной из новостроек (интерес-
но, какой - тогда строитель-
ство велось на улице Ленина 
и на Нижней Террасе. - Прим. 
авт.) Иванов, участник войны 
с белофиннами Шевкун и дру-
гие». Как сложилась судьба 
первых ульяновцев, ставших 
на защиту Родины?

Тем временем в ремеслен-
ное училище № 2 при маш-
заводе завезли 80 новых то-
карных станков, на которых 
учащиеся смогут осваивать 
азы профессии.

первая фронтовая 
история

В номере от 24 июня появля-
ются первые сводки Главного 
командования Красной армии 
о состоянии дел. На следую-
щий день в «Пролетарском 
пути» помещена статья извест-
ного ульяновского офталь-
молога Григория Ивановича 
Сурова. Врач вспоминает о 
начале русско-японской войны 
в 1904 году и Первой мировой 
в 1914 году и сравнивает их с 
новой мобилизацией. «Если 
понадобится, и я, семидесяти-
летний старик, отправлюсь на 
фронт», - заверяет Суров.

Появляется в газете и пер-
вая фронтовая история. По-
священа она хирургу Алек-
сандру Александровичу Виш-
невскому, будущему светиле 
отечественной медицины.

«старая» смена
Тыловая жизнь же текла сво-

им чередом. К лету Ульяновск 
принаряжался - за прошедшую 
неделю, сообщает воскресный 
выпуск, высажено 1 210 дере-
вьев, 6 900 кустов, 300 тысяч 
цветочной рассады. Озелене-
ние коснулось улицы Гончарова 
и Пролетарской площади (ныне 
площадь 100-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина), цветы вы-
сажены на могиле Ильи Нико-
лаевича Ульянова, у памятников 
Ленину и Карлу Марксу.

Ряды работников депо 
железнодорожной станции 
«Ульяновск-I» пополнились но-
вичками. На смену ушедшим на 

фронт пришли их отцы и деды. 
Одним из них был 76-летний 
Григорий Иванович Николаев, 
отдавший всю жизнь железной 
дороге. Участник Гражданской 
войны, в 1918 году водил бро-
непоезд. Спокойная старость 
ветерана труда была оборвана 
немецким нападением.

Вот и закончилась первая 
неделя войны. Бои шли в пред-
местьях Минска и в Западной 
Украине, в Прибалтике и Мол-
давии. Грозное эхо проис-
ходящих событий дошло и до 
далекого от западных рубежей 
Ульяновска. Впереди ждали 
еще больше двухсот одной 
огненной недели…

Листая старые архивы
Война с германским фашизмом  
не является для нас неожиданностью

ulpravda.ru
полную версию читайте на сайте 
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Екатерина НЕйфЕльд

Поисковый отряд 
«Авангард» службы 
судебных приставов 
вернулся с территории 
Ельнинского района 
Смоленской области 
с весенней вахты 
памяти. Ульяновские 
поисковики обнаружили 
там и смогли опознать 
офицера, который 
считался пропавшим без 
вести.

КнижКа и значоК
Андрей Ярмушев, командир 

поискового отряда, держит в 
руках потемневший значок крас-
ноармейца и несколько монет. 
Теперь они очищены от земли и 
грязи, на них можно различить 
цвета и надписи. Несколько 
недель назад их едва можно 
было отличить от комка земли. 
Ульяновская команда раскопала 
останки бойца, при котором (ка-
кая удача!) был кошелек с доку-
ментами. Дрожащими от волне-
ния руками Андрей выложил ко-
шелек на белое покрывало, стал 
снимать наросшие за семьдесят 
лет слои, чтобы возможно было 
прочесть какую-то информацию. 
Старшие товарищи возбужденно 
кричали над ухом: «Андрей, осто-
рожно! Это же органика!».

В кошельке - значок, монеты 
и расчетная книжка офицера 
Красной армии. Видна надпись: 
«Урса… Фили… Конст…» и циф-
ры. Быстро выяснилось, что это 
лейтенант Урсалов Филипп Кон-
стантинович 1921 года рождения. 
Призван на фронт в 1941 году из 
Одесской области. Сейчас там 
ищут его родственников.

В Ельнинском районе Смолен-
ской области поисковые отряды 
со всей России и стран ближнего 
зарубежья работают уже несколь-
ко лет. И каждый год продолжают 
поднимать десятки, сотни бой-
цов, груды боеприпасов, касок, 
оружия. В 1941 - 1943 годах в 
боях за оборону и освобождение 
территории Ельнинского района 
погибли около миллиона совет-
ских воинов. Многие пропали без 
вести, и теперь, спустя многие 
десятилетия, поисковики находят 
останки погибших, восстанавли-

вают имена героев. В этом году 
только отряду из Ульяновска 
удалось найти и эксгумировать 
останки двадцати семи воинов. 
Только Урсалов опознан. «Эту 
вахту можно считать удачной», - 
замечает Андрей.

ПоисК Круглый год
Ярмушеву двадцать шесть 

лет. Он стал заниматься поис-
ковыми работами, еще будучи 
студентом. Когда поступил на 
службу приставом, важное для 
себя дело не бросил. Мало того, 
стал заразительно рассказы-
вать о раскопках сослуживцам 
и сформировал вокруг себя круг 
единомышленников. С 2012 года 
у приставов заработал целый 
отряд. Сейчас он состоит при-
мерно из двадцати человек: в 
нем не только ровесники Андрея, 
но и старшие товарищи. Самому 
старшему участнику «Авангарда» 
63 года. Он много знает о войне 
по рассказам отца. Но смог сопо-
ставить рассказы и реальность, 
только побывав на раскопках: 
«Я знаю о войне понаслышке, но 

что такое огромное количество 
останков и солдат лежит на поле 
боя - даже не задумывался рань-
ше, представить себе не мог».

Деятельность поискового от-
ряда - это не только «сезонные» 
раскопки, это круглогодичная 
работа. Информация, добытая 
за время экспедиции, рассы-
лается по всем поисковым от-
рядам страны. Исследователи 
обзванивают военкоматы, загсы, 
администрации, иногда удается 
выйти на родных. Например, в 
прошлом году поисковики из 
Смоленской области нашли бой-
ца из Сурского района. Передали 
эту информацию ульяновскому 
«Авангарду». Наш отряд нашел 
родственников погибшего сол-
дата: сына, внука и внучку. 8 мая 
внуки бойца поехали с поискови-
ками в Волдайский район, чтобы 
поучаствовать в торжественном 
захоронении своего деда. Тогда 
им вручили медальон, по которо-
му его опознали.

«Еще один солдат, родствен-
ников которого нам удалось 
найти на территории Ульянов-

ской области, - это Мартынов, 
он также был поднят в Волдай-
ском районе, опознан по ме-
дальону, - добавляет Ярмушев. 
- В прошлому году связались 
с родственниками. Внук в про-
шлом году в конце мая посетил 
Волдайский район, побывал на 
месте гибели деда, также по-
лучил его медальон».

Война не оКончена
Все люди, которые занима-

ются поиском погибших воинов, 
знают фразу, которая стала деви-
зом для каждого из них. Это вы-
сказывание полководца Суворо-
ва: «Война не окончена, пока не 
похоронен последний солдат». 
Наверное, именно она заставля-
ет во время выходных и отпусков 
ехать не на курорты, даже не на 
дачи, а в леса и на болота, чтобы 
там по локоть в грязи откапывать, 
отмывать, восстанавливать исто-
рию большой войны.

«Зачем это мне, сказать уже 
трудно, - рассуждает Андрей 
Ярмушев. - Судьба у меня, на-
верное, такая: заниматься поис-
ком. Мы были на раскопках как 
раз в те дни, когда страна празд-
новала Победу. Когда я думаю о 
Победе, то думаю не о парадах 
и салютах, а вспоминаю тех сол-
дат, которые лежат в лесах. Тех 
четверых, которых мы подняли 
из воронки, тех четырнадцати, 
которых нашли в траншее. Это 
же их Победа, и они достойны 
быть похороненными со всеми 
воинскими почестями».

Наши павшие,  
как часовые
О Дне Победы хорошо спето в 
известной песне: «Праздник со сле-
зами на глазах». Ведь 9 Мая наши 
ветераны совершенно искренне 
плачут, вспоминая те тяготы, кото-
рые выпали на их долю. А молодое 
поколение воспринимает этот день 
как большой праздник, повод для 
гордости, торжества и ликования.

Совсем иной характер носит 22 июня 
- дата начала Великой Отечественной 
войны.

Этот день наполнен скорбью и стра-
даниями по невернувшимся с войны. 
Во многих семьях люди зажигают 
свечи и вспоминают о родственниках, 
которые боролись за мир. В ночь на 
22 июня мы призываем всех неравно-
душных зажечь огонь, который будет 
символизировать нашу историческую 
память и нашу общую светлую печаль. 
Такие акции есть много где в мире.

Например, в Японии существует так 
называемый колокол Хиросимы. Он 
звучит в тот день, когда произошла 
первая атомная бомбардировка.

И в этот момент кажется, что все в 
стране замирает, начинается минута 
молчания. Останавливается движение 
на улицах, прекращается работа в офи-
сах, люди бросают дела и полностью 
концентрируются на воспоминаниях, 
молясь о душах жертв трагедии.

Мне хотелось бы, чтобы 22 июня Рос-
сия тоже на минуту замерла. А наши 
дети, молодежь приучались к тому, что 
есть время праздника, а есть моменты 
для тихой молитвы.

Я помню, как во время шествия 
«Бессмертного полка» дети смотрели 
на родителей и повторяли их эмоции 
- радовались, кричали ура, с чувством 
огромной гордости несли портреты 
прадедов.

Надеюсь, что 22 июня взрослые 
подадут такой же пример бережного 
отношения к истории своей страны и 
к памяти ее героев. И тогда дети тоже 
проникнутся этой торжественностью 
молчания. А самое главное - ощущени-
ем того, что, когда ты на минуту замол-
каешь, погибшие солдаты становятся 
для тебя словно живыми. Помните, как 
Высоцкий пел: «Наши мертвые нас не 
оставят в беде, наши павшие, как ча-
совые»? Если мы сами не сохраним па-
мять о славных подвигах наших дедов и 
прадедов, то ее не сохранит никто.

Сергей Ермаков,  
председатель областного  

совета ветеранов

Медальон  
от деда

Эта песня была создана в первые дни войны 
и поначалу называлась «Прощальная». Но 
народ ее знает по первым строчкам: «Двад-
цать второго июня, Ровно в четыре часа». 

По сути, это была первая песня, написанная 
о начавшейся Великой Отечественной войне.
Впервые ее исполнил 29 июня 1941 года боец 
Н.И. Немчинов на Украине. В одном из полит-
донесений Юго-Западного фронта сообщалось: 
«Красноармеец Н.И. Немчинов из ансамбля 
песни и пляски Киевского особого военного 
округа перед бойцами, убывающими на фронт 
на Киевском вокзале, исполнил новую песню 
«Прощальная», которую командиры и бойцы 
встретили с воодушевлением, просили перепи-
сать слова, а исполнять они ее будут на позици-
ях уже сами, так как мотив ее им знакомый...».

Песня, исполняемая на мотив «Синего пла-
точка», моментально распространилась по всем 
фронтам. При этом в ходе войны она обрастала 
новыми подробностями, например, о разгроме 
немцев под Москвой. Существовало десятки ва-
риантов текстов. Некоторые песни еще в 1940-е 
годы были записаны на грампластинки.

 Искусствовед Юрий Бирюков в журнале 
«Родина» за 2003 год пишет со слов поэта-
песенника Сергея Красикова, редактировав-
шего литературный альманах «Поэзия», что 
стихи про «Двадцать второе июня» через много 
лет после войны для публикации в альманахе 
принес поэт Борис. Он представил вырезку 
из фронтовой газеты, где стихотворение было 
подписано его фамилией. Стихи редколлегия 
отклонила, поскольку композиция к тому време-
ни считалась народной. По словам Красикова, 
один из альтернативных вариантов песни попал 
к нему от взводного штрафной роты Михаила 
Ключко. В тетради прошедшего сквозь войну 
штрафника поверх текста отмечалось: «Слова 
- народные, муз. - трофейная».

Борис Ковынев до войны был довольно из-
вестным поэтом. Первая его книжка стихов вы-
шла в издательстве «Новая Москва» в 1925 году 
- ее рекомендовал к печати Максим Горький. 
После войны поэт печатался реже, ходили слу-
хи, что даже сидел в тюрьме. Умер в 1970 году.

Автор музыки польский композитор Ежи 
Петербурский после раздела Польши в 1939 
году оказался в отошедшем к СССР Белостоке 

и возглавил Белорусский республиканский 
джаз-оркестр. Он автор легендарных песен 
«Утомленное солнце» и «Синий платочек». По-
чему же музыку считали трофейной? Тут при-
чина политическая. Композитор попал в плен 
к Красной армии под Белостоком. Избежать 
лагерей музыканту помогла всемирная извест-
ность. А по ходатайству Леонида Утесова он 
стал гражданином СССР. Реабилитировали его 
в 1982-м. Восстановления авторства «Двадцать 
второго июня» и других песен 
композитор при жизни так и не 
дождался.

На официальной эстраде 
песню в годы войны не ис-
полняли. По мнению ис-
следователей, она якобы 
была живым укором военно-
политическому руководству 
страны, убеждавшему 
народ в войне «малой 
кровью на чужой тер-
ритории»...

Подготовила 
ольга СавЕльЕва

Слова - народные, музыка - трофейная
Двадцать второго июня
 Ровно в четыре часа
 Киев бомбили, нам объявили,
 Что началася война.
 Кончилось мирное время,
 Нам распрощаться пора,
 Я уезжаю, быть обещаю
 Верным тебе навсегда.
 И ты смотри,
 Чувством моим не шути,
 Выйди, подруга, 
к поезду друга,
 Друга на фронт проводи.
 Дрогнет состав эшелона,
 Поезд помчится стрелой,
 Я из вагона - 
ты мне с перрона
 Грустно помашешь рукой.
 Пройдут года,
 И снова я встречу тебя,
 Ты улыбнешься,
 К сердцу прижмешься,
 Я расцелую тебя.
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29 и 30 июня в Ульяновске состоится Российско-Китайский форум молодых журналистов.   ►
Участие в нем примут представители ведущих СМИ России и КНР в возрасте от 20 до 40 лет.  

вопрос юристуà Акция «НГ»à

Совсем не даром 
У меня возник конфликт в магазине: про-
давец не хочет, чтобы я расплачивался 
подарочным сертификатом, мол, срок 
уже прошел. Как быть? Есть какая-то 
практика по таким ситуациям?

Константин Д., Димитровград

Верховный суд РФ определил, что к от-
ношениям с подарочными сертификатами 
применяются нормы Закона «О защите прав 
потребителей».

Гражданин обратился с исковым за-
явлением к индивидуальному предприни-
мателю о взыскании денежных средств за 
приобретенные подарочные сертификаты, 
а также компенсации морального вреда и 
штрафа за несоблюдение в добровольном 
порядке удовлетворения требований по-
требителя. В иске гражданин указал, что в 
марте он приобрел в магазине одежды два 
подарочных сертификата, только в июне 
обратился в магазин, но ему отказали и 
предложили оплатить товар наличными 
средствами. Гражданин направил в адрес 
продавца претензию, в которой требовал 
возвратить деньги за сертификаты, но ему 
было отказано.

Первая и вторая инстанция встали на сто-
рону истца, при этом несколько разошлись в 
правовых взглядах на ситуацию. Кассацион-
ная инстанция вовсе отклонила иск, решив, 
что к рассматриваемым правоотношениям 
неприменимы положения Закона «О защите 
прав потребителей», поскольку наличие у 
истца подарочных сертификатов не свиде-
тельствует о заключении между сторонами 
предварительного или основного договора 
купли-продажи. 

Судебная коллегия по гражданским 
делам Верховного суда РФ постановила 
следующее: в соответствии со статьей 492 
Гражданского кодекса РФ по договору роз-
ничной купли-продажи продавец обязуется 
передать покупателю товар, предназначен-
ный для личного, семейного, домашнего 
или иного использования, не связанного с 
предпринимательской деятельностью. До-
говор розничной купли-продажи является 
публичным. К отношениям по договору 
розничной купли-продажи с участием 
покупателя-гражданина, не урегулирован-
ным названным кодексом, применяются 
Закон «О защите прав потребителей» и 
иные правовые акты, принятые в соответ-
ствии с ним.

По настоящему делу было установлено, 
что гражданин для личных нужд приобрел 
у ответчика подарочные сертификаты с 
целью использования их для оплаты товара 
в магазине, принадлежащем индивидуаль-
ному предпринимателю. Приобретенные 
истцом сертификаты являются авансом 
будущей оплаты товара, а потому к воз-
никшим правоотношениям применимы 
положения Закона «О защите прав потре-
бителей».

И поскольку при обращении в магазин 
сотрудники сообщили о невозможности при-
нятия сертификатов к оплате, то гражданин 
вправе потребовать возмещения убытков, 
причиненных необоснованным уклонением 
от заключения договора, а если договор 
заключен - в разумный срок отказаться от 
его исполнения и потребовать возврата 
уплаченной за товар суммы и возмещения 
других убытков.
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Реестр ЗАГС станет единым к 2020 году
Ксения РеДичКина

 В России в скором времени может 
появиться единый реестр записей актов 
гражданского состояния. Перевод 
информации в электронный вид оконча-
тельно завершится к 1 января 2020 года. 
Соответствующую инициативу коллегам 
по Госдуме представил член Комитета по 
вопросам семьи, женщин и детей Григо-
рий Куранов.

Как пояснила начальник управления 
записи актов гражданского состояния 
Ульяновской области Жанна Назарова, 
документом предлагается создать единый 
государственный реестр записей актов 
гражданского состояния как составной 
части единого федерального информаци-
онного ресурса, содержащего сведения о 
населении страны. Ведение этого реестра 

будет идти в рамках федеральной госу-
дарственной информационной системы 
формирования и ведения единого госу-
дарственного реестра записей актов граж-
данского состояния, оператором которой 
определяется ФНС России.

- С 2014 года в Ульяновской области уже 
действует единая региональная база данных 
(ЕРБД), что значительным образом сокращает 
время на получение какой-либо необходимой 
для заявителя информации. Предусматрива-
ется, что создание единого государственного 
реестра записей актов гражданского со-
стояния в скором времени поможет избежать 
традиционной почтовой пересылки между 
органами ЗАГС Российской Федерации, а 
следовательно, позволит оптимизировать 
почтовые затраты как граждан, так и госструк-
тур, - сказала Жанна Назарова. 

По словам начальника областного ЗАГСа, 
на начало 2016 года количество переведен-
ных в электронный вид актовых записей 

в регионе составило 81%, а количество 
единиц хранения по Ульяновской области 
- порядка 7 млн. «Естественно, мы не отка-
зываемся от использования бумажных ак-
товых книг, ведь это первоисточник, самая 
достоверная информация находится имен-
но там. Срок хранения таких книг в загсах -  
100 лет», - рассказала работник загса.

Кроме того, будут проведены работы по 
переводу в электронную форму актовых 
книг путем преобразования записей, ко-
торые хранятся в органах ЗАГС, в форму 
электронного документа, подписанного 
усиленной квалифицированной электрон-
ной подписью руководителя органа ЗАГС 
или уполномоченного им работника. Книги 
государственной регистрации актов граж-
данского состояния, собранные из записей 
актов гражданского состояния, состав-
ленных до 1 апреля 2015 года, подлежат 
переводу в электронную форму в порядке, 
определяемом правительством РФ.

ирина анТОнОВа 

Годы не властны над памятью, во-
площением которой должен стать 
свиток, исписанный пожеланиями 
и испещренный детскими рисунка-
ми, адресованными будущим по-
колениям в рамках акции «Письмо 
потомкам». Она приурочена к 
тому дню, когда началась Великая 
Отечественная война. 

В День памяти и скорби, 22 июня, когда 
мировые часы пробьют 75 лет с момента на-
чала Великой Отечественной войны, посла-
ние потомкам в виде детских рисунков будет 
помещено в «капсулу времени» и передано 
на хранение в историко-мемориальный ком-
плекс им. В.И. Ленина. Она будет храниться 
там до 2045 года - года 100-летия со дня 
Победы в той страшной войне. 

На минувшей неделе в пресс-центре  
ИД «Ульяновская правда» открылась вы-
ставка работ участников акции, в них 
голубое небо, яркое солнце, зеленый луг, 
голуби, дети, взявшиеся за руки, - все, что 
символизирует мир.

К акции, проходящей под девизом: «Пусть 
на земле всегда царит мир!», подключились 
Карсунская школа искусств и ульяновские 
ДШИ № 6, ДШИ № 2. 

- Ничего себе, мне же 43 года будет! - 
удивленно восклицает 12-летний Анатолий 
Макеев, воспитанник ДШИ № 6, узнав, что 
рисунок, на котором он старательно нари-
совал русское поле, предназначается да-
леким потомкам - тем, кто вскроет «капсулу 
времени» в год столетия Великой Победы.

«Капсула времени» будет храниться так 
же бережно, как и память о великом подви-
ге наших дедов и прадедов сегодняшними 
наследниками Победы, тоже своего рода 

«капсула времени», доставшаяся нам ценой 
десятков тысяч жизней. Пустого места на 
свитке практически не осталось - желание 
сказать что-то важное «людям будущего» 
изъявили многие.

- 17 июня был последний день, когда мож-
но было оставить свое послание потомкам, 
- рассказала продюсер ИД «Ульяновская 
правда» Ирина Антонова. - Рядом с детски-
ми рисунками и записями встречаются по-
желания, написанные явно взрослой рукой, 
- прийти и оставить пожелание мог каждый. 
Но главной нашей целью было в первую 
очередь привлечение детей, чтобы они по-
нимали, насколько важен мир без войны.

Пожелание мира во всем мире проходит 
лейтмотивом через все огромное посла-
ние. 

- Я хочу, чтобы не было войны в Украине, 
- говорит Аделия Магдеева. В ее рисунке 
дружно «поселились» щенок, голуби мира, 
птицы счастья и улыбающаяся девочка. 
«Ребята и взрослые, давайте жить дружно!» 
- сквозь десятилетия обращается к потом-
кам 12-летняя Аделия. 

Голубь мира и на рисунке шестилетней 
Насти Зайцевой. 

- Дедушка мне рассказывал, что война 
- это страшно, - говорит самая юная участ-
ница акции, выводящая маркером надпись: 
«Хочу, чтобы не было войны». 

- Я много фильмов видела, где люди сра-
жаются. А они должны жить дружно... - по-
ясняет свой рисунок 14-летняя Оля Моисеи-
чева. - На нем - люди, идущие поклониться к 
памятнику Родины-матери в Волгограде. 

Акция, можно сказать, стала междуна-
родной. К ней подключились ребята из 
Республики Беларусь, куда уехали накануне 
печальной даты ребята и их педагоги из Кар-
сунской детской школы. Также свои работы 
передали учащиеся детской школы искусств 
из города Саранска, которые в этом году 
участвовали в пленэре «Земля Пластова».

22 июня в 4 утра прошла закладка рисун-
ков в капсулу. Сама церемония состоялась 
в Брестской крепости в Республике Бела-
русь, куда все рисунки участников акции 
доставили воспитанники Карсунской школы 
искусств. А уже по возвращении ульянов-
ской делегации из Белоруссии детские 
рисунки будут переданы в Ульяновский 
музей-мемориал В.И. Ленина.

Адресат - будущее. 
Когда у каждого будет своя птица счастья

РабОТа наД ОшибКами
В статье «Стрелки» на стр. 10 (№ 24 от 

15 июня 2016) следует читать: «Около по-
лусотни  граждан, причастных к незакон-
ным действиям с оружием, боеприпасами 
и взрывчатыми веществами, осуждены за 
минувший год в регионе». 
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Не секрет, что практически в каждой 
квартире, каждом доме города Ульянов-
ска стоят водосчетчики, счетчики газа 
и электрической энергии. Ясно, что все 
эти измерительные приборы не вечны и 
должны проходить какую-то проверку 
или техническое обслуживание. За по-
лучением информации мы обратились 
в федеральное бюджетное учреждение 
«Государственный региональный центр 
стандартизации, метрологии и ис-
пытаний в Ульяновской области» (ФБУ 
«Ульяновский ЦСМ») и задали вопросы 
заместителю директора по метрологии 
Денису Злотову.

Вопрос: Каков срок службы приборов 
учета энергоносителей и надо ли их 
проверять?
Ответ: Срок службы приборов определен 

в технической документации и, конечно, 
зависит от условий эксплуатации. Для того 
чтобы определить, пригоден ли счетчик к 
дальнейшей эксплуатации, в соответствии 
с Федеральным законом РФ № 102 «Об 
обеспечении единства измерений» его не-
обходимо поверять.

Вопрос: Тогда возникает вопрос: как 
часто проводится поверка?
Ответ: Все приборы учета энергоно-

сителей, допущенные к использованию 
в России, прошли испытания утвержде-
ния типа и внесены в Государственный 
информационный фонд по обеспечению 
единства измерений. При проведении этих 
испытаний определяется интервал между 
поверками.

Вопрос: А где мне, как владельцу счет-
чика, посмотреть, когда необходимо 
провести поверку?
Ответ: В паспорте на счетчик написан 

межповерочный интервал. Для счетчиков, 
стоящих на горячей воде, он в основном 4 
года, для стоящих на холодной - 6 лет, газо-
вые счетчики подлежат поверке в срок от 4 
до 12 лет, счетчики электрической энергии 
- 16 лет.

Следует обратить внимание, что срок сле-
дующей поверки исчисляется не с момента 
установки счетчика, а с момента его поверки 
на заводе-изготовителе. Эта дата также про-
ставлена в паспорте.

Вопрос: А кто может проводить поверку 
счетчиков?
Ответ: Поверку средств измерений осу-

ществляют аккредитованные на этот вид 

услуг организации. На 
территории Улья-
новской области 
это наш центр.

Вопрос: Так в 
чем же заклю-
чается поверка 
и как она прово-
дится?
Ответ: Все средства 

измерений имеют допустимую по-
грешность, и суть поверки - опреде-
лить, не превышает ли погрешность счетчика 
допустимых значений. Проводится она на 
стационарных установках, водосчетчики 
возможно поверить на месте эксплуатации. 
Специалист приедет на квартиру и проведет 
поверку. ФБУ «Ульяновский ЦСМ» имеет ста-
ционарные установки для поверки счетчиков 
воды, газа и электрической энергии, а также 
8 переносных проливных установок.

Вопрос: А как можно заказать данную 
услугу?
Ответ: Подробно об этом можно ознако-

миться на сайте ФБУ «Ульяновский ЦСМ». 
Услугу можно оплатить по адресу: ул. Уриц-
кого, 13, а также в любом отделении РИЦ 
либо Сбербанка России.

Вопрос: Что будет, если счет-
чик вовремя не поверить?

Ответ: В данном случае по-
ставщик энергоресурсов 

вправе брать оплату по 
установленным норма-
тивам.

Вопрос: Сейчас в почтовые 
ящики в городе подбрасывают листов-
ки с требованиями провести поверку 
счетчиков воды и телефонами, по ко-
торым можно заказать данную услугу.
Ответ: Еще раз повторюсь, если срок по-

верки в вашем паспорте на счетчик не подо-
шел, никто не вправе обязать вас провести 
поверку. И организация, предлагающая 
данную услугу, должна быть аккредитована 
на право поверки. Кроме того, прошу обра-
тить внимание потребителей на то, что по-
верка на месте эксплуатации заключается 
не в формальном сборе денег, а в том, что 
к вам в квартиру придет специалист, к сме-
сителю подключит проливную поверочную 
установку и на нескольких расходах воды 
определит погрешность стоящего у вас 
счетчика. При положительных результатах 
пользуйтесь счетчиком до следующей по-
верки, при отрицательных - необходимо 
будет счетчик заменить.

Что делать с водосчетчиками?
Р
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Иван СОНИН

Месяц назад место уничтоженной 
церкви на родине Аркадия 
Пластова представляло 
жуткое зрелище. От некогда 
возвышавшейся громадины 
Богоявленского храма остались 
лишь обугленные бревна.  
А пустота, образовавшаяся внутри 
ограды, резонировала с душевной 
пустотой.

- В 50-60-е годы мы ждали у храма ма-
шину, на которой привозили хлеб... Я живу 
рядом, и каждое утро практически всю жизнь 
первое, что я видел, просыпаясь, был храм. 
Конечно, без этого «пейзажа» стало тоскли-
во, - рассказал Александр Шишков. По его 
словам, именно поэтому практически все 
местные жители помогали очищать террито-
рию сгоревшего храма и пришли на закладку 
фундамента.

С Богом!
В минувшее воскресенье в село При-

слониха на закладку фундамента храма 
Богоявления Господнего съехались пред-

ставители власти Ульяновской области, 
духовенства, бизнесмены и просто не-
равнодушные люди. Глава региона Сергей 
Морозов поблагодарил всех присутство-
вавших за участие, за средства, которые 
поступают на счет пожертвований для вос-
становления храма.

- Ну, с Богом! - выдохнул глава региона и 
принялся зачерпывать строительный рас-
твор.

Залив несколько лопат Сергей Иванович 
поднял голову и, обратив внимание на одного 
из местных мальчишек, махнул ему рукой:

- Парень, иди сюда, помогать будешь.
И уже втроем они продолжили делать фун-

дамент нового храма.
- С таким помощником точно храм стоять 

будет, - пошутил Сергей Морозов.

Вера жиВет
Во время закладки фундамента бросилось 

в глаза то, что среди присутствовавших было 
не очень много местных жителей. Неужели 
не захотели приходить? Ведь это же их глав-
ная святыня. Оказывается, нет - просто они 
на службе по поводу Троицы.

- Отец Владимир, батюшка наш, в доме 
бабы Кати (няни Аркадия Пластова. - Ред.) 
сделал молельный дом, и люди сейчас туда 
ходят, - рассказывает жительница Прислони-
хи Антонина Шарымова.

- А как на Троицу наш храм каждый год 
украшали, аж до слез пробирало: березками, 
цветами, - с нескрываемой грустью в голосе 
вторит своей землячке сотрудница музея 
Аркадия Пластова Антонина Романова.

С Божией и людской помощью
В Прислонихе заложили фундамент нового Богоявленского храма

Ф
о

то
 И

го
р

я 
У

Л
И

Т
И

Н
А

рекВизиты  
для перечиСления СредСтВ:

Ульяновский фонд поддержки
регионального сотрудничества и развития:
432071, г. Ульяновск, ул. Гончарова, д. 54
ИНН 7325038994  КПП 732501001
Р/счет 40703810211310016690
в Филиал ¹6318 ВТБ 24 (ПАО) г. Самара
БИК 043602955
К/счет 30101810700000000955
Назначение платежа: пожертвование на 
восстановление храма Богоявления Господ-
ня с. Прислониха.

Врио губернатора  
Ульяновской области  
Сергей МОРОзОВ:

- Мы надеемся,  
что к 150-летнему 
юбилею Аркадия 
Пластова, то есть 
к январю 2018 года, 
Богоявленский 
храм снова будет 
украшать нашу  
землю и станет 
одной из тех самых 
духовных скреп.

Местные жители верят в то, что уничто-
женный злым человеком храм обязательно 
возродится. А они этому по мере сил будут 
помогать. Верят в возрождение Богоявлен-
ского храма и в епархии, и в областном пра-
вительстве. Пожалуй, это тот случай, когда 
люди на редкость едины в своем мнении.

КСТАТИ
19 июня было подписано соглашение между 
правительством Ульяновской области, Сим-
бирской и Новоспасской епархией и Центром 
содействия реализации общественно по-
лезных инициатив «Доброе дело» о начале 
восстановления в центре Ульяновска зданий 
Спасского женского монастыря. Планируется, 
что обитель будет восстановлена к 2020 году.
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Пожалуй, коровы
Оксана Комиссарова стала ферме-

ром случайно. На выбор профессии, 
определивший ход ее жизни, повлия-
ло увольнение. В 2014 году молодой 
экономист попала под сокращение. 
Профессию фермера она выбрала 
после часовой беседы с незнакомым 
человеком в автобусе. . Он оказал-
ся специалистом регионального 
минсельхоза, который совместно с 
Ассоциацией фермеров проводил 
консультации по участию в профиль-
ных проектах.

Съездила в сельхозуправление 
Старомайнского района, пообщалась 
с теми, кто получил поддержку. А 
таких на сегодня немало: за четыре 
года реализации проекта 139 КФХ 
получили грантовую поддержку на 
общую сумму более 162 миллионов 
рублей. Кроме того, в развитие 
данного вида предпринимательской 
деятельности вложено порядка 28 
миллионов рублей собственных 
средств фермеров. Люди работали, 
у них получалось. Так неужели у нее 
не получится?

- Я поделилась мыслями с мужем. 
Конечно, он спросил меня, что я со-
бираюсь делать. Я была тогда на 
перепутье: не понимала, чего хочу 
от жизни и какой путь мне выбрать, 
- вспоминает Оксана Комиссарова. 
Валерий, кстати, по профессии агро-
ном, так что, забегая вперед, скажем, 
что выращивание и заготовка корма 
на прилегающем к ферме полю лежат 
на его плечах.

Специалисты регионального мин-
сельхоза совместно с Ассоциацией 
фермеров проводят консультации по 
участию в профильных проектах. 

Супруги Комиссаровы решили 
выбрать скотоводческое направ-
ление - семья на тот момент уже 
держала трех коров, так что, как за 

ними ухаживать, знала. Подали не-
обходимые документы, составили 
бизнес-план. В итоге проект КФХ 
Комиссаровой был признан одним 
из лучших в районе. Вскоре грант в 
полтора миллиона рублей был полу-
чен. Осенью прошлого года в Старо-
майнском районе появилось новое 
крестьянско-фермерское хозяйство 
- КФХ Комиссарова.

Полученную сумму вместе со свои-
ми средствами Комиссаровы пустили 
на строительство коровника, покупку 
сельхозтехники и, конечно, приобре-
тение скота. Коров покупали у населе-
ния, потом меняли на других - более 
продуктивных.

«оксана с Юрткулей»
Сейчас в их хозяйстве 25 го-

лов - 12 дойных коров, три быка-
производителя, остальные - телята. 
Уже в этом году поголовье собираются 
увеличивать, но, как говорит Оксана, 
для нее важнее качество, а не коли-
чество:

- Может быть и 100 голов, но если 
они не будут доиться, какой от них 
толк.

С качеством же имеющихся 12 коров 
все нормально - ежедневно они дают 
по 250 литров молока. Его продают 
не только в чистом виде, но и делают 
сыр, масло, сметану. Даже кефир про-
бовали делать.

Сегодня Оксана не только руко-
водит своим хозяйством, но и от-
вечает за реализацию продукции. 
Четыре раза в неделю сама отвозит 
молоко и другую «молочку» в Ста-
рую Майну и в Ульяновск. И хоть 
работает она меньше года, но люди 
уже узнают ее, ждут в своих дворах 
и, увидев, встречают с большой ра-
достью. «Оксана с Юрткулей» стала 
уже своего рода местной торговой 
маркой.

В своем селе стали не первыми 
фермерами, но пока единственными 
в Русском Юрткуле, кто выращивает 
скот. Оксана шутит:

- У земледельцев хоть на зиму не-

большой перерыв есть, а у нас никаких 
зимних каникул.

По словам хозяйки, она к своим пи-
томцам относится как к людям.

- По утрам захожу, в шутку спраши-
ваю: «Как дела, девчонки?». Они уже 
привыкли, смотрят на меня, как будто 
и правда о делах рассказать хотят, - с 
неизменной улыбкой делится с нами 
фермер.

По словам первого зампреда пра-
вительства - министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов Ульяновской области Алек-
сандра Чепухина, благодаря участию 
сельских предпринимателей в гос-
программах повышается социально-
территориальное развитие села. 
Кроме того, развитие малых форм 
хозяйствования на селе является не-
обходимым условием обеспечения 
рентабельности сельскохозяйствен-
ного производства и сохранения заня-
тости на селе. Именно поэтому регион 
продолжает реализацию госпрограмм 
по поддержке начинающих фермеров 
и семейных животноводческих ферм. 
В 2015 году в Ульяновской области  
29 начинающих фермеров получили 
около 42 миллионов рублей финансо-
вой поддержки.

нужен свой технолог
Сегодня в хозяйстве Комиссаровых не 

обходится без современных технологий. 
Например, пастух с кнутом у них только 
угоняет коров на пастбище и пригоняет 
в стойло. А на лугу буренки пасутся под 
присмотром «электропастуха» - изгоро-
ди, находящейся под небольшим, но чув-
ствительным для коров напряжением.

В планах Комиссаровых - докупить 
оборудование. Например, молоко-
провод, чтобы не таскать вручную би-
доны с молоком, охладитель, который  
 помог бы лучше хранить продукцию.

Смотрит вдаль Оксана и в плане 
реализации продукции. Например, на-
строена поставлять для местной шко-
лы свое молоко. А в идеале фермер из 
Русского Юрткуля хотела бы выпускать 
не только молоко, сыр, сметану, масло, 
творог, но и кисломолочные продукты 
под своим именем.

Но, пожалуй, самая заветная мечта 
фермерши - передать свое дело де-
тям, чтобы КФХ Комиссарова стало по-
настоящему семейным хозяйством.

- Экономист в семье есть, агроном 
есть, теперь нужен технолог, - призна-
ется Оксана. Ее сын Владислав в свои 
15 лет уже осваивает трактор. Похоже, 
и этой мечте Оксаны суждено сбыться.

Миссис фермер
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Как сокращение может помочь выбрать профессию агрария

Первый заместитель  
министра сельского  
хозяйства РФ  
Джамбулат Хатуов  
привел в пример опыт  
ульяновской области:

- По данным Росстата, 
на долю фермеров 
приходится почти 
11% от общего объема 
сельхозпроизводства, 
и с каждым годом 
вклад фермеров 
стабильно растет. 
Это динамично 
развивающийся сектор 
аграрной экономики...

Иван СоНИН

Девушка-фермер в компании мужчин: «Мне нравится 
выращивать скот и делать сыр». Фермер из села Русский 
Юрткуль Старомайнского района Оксана Комиссарова 
влюблена в свою профессию.

Свои стены
Иван ПоРФИРЬЕв

В России ежегодно обеспечиваются жильем  
10 - 15 тысяч детей-сирот, не имеющих  
жилого помещения, и примерно столько же детей 
в течение года ставятся на учет в качестве  
нуждающихся в жилом помещении.

Среднее время ожидания жилья превышает 4 года. 
По регионам это время существенно различается: от 
1 года и менее до 10, 20 и более лет. Объем средств, 
планируемых в бюджетах субъектов Федерации на 
обеспечение жилыми помещениями детей-сирот, в 
2009 году составил 3,2 миллиарда, а в 2010-м - 3,4 
миллиарда.

Проблема решается крайне медленно, и в первую 
очередь это связано с высокими темпами роста цен 
на жилье: регионы не в состоянии за счет собствен-
ных средств обеспечить жилой площадью всех нуж-
дающихся детей-сирот.

В соответствии с Конституцией РФ жилищное за-
конодательство находится в совместном ведении 
РФ и ее субъектов в части обеспечения населения 
жильем. Но дело в том, что на практике строитель-
ство жилья по большей части осуществляется в по-
селениях на участках, находящихся в муниципальной 
собственности.

Местное самоуправление непосредственно обе-
спечивает малоимущих граждан, проживающих в 
поселениях и нуждающихся в улучшении жилищных 
условий, жилыми помещениями; организовывает 
строительство и содержание муниципального жи-
лищного фонда; создает условия для жилищного 
строительства. Старомайнский район не исклю-
чение. В 2015 году здесь построили двухэтажный  
18-квартирный дом, в котором 16 квартир были от-
даны именно под заселение сирот. Строили в прямом 
смысле своими, то есть районными, силами. Дом 
возводила местная фирма, производящая профиль-
ный брус из спиленных здесь же деревьев.

Год назад вручать ключи от квартир приезжал лич-
но губернатор Сергей Морозов. Сейчас те, кто тогда 
получил квартиры, встречали главу региона уже со 
своими новорожденными детьми. Одна из молодых 
мам говорит: «Пусть маленькая, но своя квартира. 
Зиму пережили в тепле - дом-то деревянный, стены 
«дышат». Вот только слышимость уж больно хорошая 
- соседская жизнь, можно сказать, на слуху».

К апрелю 2017 года в Старой Майне планируют по-
строить еще один многоквартирный дом для сирот. 
Участок под застройку уже выбран. Вопрос о подве-
дении коммуникаций - электричества, коммунальных 
сетей, газа - тоже решен. Осталось определиться с 
застройщиком, и можно приступать к работе.

По словам главы администрации Старомайнского 
района, в этом году в очереди стоят 12 человек. При 
этом Василий Половинкин отметил, что представи-
тели районных властей не оставляют без внимания 
ребят-новоселов. Есть у них возможность и получить 
работу: только в прошлом году в Старомайнском 
районе было создано более 300 рабочих мест. В этом 
году планируется не меньше, заверил глава района. 
Главное, чтобы было желание трудиться.
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Цифра 
Норматив на одного ребенка - 

33 кв. метра.

Звездочка  
за отдых
Юлия ДЕГтЯРЕва

Школьники Ульяновска и области активно 
принимают участие в новом образовательном 
проекте «Ульяновская смена», в рамках  
которого на базе местных школ работают  
летние лагеря дневного пребывания.  
О предварительных итогах проекта  
рассказали наши юнкоры.

Каждое утро в школьном лагере с. Уржумское 
Майнского района начинается с зарядки, ежедневно 
проходят и занятия по трем основным предметам: 
русскому языку, математике и литературному чте-
нию. Главное отличие таких занятий от обычного 
учебного времени заключается в их игровой направ-
ленности. Ну а после завтрака ребята вприпрыжку 
бегут на пришкольный участок, чтобы успеть вы-
растить свою картошку, морковь, свеклу и капусту. 
Юные овощеводы из Уржумского очень гордятся 
собственной разработкой системы защиты от грачей, 
покушающихся на урожай: ребята накрыли грядки ко-
лючими ветками.

- Я в пришкольный лагерь хожу с первого класса, - 
рассказала ученица 10-го класса Наташа Ульянова. 
- Мне очень нравится работа в огороде: поливать, 
сжать. Ребята помладше нам тоже помогают - с лей-
ками бегают, следят за насаждениями. Чем лучше 
мы все трудимся, тем больше у нас урожая, нам его 
хватает на целый год.

Ребята очень дружны между собой и знакомы не 
первый год, соревновательный момент в лагерной 
жизни тоже присутствует. Дети разделены на две 
команды, каждый день - новые задания с опреде-
ленной тематикой, кто выигрывает - получает 
звездочку. В конце смены будут подведены итоги, и 
победители получат сладкие призы. Журналистское 
чутье нам подсказывает, что сладости достанутся 
всем воспитанникам летней смены. Сегодня в 
лагере отдыхают 40 человек, 8 из которых старше 
14 лет.

На детский отдых власти Ульяновской области по-
тратят порядка 350 миллионов рублей из областного 
бюджета и 600 миллионов рублей из консолидиро-
ванного. Уже стартовала первая смена, и в оздоро-
вительных организациях сегодня находятся более 25 
тысяч детей. «Безопасности детей уделяется особое 
внимание, мы в ежедневном режиме мониторим 
ситуацию. К проведению проверок привлекаются 
родительская общественность и уполномоченные по 
правам ребенка», - заверил директор Центра летнего 
отдыха и оздоровления Юрий Носырев.

Дети, находящиеся в трудной жизненной ситуа-
ции, также не останутся дома этим летом. Порядка 
миллиона рублей было выделено на приобретение 
3 500 путевок для этой категории, столько средств 
не финансировалось ранее. А вот многодетные 
семьи впервые вне зависимости от дохода получи-
ли бесплатные места в детских оздоровительных 
лагерях.

Около 500 юных ульяновцев отдохнут в оздо-
ровительных лагерях Черноморского побережья 
и Краснодарского края. А вот в Крым в этом году 
поедут только единицы. Однако уже определен ла-
герь в районе Феодосии, где ведется подготовка к 
приему детей. Там еще многое предстоит сделать и 
обустроить, поэтому, вероятно, поездка туда будет 
организована только в следующем сезоне.

Всего около 75 тысяч детей отдохнут этим летом в 
загородных, оздоровительных, палаточных, дневных 
лагерях и организациях. 

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



с 27 июня по 2 июля

Кино в кино

В городе начинается паника, 
стражи закона никак не могут 
поймать неуловимого преступ-
ника. Из Москвы приезжает 
бригада сыщиков, которые спе-
циализируются на самых серьез-
ных и опасных преступлениях. 
В фильме «Отдел «С.С.С.Р.», 
который покажут на 5 канале, в 
главной роли - 54-летний Олег 
Фомин.

Самый богатый 
Студент

Он родился и вырос в Тамбове 
в семье инженеров, где все лю-
били заниматься творчеством. 
Отец писал картины, а мать 
дома устраивала капустники, на 
которых пела и танцевала. Сына 
старались развивать разносто-
ронне. В школьные годы Олег 
занимался шахматами и боксом, 
с третьего класса участвовал в 
художественной самодеятель-
ности. Родители видели в Олеге 
будущего архитектора, но он 
с детства мечтал об актерской 
профессии.

После школы Олег отправил-
ся покорять Москву и поступил 
в театральное училище имени 
Щепкина. Уже тогда он спра-
шивал себя: «Есть Высоцкий, 
Миронов, Борисов, Копелян, а 
где ты? Ты же, наверно, хочешь 
быть где-то там, чтобы о тебе 
говорили. Зачем ты лезешь туда, 
если они уже есть?». Ни один 
из них на другого не похож, за 
каждым какая-то эпоха, какой-то 
космос. И тогда мне стало ясно, 
что помимо профессии самое 
первое и важное - это занимать-
ся собой, делать себя. Потому 
что очень часто на экране глаза 
актера, а в них ничего, кроме 
желания «хочу быть звездой»… 
А ведь когда великий артист 
молчит, невозможно оторваться 
от экрана. Актер обязан быть та-

лантливым‚ хотеть стать только 
первым. Иначе не стоит лезть на 
экран или на сцену».

Пока учился, Олег сменил 14 
профессий и считался самым 
богатым студентом - в 1983 году 
получал 360 рублей в месяц. «И 
грузчиком нанимался‚ и подъ-
езды убирал‚ и тарелки мыл в 
кафе‚ и дворником был при учи-
лище, - вспоминал актер. - Была 
у меня и более респектабельная 
должность - манекенщик в Доме 
моды на Кузнецком мосту. Пре-
подавал сценическое движение 
сразу в трех студиях. Еще с 1980 
года начал работать каскадером 
в кино. За это тоже неплохо 
платили‚ финансово я себя и 
родителей обеспечивал‚ так 
что актерская специальность 
требовалась исключительно для 
самовыражения. Я совсем не 
расстроился‚ когда в 1983 году 
после окончания училища в риж-
ском ТЮЗе мне положили оклад 
всего 90 рублей».

ПиСьма шли 
Пачками

Во время учебы Олег снялся 
в нескольких эпизодических 
ролях. А в 1985-м никому не 
известного актера пригласили 
на главную роль - главаря со-
ветских хулиганов в белорусский 
фильм «Меня зовут Арлекино». 
После выхода картины Фомин 
проснулся знаменитым. Фильм 
купила американская корпора-
ция «ХХ век Фокс» для проката 
по всему миру. Госкино получило 
за это баснословную сумму‚ на 
киностудию «Беларусьфильм» от 
поклонниц пачками шли письма‚ 
которые тут же сжигали‚ потому 
что понятия не имели‚ куда их 
пересылать. Фомин играл в 
рижском ТЮЗе и даже не знал об 
этом ажиотаже. За пять лет не 
дал ни одного интервью‚ до него 

дошли лишь четыре письма - и 
то из-за границы.

После отсоединения При-
балтики, в 1991 году, министр 
культуры Латвии Раймонд Паулс 
распорядился закрыть ТЮЗ. 
Фомин лишился не только служ-
бы в театре, но и латвийского 
гражданства. Актер вернулся 
в родной Тамбов и отправился 
заново покорять Москву, где за-
нялся режиссурой.

На сегодня Фомин снялся в 
полсотне фильмов, причем в 
половине из них был еще и ре-
жиссером, например, в лентах 
Next, «КГБ в смокинге», «День 
выборов», «Молодой Волкодав», 
«Ледников», «Господа офицеры». 
Кстати, «День выборов» Фомин 
снял после того, как поработал в 
предвыборной кампании Черно-
мырдина.

«она - наСтоящая»
У Фомина - довольно бурная 

личная жизнь. Он признается: 
«Я женился четыре раза, потакая 
желаниям женщин. Мне долгое 
время казалось, что для мужчи-
ны это поступок, доказывающий 
уважение к даме. Хотя первый 
раз, как и все, я полагал, что 
навсегда».

Его первая супруга Алиса была 
художником по костюмам и даже 
после развода говорила о быв-
шем муже исключительно в вос-
торженном тоне. Хотя сам Олег 
вспоминает: «Я переживал, но 
не потому, что теряю человека, 
а потому, что мое мужское само-
любие было задето: как это так, 
меня бросили? Это я должен был 
бросить!».

Второй музой Олега была 
известная актриса Вера Сотни-
кова. Оба только что пережили 
развод и находились на одной 
волне. «Но актер и актриса - это 
всегда сложно, - говорит Олег.- 
У каждого творческий багаж 
за плечами. Мы с Верой были 
нужны друг другу только на вре-
мя. Потом каждый пошел своей 
дорогой».

Со второй женой Аленой, ко-
торая родила ему сына Данила, 
режиссер прожил недолго, они 
«просто охладели друг к другу». 
Но сын-подросток приезжает к 
отцу на съемки. «Данила - самый 
загадочный человек в моей жиз-
ни, - делится актер. - Он молчун, 
как и я, весь в себе».

Потом случился недолгий 
брак с актрисой Марией Ба-
лым, которая была на 26 лет 
моложе Фомина. Свое истинное 
счастье, по словам актера, он 
обрел в 52 года, когда женился 
на телеведущей из Запорожья 
Татьяне (моложе его уже на 
28 лет). Они познакомились 
в родном городе девушки, а 
скромную свадьбу сыграли в 
Москве. «Ей удалось то, что не 
удалось никому, - принимать 
меня таким, какой есть. Что-то 
она терпит, я это вижу и готов 
ей памятник поставить. Татья-
на - человечек, которого нельзя 
не любить. Она настоящая. Не 
умеет играть в жизни. Не умеет 
подстраиваться, что-то изо-
бражать. Иногда мне тяжело, 
но ведь совместная жизнь - это 
работа».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

События сериала «Отдел «С.С.С.Р.», 
разворачиваются в маленьком сибирском 
городке Ясногорске. Однажды здесь появился 
профессиональный киллер, который не оставляет  
за собой ни единой зацепки.

Кадр из сериала «Отдел «С.С.С.Р.».  
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Актер обязан быть 
талантливым
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«В поисках Дори» (анимация, 6+), «Одно-
классницы» (комедия, 16+), «Славные 
парни» (комедия, 18+), «Заклятие-2» 
(ужасы, 18+), «День независимости: воз-
рождение» (фантастика, 12+), «Завтрак у 
папы» (комедия, 12+), «Соседи. На тропе 
войны-2» (комедия, 18+), «МУЛЬТ в кино» 
(выпуск № 33, 0+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«День независимости: возрождение» 
(фантастика, 12+), «В поисках Дори» (ани-
мация, 6+), «Славные парни» (комедия, 
16+), «Иллюзия обмана-2» (триллер, 12+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Черепашки ниндзя-2» (фантастика, 12+), 
«Иллюзия обмана-2» (триллер, 12+), 
«Сезон охоты: Байки из леса» (анимация, 
6+), «Одноклассницы» (комедия, 16+), 
«Завтрак у папы» (комедия, 12+).
 

День независимости: 
возрождение

Завтрак у папы
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25 июня в садовых товариществах «Вишневый сад», «Радуга», «Озон», «Малинка», «Черемушки», «Сокольники»   ►
и «Гвардеец» можно будет пройти обследование и консультацию у врача в рамках проекта «Будь здоров, садовод!».
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Иван ПОРФИРЬЕВ

О болезни органов пищеварения 
не принято говорить вслух: 
это проблема почти интимная, 
деликатная и неудобна для 
обсуждения. Поэтому пациенты 
зачастую скрывают симптомы 
именно из-за стыда. Хотя глупо 
умирать от заболевания, которое 
можно вовремя выявить и 
эффективно лечить.

Мой собеседник - 22-летний ульяновец 
Николай, носитель болезни Крона, - рас-
сказывает о болезни спокойно, раз за разом 
отмечая, что застенчивость сыграла с ним 
злую шутку.

- Как-то неудобно было идти к врачу. 
Думал, что скажу, придя на прием. Непре-
кращающийся понос, постоянно тошнит, и  
покидают силы. Даже от родителей скрывал 
физические страдания, утолял боль различ-
ными таблетками, купленными в аптеках.

Николай думал, что съел что-то несвежее, 
что «не прижились» в организме гамбургеры, 
что перепил сладких напитков. Время шло, 
юноше становилось хуже и хуже.

Промедление с визитом к врачу оберну-
лось хирургическим вмешательством, боль-
шими финансовыми затратами, длительным 
пребыванием в стационаре.

- Горе заставило стать мудрее, и советую 
всем бережно относиться к собственному 
здоровью, не заниматься самолечением и 
экспериментами, - добавляет собеседник.

«Скорая НаСтя»  
до Слепоты доведет

Как отмечает главный гастроэнтеролог 
Ульяновской области Наталья Климова, 
болезнь Крона, к сожалению, молодеет: в 
последнее время все чаще болеют лица до 
35 лет. Они стесняются обратиться за помо-
щью к врачу, а это могло бы минимизировать 
осложнения. Постоянное бегание в туалет (до 
10 - 15 раз в сутки), непре-
рывная диарея (или, как 
говорят в народе, «скорая 
Настя») с проявлениями 
кровотечения, боли в же-
лудке со временем обо-
рачиваются осложнениями 
- артрит, опухоли, пораже-
ния почек или иммунной 
системы, слепота.

- Ранняя диагностика заболевания - это 
адекватная терапия, динамическое наблю-
дение, длительное состояние ремиссии, 
предупреждение операции, профилактика 
воспаления прямой кишки и рака, - напо-
минает доктор. - Медицинская помощь обя-
зательна в случае появления каких-то про-
блем со здоровьем, потому что чем моложе 
человек, тем агрессивнее болезнь.

Только в Ульяновскую областную клиниче-
скую больницу ежегодно обращаются около 
200 человек, больных воспалительным забо-
леванием кишечника (ВЗК). Причем пример-
но половина из них уже на поздних стадиях, 
уточняет главный энтеролог области. А ведь 
воспалительные болезни кишечника можно 
выявить до того, как они будут запущены. По 
словам доктора, для этого всего лишь нужно 
вовремя обратиться к врачу. Вовремя - это, 
как минимум, через неделю после того, как у 
вас начались постоянные боли в животе. Еще 
лучше регулярно проходить обследование у 
колопроктолога.

каковы причиНы 
возНикНовеНия взк?

Причины возникновения ВЗК до конца не 
изучены. Полагают, что заболевание может 
вызываться патогенными микроорганиз-

мами (вирусы или бактерии), обитающими 
в кишечнике при повышенной активности 
иммунной системы. «Среди моих пациентов 
есть, например, люди, которые всю жизнь 
занимались спортом. Они задаются во-
просом - почему именно у них эта болезнь. 
Приходится объяснять, что заболевание не 
выбирает», - говорит доктор.

Кстати, в ближайшее время в Ульяновске 
планируют создать пациентскую организацию 
больных ВЗК. Так что таким людям смогут по-
могать не только врачи, но и их товарищи по 
несчастью. Встречи помогут бороться со слож-
ной болезнью, делиться проблемами. Органи-
заторы надеются, что люди будут откровенно 
говорить о своей болезни, делиться мнениями 
о психологической реабилитации, адаптации 
после оперативного вмешательства. А ис-
кренность и открытость встреч только добавит 
веры и оптимизма каждому, кто готов активно 
бороться с коварной болезнью.

помеНять образ жизНи
Язвенный колит и болезнь Крона могут про-

текать по-разному, и это связано с тяжестью 
болезней - от легкой до тяжелой, в зависи-
мости от распространенности поражения и 
других факторов. В неактивной стадии этих 
болезней пациенты не испытывают практиче-
ски никаких симптомов, то есть заболевания 
находятся в фазе ремиссии. Периодически в 
течение года заболевания могут обостряться 
(переходить в активную фазу).

Основными симптомами обострения 
являются:

- частые позывы к опорожнению кишечни-
ка с выделением слизи и крови;

- диарея (частый жидкий стул);
- боли в животе перед опорожнением 

кишечника;
- общая слабость, похудение;
- повышенная температура.
- Когда пациенты начинают паниковать, 

то я привожу им в пример людей, живущих с 
бронхиальной астмой. Ведь нет ничего хуже, 
чем умереть от удушья. Но ведь эти люди жи-
вут. Так что и с воспалительными болезнями 
кишечника тоже можно жить. Главное - осо-
знать, что теперь придется поменять образ 
жизни, - говорит Наталья Климова.

Проблема, о которой  
стесняются говорить
В Ульяновске планируют создать  
пациентскую организацию больных ВЗК

На заметку
Примерное однодневное меню диеты 

для больных с воспалительными заболева-
ниями кишечника в фазе обострения:

1–й завтрак: рыба отварная, пюре кар-
тофельное, каша рисовая, чай;

2–й завтрак: творог кальцинированный 
(100 г).

Обед: сыр неострый протертый (30 г), 
суп перловый на мясном бульоне с протер-
той морковью, рулет мясной с протертой 
гречневой кашей, желе яблочное.

Полдник: отвар шиповника (1/2 стака-
на), омлет белковый.

Ужин: язык отварной с морковным пюре, 
творог кальцинированный.

На ночь: кефир (1 стакан).
На весь день: хлеб белый - 300 г, са-

хар - 50 г, масло сливочное - 10 г, фрукты, 
ягоды - 300 г.

Согласно официальной статистике, болезнь Крона  
ежегодно поражает около 700 000 европейцев,  
а в России ею страдают 8 - 10 человек на 100 000 населения.

Гриб, я тебя знаю!
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Безопасное передвижение первых лиц государства обеспечивают сотрудники гаража особого назначения.   ►
Первым начальником ГОНа был личный шофер В.И. Ленина Степан Гиль.
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Лана НЕЧАЕВА

Жалобы от читателей - обычное дело, 
рабочий момент. «У нас во дворе 
который месяц пылятся бесхозные 
«Жигули», - жалуется Борис Николаев, 
житель дома № 10  по  улице Хваткова. 
- Колеса спущены, стекла разбиты. В 
том, как ведется работа с брошенными 
авто, разбирался корреспондент «НГ».

Вместе с читателем выходим на улицу и направ-
ляемся по указанному адресу, благо располагается 
двор в ста метрах от места жительства нашего 
корреспондента. На узкой асфальтовой дорожке 
припаркован ВАЗ-2104. Левое переднее стекло 
разбито и завешено тряпками, колеса спущены, но-
мерных знаков впереди нет. Пешеходы, может, тут и 
протиснутся, а вот другой машине, оказавшейся на 
асфальтовой дороге, путь заказан.

Полицейский осматривает авто, обнаруживая 
сзади регистрационный номер.

- Такую машину сейчас мы не можем эвакуировать, 
- разводит руками участковый. - Необходимо по номе-
ру выяснить, кто ее хозяин. Если тот сам не пожелает 
отправить свою «ласточку» в утилизацию, нужно будет 
провести с ним профилактическую работу о правиль-
ном содержании транспортного средства.

Старлей записывает в блокнот номер брошенных 
«Жигулей» и адрес ее парковки. Возвращаемся в ре-
дакцию, и надо же! В сообществе «Ульяновский во-
дитель» - еще один «подарок», на этот раз «девятка» 
уже с разбитыми стеклами на Генерала Мельникова. 
По словам автора фото, выставленного на порта-
ле, машина стоит уже месяц. В комментах один из 
участников сообщает, что «таких полно на районе».

Решаем обследовать и близлежащие дворы. Там 
редакционный блокнот доставать не пришлось. Зато 
в районе СИЗО еще издали заметили подозрительно 
неухоженную «Волгу». 

О том, что она не на ходу, сами за себя говорят 
спущенные колеса.

И снова участковый достает свой блокнот и за-
носит в него данные нашей находки.

- Та же ситуация, - вздыхает он. - Ничего не сде-
лаешь, потому как никому не мешает, а во-вторых,  
- номера.

- Что номера? - не понимаю я.
- Они на месте.
Как пояснили в ГИБДД, вначале необходимо уста-

новить владельцев машин.  Если они сняты с учета, 
машины пойдут на штрафстоянку, если на учете 
- участковому необходимо проводить с их владель-
цами профилактические беседы.

 Зачастую владельцами таких 
раритетов являются очень по-
жилые люди, рассказали нам 
в ГИБДД. Из-за возраста 
управлять транспортом 
они не могут. Вот и стоят 
их машины по нескольку 
лет на одном месте, до-
живают свой автомо-
бильный век. А продавать 
невыгодно - больших де-
нег никто не даст.

Итак, эвакуации под-
лежит только брошенный 
автомобиль.

О том, что машина бесхозная, 
могут говорить следующие призна-
ки:  не подлежит восстановлению (имеет повреж-
дения более 50 процентов);  без номерных знаков;  
разукомплектованная (то есть отсутствуют три не-
обходимых ее составляющих стекла, колеса - они 
могут быть в наличии, но в спущенном состоянии, и 
самое главное - номера).

Эвакуацией брошенных авто занимаются муни-
ципалитеты: вызывают эвакуаторы, а те отвозят 
машины на спецстоянки.

Кто забыл авто под окнами?
«Народная газета»  помогает избавиться  
от дворового автохлама

ПОЛЬЗА ДЕЛА
¾ Куда сообщить о брошенном транспорте

В районную администрацию  или участковому инспектору (его адрес 
можно найти на сайте УМВД России по Ульяновской области 73.mvd.ru).

¾ Куда звонить хозяину брошенного авто
Хозяин эвакуированного авто о его судьбе может узнать по телефону 02 
или 112 (выясняем, был ли факт эвакуации, и если да, то на какую штраф-
стоянку вывезли автомобиль, а также куда следует обратиться, чтобы 
получить разрешение на то, чтобы забрать транспортное средство).

¾ Утилизация авто
Самовывоз лома осуществляется пунктами его приема. Цена металла за 
тонну - от 7 400 до 9 000 рублей. Но прежде хозяину необходимо снять 
авто с учета в ГИБДД . Это можно сделать на сайте www.gosuslugi.ru

Марк КРОЛЬСКИЙ

До 31 декабря 2017 года земельные участ-
ки под гаражами можно будет оформлять 
бесплатно. Сделать это можно будет уже 
совсем скоро - с конца нынешнего меся-
ца. Закон о начале «гаражной амнистии» 
приняли в Законодательном собрании 
области.

Как и столетие назад, вопрос о земле 
значится в числе архиважнейших проблем. 
Во всяком случае, для владельцев гаражей. 
Хотя владельцами их можно назвать лишь 
условно - бокс-то со всем имуществом на-
ходится в собственности автовладельца, а 
земля под строением числится за муниципа-
литетом или государством. Вот и получается 
как в том споре из мультфильма про Про-
стоквашино - кому принадлежит корова, а 
кому - родившийся от нее теленок.

ПО ДрЕвним ЗАКОнАм
Оформить землю в законную собственность 

автолюбителю теоретически было можно; на 
практике же все обстояло гораздо сложнее. 
На все согласовательные процедуры требова-
лись от 5 до 10 тысяч рублей и уйма времени, 
потраченного на обивание порогов кабинетов 
и составление бумаг. За более чем сорокалет-

нюю историю кооперативного движения так 
и не было создано никакого регламентирую-
щего законодательства. Автолюбители могли 
опираться лишь на закон СССР о кооперации 
1988 года в редакции 1998 года. По юридиче-
ским меркам, такой нормативный документ 
иначе как преданьем старины глубокой и не 
назовешь. Вот и создает такое положение 
почву для бесконечного количества право-
вых коллизий и трудностей. Ведь без оформ-
ленного права собственности на землю не 
продашь, не обменяешь, не подаришь и не 
передашь в наследство. 

Проблему достаточно ре-
льефно обрисовала и про-
веденная на территории об-
ласти в 2014 году сплошная 
инвентаризация земельных 
участков. Только в одном 
Ульяновске насчитывается 
более 500 гаражных коопе-
ративов, участники которых 
не могут оформить право 
собственности на построенные боксы. Объ-
единяют они почти 100 тысяч человек. За два 
года мало что изменилось.

ДрУжнО ЗА
Неудивительно, что депутаты Законода-

тельного собрания единогласно, невзирая 
на фракционные разногласия, поддержали 

законопроект о «гаражной амнистии» сразу 
в двух чтениях. «НГ» пристально следила за 
всеми перипетиями прохождения народной 
инициативы, которую, кстати, поддержал и 
врио губернатора Сергей Морозов. И можем 
с уверенностью сказать, что новый «декрет о 
земле» удовлетворит большинство участни-
ков гаражно-строительных кооперативов.

Итак, согласно принятому областному за-
кону, возведенный до принятия Земельного 
кодекса РФ, то есть до 25 октября 2001 года, 
земельный участок под гаражным боксом 

можно оформить совер-
шенно бесплатно и, что не 
маловажно, за считанное 
время. В основу проце-
дуры положен механизм, 
обкатанный в проведении 
«дачной амнистии», начав-
шейся с 2006 года.

Стоит сразу оговорить-
ся, что бесплатным будет 
само оформление доку-

ментов. Но за сбор всех необходимых бумаг 
все же придется раскошелиться. Мы уточ-
нили у одного из инициаторов «гаражной 
амнистии», главы общественной организа-
ции «Ассоциация ГСК Ульяновской области» 
Виктора Куприянова, сколько денег нужно 
готовить автовладельцам. По его подсчетам, 
больше 5 тысяч сумма не составит.

БОКсы ПОД снОс?
Конечно, панацеей от всех проблем но-

вый закон не станет - распространяется его 
действие исключительно на капитальные 
гаражи, возведенные на территории ГСК. 

- Некоторые боксы находятся за предела-
ми «красной зоны» кооперативов. Некото-
рые стоят над системами водоснабжения, 
электроснабжения и другими коммуника-
циями. Часть боксов оказалась на землях 
федерального значения, - перечислил член 
рабочей группы по разработке законопроек-
та Юрий Мухин.

К решению всех этих вопросов нужен от-
дельный подход, искать который будут после 
вступления в силу закона. Не попадут под 
действие «гаражной амнистии» и временные 
металлические боксы. Как и весь незакон-
ный самострой, они могут пойти под снос. 
По такому пути пошли в Москве и Нижнем 
Новгороде, последуем ли за ними и мы?

- Советую всем, у кого есть металлические 
гаражи на территории ГСК, построить на их 
месте капитальные. Время пока терпит, - 
сказал Виктор Куприянов.

В случае удачного проведения «гаражной 
амнистии» в одном отдельно взятом субъек-
те ее опыт, возможно, распространится на 
всю страну. Во всяком случае, федеральный 
центр пристально следит за ульяновской 
инициативой.

  www.ng73.ru
ОБсУДитЬ тЕмУ нА сАйтЕ

«Декрет о земле»

Цифра 
Более 80%  
участников ГСК смогут 
бесплатно оформить 
землю под гаражами.
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Чем старше 
становишься, чем 
дальше от тебя 
собственные детство 
и юность, тем чаще 
хочется оглядываться 
в прошлое. И 
совсем не для 
оценок и сравнений, 
как принято в 
современном 
интернет-общении, 
хотя их, наверное, 
не избежать. Просто 
тянет порой вкусить 
всю сладость и 
горечь ностальгии.

А поводом послужило про-
изошедшее на днях вроде 
бы не очень заметное со-
бытие.

ВозВращение 
пионероВ

«Пионерская зорька», 
«Пионерская правда», пио-
нерский лагерь, пионерский 
костер... То, без чего не-
возможно вспоминать свое 
детство. Радиопередача 
просуществовала 66 лет - с 
1925-го по 1991-й. Была 
не хуже взрослых радио-
программ. Можете назвать 
современную передачу для 
детей, равную «Зорьке» по 
информационному напол-
нению и содержательно-
сти? Ушла идеологическая 
состоявляющая, и словно 
говорить стало не о чем.

А вот «Пионерская прав-
да», родившаяся в том же 
1925-м, зацепилась, вы-
плыла, продолжает жить в 
другом времени и другой 
стране. Только вот нынеш-
ние мальчишки и девчонки 
(а также их родители) газет 
почти не читают. Мой 10-
летний сосед Витька ис-
кренне считает, что газета 

- это рекламные листки, ко-
торыми забивают почтовые 
ящики...

Какое же лето проходило 
без пионерского лагеря? Пу-
тевки туда родители брали в 
профсоюзных организациях 
своих предприятий. Стоило 
это около десяти рублей. 

При зарплате в 120 рублей 
некоторые родители отправ-
ляли своих отпрысков в ла-
герь на все лето. Я бывала в 
пионерлагере имени Аблу-
кова. Да, утром и вечером 
проходили линейки, куда 
шагали строем. Ну и что? 
Зато берег Волги, сосны - 
воздух-то какой! Привозили 
кино. Ходили в турпоходы. 
Пели-танцевали. А боль-
шущий пионерский костер, 
выбрасыающий в синей ночи 
искры до звезд, был самым 
ярким, самым душевным, 
самым объединяющим...

А еще в пионерских лаге-
рях (практически во всех) 
любили ставить скульптуры. 
Конечно, это были пионеры 
- с горном, со знаменем, 
отдающие салют, читающие 
книгу, ухаживающие за жи-
вотными. Сделанные чаще 
всего из самых простых, 
недорогих материалов, они 
вполне гармонично вписы-
вались в то время и в инте-
рьеры лагеря. И что удиви-
тельно - выстояли до наших 
дней! Сегодня это свое-

образные маячки советского 
времени, напоминающие о 
пионерском детстве.

Видимо, вспоминать это 
детство хочется не только 
мне. Возле Ленинского ме-
мориала появилась Аллея 
пионеров. На задворках дав-
но закрывшихся пионерских 
лагерей и детских садов 
насобирали сохранившиеся 
скульптуры. Десять уже уста-
новлены, и они в общем-то 

передают большинство пио-
нерских сюжетов. Привезли 
их в основном из Чердаклин-
ского и Инзенского районов. 
«К сожалению, столько лет 
спустя было уничтожено 
немало таких уникальных 
скульптур того времени. 
На сегодняшний день мы 
делаем все, чтобы найти как 
можно больше таких скульп-
тур даже в самых отдален-
ных местах нашего региона», 
- говорит ученый секретарь 
Ленинского мемориала Ва-
лерий Перфилов.

Го в о р я  о ф и ц и а л ь н ы м 
языком, открытие «Аллеи 
пионеров» непосредственно 
связано с созданием «Музея 
СССР». Но и без этой привяз-
ки, думаю, найдется немало 
желающих прогуляться по 
аллее и вспомнить исчезнув-
шую в прошлом атмосферу 
советских парков и пионер-
лагерей. Да и повод будет 
рассказать детям и внукам, 
как мы жили без компьюте-
ров, мобильников, планше-
тов. И были счастливыми 
детьми, между прочим...

исчезли люди, 
исчезают дома...

Чтобы «рассиропиться» 
окончательно, решила прой-
тись по любимым с детства 
старым центральным улоч-
кам. Тем самым, что оста-
лись от деревянного Сим-
бирска. Да-да, я в курсе, что 
они очень активно застраи-
ваются - кому же не хочется 
жить в «тихом центре»?

От улиц Бебеля, Мира, 
Красноармейской, Радище-
ва остались одни «осколки». 
Многоэтажки возвышаются 
над оставшимися домиками, 
как Гулливеры над лилипута-
ми. Вычурные особняки - про-
дукт буйной фантазии хозяев 
- презрительно поглядывают 
на старичков. Откровенно го-
воря, в таком соседстве уже 
нет смысла, домишки - как 
больной гниющимй зуб в от-
полированной челюсти.

Почему устояли? Да пото-
му что входят в список объ-
ектов культурного наследия 
(памятников истории и куль-
туры) Ульяновска. И памятни-
ки эти не просто замызганы 
и задавлены. Только самые 
дотошные краеведы могут 
рассказать про их хозяев. 
Дом Шикаревой, Вагиной, 
Бабушкиных, Кандрашиных, 
Бочкаревой, Голубкова, Са-
пожникова... Часть зданий 
и вовсе не помнят первых 
своих хозяев, обозначены 
просто, как «Дом жилой кон-
ца XIX века».

Малая часть строений дер-
жится благодаря всяческим 
конторам. Некоторые дома 
заколочены, заброшены и при 
этом... продаются. Например, 
двухэтажный, подожженый с 
одного боку деревянный дом 
на улице Красноармейской, 
138 продается уже несколько 
лет. Точнее, не продается... 
Это дом Т.Г. Ануфриевой, на-
чало ХХ века. Здание в таком 
виде уже никому не под силу 
отремонтировать.

Есть в этом списке па-
мятников истории объекты, 
которые давно не суще-
ствуют. К примеру, снесли 

дом Долгановых 1877 года 
на Радищева, 82, давно нет 
домов конца XIX века на ули-
це Мира, 43 и 45. Элитная 
многоэтажка стоит на месте 
дома на Красноармейской, 
102, где в начале прошлого 
века жил известный журна-
лист, редактор и революци-
онный деятель А.В. Швер. 
«Кто такой Швер? Кому ну-
жен дом неизвестного нынче 
деятеля?» - спросите вы. От-
вет - в самом вопросе.

Да что говорить о деревян-
ных зданиях - и каменные-то 
нынче не могут устоять под 
вет ром времени. Наверное, 
богатым, красивым был дом 
Е.А. Ястребовой постройки 
конца XIX века, что доживает 
во 2-м переулке Мира под 
номером 33. В целом виде 
да отреставрированный он 
смотрелся бы намного лучше 
обычной соседней многоэтаж-
ки. А так - «портит пейзаж» 
жильцам элитного строения...

Дом на улице Радищева, 
93, где с 1906 по 1913 годы 
жил доктор медицинских наук 
Г.Н. Суров, не имеет даже 
таблички. Да и жильцов, по-
хоже, тоже. Нет таблички и на 
доме 92 на той же улице, где 
в 1912 году жил известный 
литературовед П.С. Бейсов. 
Пожалуй, смысла вешать та-
блички нет - вряд ли домишки 
устоят перед нашествием со-
временного строительства. 
На памятники-то они мало 
похожи. Всего лишь насле-
дие советского времени.

Предвижу упреки. Про-
гуляться по улице, пустить 
слезу в воспоминаниях о 
детстве - это хорошо. А, 
мол, сами-то вы могли бы 
жить в этих развалюхах без 
удобств, не представляю-
щих никакой архитектурной 
ценности? Нет, наверное. 
Но у тех улочек было свое 
лицо. А нынешняя якобы 
разнообразная современная 
архитектура, как ни странно, 
делает эти улицы безликими. 
Ни облика, ни атмосферы. 
Такое вот у нас время...

И гулять по этим улицам 
уже совсем не хочется.

В сводный список объектов культурного наследия  Ульяновска входят 89 памятников истории,  ►
170 памятников архитектуры, 10 памятников искусства и 46 памятников археологии.  

Фото Сергея ЕРШОВА и Павла ШАЛАГИНА

Малая часть строений держится благодаря всяческим конторам.  
Некоторые дома заколочены, заброшены и при этом... продаются.

Симбирские 
осколки
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Иван СОНИН

Перед входом в Винновскую 
рощу звучит гармонь, а женщи-
ны в ярких «лубочных» костюмах 
распевают частушки на какой-то 
непривычный мотив. Так жите-
лей города встречал 38-й Гон-
чаровский праздник, который 
традиционно совпадает с днем 
рождения автора «Обломова».

В этом году праздник был по-
священ не только Ивану Алексан-
дровичу Гончарову, но и Нико-
лаю Михайловичу Карамзину, чей 
250-летний юбилей отмечается 
весь год. Поэтому из 30 площадок 
фестиваля немалое число было 
посвящено истории. Хотя, есте-

ственно, и про самого Гончарова 
не забывали. Например, каждый 
из гостей праздника, завернув-
шись в «обломовский» халат, под 
сенью винновских деревьев мог 
прочитать одно из его основных 
произведения - «Обломов», «Об-
рыв» или «Обыкновенная история». 
Называлось все это «Читаем Гонча-
рова вместе».

Конечно, были и уже классиче-
ские литературные викторины, 
фотографирование в нарядах XIX 
века, музыкальные площадки. 
Необычнее всего на всем этом 
фоне смотрелись довольно за-
бавные научные опыты от музея 
Эйнштейна. Например, с заморо-
женным попкорном. К Гончарову 
отношения никакого, зато детям 
понравилось.

Главным действом праздника 
стало вручение Гончаровской 
премии, которое произошло уже 
в 11-й раз. В этом году лауреа-
тами премии стали пять человек, 
которых отобрали из 28 претен-
дентов, приславших свои произ-
веденийя. В главной номинации 
«Мастер слова» премию получили 
московский писатель Евгений 
Анташкевич и питерский автор 
Николай Коняев. В номинации 
«Наследники Гончарова» - то есть 
писатели до 40 лет - победителем 
стал ульяновец Евгений Сафро-
нов. Он, кстати, назвал присуж-
дение ему Гончаровской премии 
настоящим чудом. Лучшими ис-
следователями творчества Гонча-
рова в этом году были признаны 
ученые из Санкт-Петербурга 

Александра Романова и Алла 
Островская.

В этот же день в Винновской 
роще прошло празднование еще 
одного события - 65-летия Улья-
новского отделения Союза писате-
лей России. Ульяновских авторов, 
собравшихся возле Гончаровской 
беседки, поздравил врио губерна-
тора Сергей Морозов и вручил по-
четные грамоты и памятные знаки. 
В завершение ульяновских авторов 
от имени Союза писателей России 
поздравил заместитель пред-
седателя СПР Николай Иванов. 
Он напомнил, что наша область 
стала первой, где было создано 
региональное отделение Общества 
русской словесности. И пожелал 
ульяновским авторам оставаться 
передовиками и в будущем. 

Прочитаю я «Обрыв»
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Александр ФИЛАТОВ

Перед тем как окончательно 
опустеть на время летних 
«каникул», главная театральная 
сцена региона предложила 
своим зрителям целый 
калейдоскоп феерических 
представлений от гостей города.

Фантазии из тамбова
Прежде всего следует отметить недельные 

гастроли Тамбовского драматического театра. 
Мало того, что с большой и разнообразной 
репертуарной афишей - от вполне традицион-
ного и узнаваемого Островского до «истории 
по мотивам Нила Саймона» или «сценической 
фантазии на тему знаменитой комедии Шек-
спира», - так еще и гастроли обменные. Труппа 
Ульяновского драмтеатра также получила 
возможность представить наиболее востре-
бованные спектакли своего репертуара на 
тамбовской сцене. Такого масштабного твор-
ческого обмена не было уже довольно давно. 
А тамбовчане вообще играли на ульяновских 
сценах по два спектакля в день! 

В глаза бросается то, что у тамбовского 
театра свой собственный, отдельный, ни на 
кого более не похожий творческий ментали-
тет (так, собственно, и должно быть!). Отно-
сительно небольшой, в прошлом купеческий, 
город, хотя и расположенный значительно 
ближе к Москве, житница - все это словно 
наложило свой своеобразный отпечаток на 
замечательные тамбовские спектакли. Они 
были просты, неторопливы, почти «народны» 
по колориту - с одной стороны, а с другой 
- не чужды экспериментирования в трактов-
ках известных сюжетов. Вот история купца, 
жаждущего обогащения, - «Аферисты» по 
знаменитой пьесе «Свои люди - сочтемся» 
Островского - медленная до какой-то удиви-
тельно русской исконности, усиленная мело-
диями классика отечественной театральной 
музыки, композитора Григория Гоберника.

Очевидно, что в тамбовском театре не 
боятся менять не только названия пьес, но 
и жанровые их определения - под Остров-
ским, например, значилось - «авантюрная 
комедия», и это далеко не самый экзотиче-
ский подзаголовок тамбовской афиши. Не 
боятся и выбирать пьесы с таким необычным 
местом действия, как «Дураки», где все про-
исходило в абстрактной стране, в которой 
нетрудно было узнать черты нашей (а чего 
стоит «трансформированный» сюжет Шек-
спира «Сон в летнюю ночь», разворачиваю-
щийся на курорте Средиземноморья?).

Кстати, именно спектакль «Дураки» - своим 
комическим абсурдом и раздумной много-
значительностью - оставил наиболее яркое 
впечатление. Было и смешно, и… не только. 

Богом забытая деревушка, в которой на про-
тяжении веков рождаются одни неудачники, 
хотя, казалось бы, все есть для счастья - вам 
это ничего не напоминает? Стало быть, мы 
становимся дураками, только когда сами уве-
ровали в это навязанное сверху «заклятье», но 
и в таком случае также просто можем изменить 
свою судьбу, стоит только поверить в иное. 
Справиться с судьбой (или манипуляцией со-
знанием?), как всегда, помогает любовь…

в ритме танго
Любовь спасительна и в другом, москов-

ском, спектакле, который нам показали 
на сцене драмтеатра совсем под занавес 
ульяновской театральной жизни, - «Мастер 
и Маргарита» с участием народного артиста 
России харизматичного Владимира Стеклова 
в роли Воланда. Здесь актеры играли по не-
скольку ролей, по очереди перевоплощаясь 
то в Бездомного, то в Бегемота, то в Понтия 
Пилата, то в Мастера или Иешуа.

Конечно, совершенно завораживала 
игра Стеклова. 68-летний артист отдавался 

своей непростой - противоречивой и эмо-
циональной - роли полностью. В роли «князя 
мира сего» он был убедительно всесилен и 
мудр. Жаль только, что противовеса ему «по 
другую сторону добра и зла» со сцены не 
прозвучало - ни Понтий Пилат, ни Мастер, ни 
даже Иешуа до его масштаба личности явно 
недотягивали. Линия Пилата и Иешуа вообще 
показалась мне в этой постановке какой-то 
неяркой, что, впрочем, общего впечатления 
от постановки ничуть не испортило.

Воланд - как центральный персонаж, седь-
мое доказательство Бога, как часть задуман-
ного создателем мироустройства, один из 
механизмов системы сдержек-противовесов 
мироздания: если нет зла, тогда что есть 
добро?! Слушая узнаваемые цитаты из куль-
тового романа, почти афоризмы, которые 
вызывали улыбки, вместе с создателями 

спектакля зрители задумались... Так вот до 
самого финала - как, впрочем, и у Булгакова 
- в контрастном чередовании смешного и се-
рьезного. Четкие атмосферные декорации, 
в которых читались самые яркие символы 
романа - от трамвая до дурдома. Демони-
ческий ритм танго…

«Мастер и Маргарита» - чрезвычайно 
сложное для постановки произведение, его 
многослойность трудно вместить в рамки 
театрального пространства, поэтому всегда 
приходится чем-то жертвовать, но в данном 
случае удалось найти удачный компромисс. 
«Все будет правильно, - говорит в финале 
блистательно-повелевающий Воланд-
Стеклов, а двумя минутами позже мы видим, 
как на поклон выходит уже пожилой устав-
ший артист. Вот оно, почти мистическое 
мастерство перевоплощения…

«Мастера» и «Дураки»
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В тамбовском театре не боятся менять не только названия пьес,  
но и их жанровые определения.

Ульяновской специализированной библиотеке - «Социально-информационному центру «Надежда» -  ►
исполняется 70 лет. Она обслуживает  инвалидов, подростков, попавших в трудную ситуацию, пенсионеров. 
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В рамках «Пятилетки благоустройства» у 27 домов, расположенных на Нижней Террасе, будет отремонтирован фасад.   ►
Также в течение этого года возле семи домов, расположенных там же, проведут ремонт асфальта.  
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тел.: 89510927070, 89278335464.
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Извещение о предоставлении в аренду  
земельного участка  

 сельскохозяйственного назначения 
В соответствии со ст. 10 Федерального зако-

на «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация муниципального 
образования «Инзенский район» Ульяновской об-
ласти предоставляет в аренду сроком на 49 лет 
находящийся в муниципальной собственности МО 
«Инзенский район» земельный участок, разрешен-
ное использование: для сельскохозяйственного 
производства, общей площадью 460 108 кв. м, с 
кадастровым номером 73:04:010901:24, располо-
женный по адресу: Ульяновская обл., Инзенский 
район, СПК «Первомайский» примерно в 3 500 м от  
с. Первомайское. 

Заявки о предоставлении земельного участка в 
аренду принимаются в письменной форме комите-
том по управлению муниципальным имуществом 
и земельным отношениям МО «Инзенский район» 
Ульяновской области (433030, Ульяновская обл., г. 
Инза, ул. Революции, д. 56, тел. (84-241) 2-55- 41) 
в тридцатидневный срок со дня опубликования на-
стоящего извещения. 

Решением арбитражного суда Улья -
новской области от 11.08.2015 г. по делу  
№ А72-3964/2015 открытое акционерное обще-
ство «Автодеталь-Сервис» (432049, г. Ульяновск, 
ул. Пушкарева, д. 25, ИНН 7303008474, ОГРН 
1027301488763) признано несостоятельным 
(банкротом).

Организатор торгов - конкурсный управ-
ляющий Безбородов Андрей Викторович, 
a.bezborodov@inbox.ru (ИНН 732503300806, 
СНИЛС 072-768-21283, регистрационный 
номер сводного государственного реестра ар-
битражных управляющих - 12326, член НП СОАУ 
«Меркурий» (127018, г. Москва, ул. 2-я Ямская, 
д. 2, офис 201, ОГРН 1037710023108, ИНН 
7710458616, регистрационный номер в реестре 
саморегулируемых организаций арбитражных 
управляющих: 0012), сообщает о проведении 
повторных торгов в электронной форме в виде 
аукциона, открытого по составу участников с 
открытой формой представления предложений 
о цене имущества ОАО «Автодеталь-Сервис» 
(432049, г. Ульяновск, ул. Пушкарева, д. 25, ИНН 
7303008474, ОГРН 1027301488763), располо-
женного по адресу: РФ, Ульяновская область,  
г. Ульяновск, ул. Урицкого, д. 37. 

Лот № 1 - производственная база, назна-
чение: нежилое, 5-этажная, общая площадь 
5 077,5 кв. м, инв. № 018771, лит. А-А7, Б-Б2, 
В-В2, Ж-Ж3, ж, Г, I.

Лот № 2 - транспортные средства.
Лот № 3 - товары для перепродажи (324 наи-

менования).
Лот № 4 - материально-производственные 

запасы (1 101 наименование). 
Лот № 5 - товары для перепродажи (5 332 

наименования).
 Подробная информация о характеристиках 

имущества представлена в объявлении на сай-
те Единого федерального реестра сведений о 
банкротстве от 24.06.2016г. В состав лота №1 
входит недвижимое имущество, которое явля-
ется предметом залога в пользу ПАО «Первый 
Объединенный Банк» (ПАО «Первобанк»).

Имущество продается с начальной продаж-
ной ценой:

Лот №1 - 23 881 590 рублей, НДС не обла-
гается.

Лот №2 - 687 421 рубль, НДС не облагается.
Лот №3 - 8 935 383 рубля, НДС не облага-

ется.

Лот №4 - 20 389 931 рубль, НДС не облага-
ется.

Лот №5 - 26 444 070 рублей, НДС не обла-
гается.

Оператор торгов «Межрегиональная Элек-
тронная Торговая Система» - www.m-ets.ru. При-
ем заявок на участие в торгах осуществляется с 
00.00 мск 27.06.2016 г. до 15.00 мск 01.08.2016 
г. в соответствии с регламентом работы элек-
тронной площадки. Заявка оформляется в 
форме электронного документа в произвольной 
форме на русском языке и должна содержать 
сведения: наименование, организационно-
правовую форму, местонахождение, почтовый 
адрес (для юр. лиц); ФИО, паспортные данные, 
место жительства (для физ. лиц); телефон, 
e-mail; сведения о наличии/ отсутствии за-
интересованности к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в 
капитале заявителя конкурсного управляюще-
го, а также саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или ру-
ководителем которой является арбитражный 
управляющий. К заявке прилагаются: выписка 
из ЕГРЮЛ/ ЕГРИП (для юр. лиц/ ИП); копия 
документа, удостоверяющего личность (для 
физ. лиц); надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о госу-
дарственной регистрации юридического лица 
или государственной регистрации физического 
лица в качестве индивидуального предпринима-
теля в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранного 
лица); документ, подтверждающий полномочия 
лица на осуществление действий от имени 
заявителя; письменное решение органов управ-
ления заявителя об одобрении сделки по при-
обретению имущества, реализуемого на торгах, 
в соответствии с учредительными документами 
и законодательством Российской Федерации, 
документ, подтверждающий перечисление или 
оплату задатка. 

Задаток (20% от начальной продажной 
цены лота) перечисляется на счет - полу-
чатель: ОАО «Автодеталь-Сервис», ИНН 
7303008474, р/с № 40702810500000002044 
в Ульяновском филиале АО АКБ «ГАЗБАНКА», 
к/с: 30101810500000000856, БИК: 047308856. 
Задаток считается внесенным, если денежные 
средства поступили на счет не позднее 5 дней 

до даты торгов. Организатор торгов обязан 
вернуть внесенный задаток заявителю, не до-
пущенному к участию в торгах (либо участникам 
торгов, не признанным победителями торгов) в 
течение 5 (пяти) банковских дней со дня оформ-
ления протокола об определении участников 
торгов (либо протокола о результатах прове-
дения торгов).

Торги будут проводиться 02.08.2016 г. в 
10.00 по мск., шаг аукциона - 5% от начальной 
продажной цены лота. Победителем аукциона 
признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену. Подведение итогов торгов 
в соответствии с регламентом оператора 
электронной площадки «Межрегиональная 
Электронная Торговая Система» - www.m-ets.
ru. Победитель торгов по продаже имущества 
должника определяется по правилам статьи 
139 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». 
По итогам торгов составляется протокол об 
определении победителя торгов. Предложе-
ние о заключении договора купли-продажи 
направляется победителю торгов в течение 
5 дней с даты подведения итогов торгов. 
Победитель торгов в течение 5 дней с даты 
получения предложения обязан подписать 
договор купли-продажи. Оплата производится 
покупателем в течение 30 календарных дней 
с даты заключения договора купли-продажи 
на специальный банковский счет должника:  
р/с  № 40702810500000002044 в  Улья-
новском филиале АО АКБ «ГАЗБАНКА»,  
к / с :  3 0 1 0 1 8 1 0 5 0 0 0 0 0 0 0 0 8 5 6 ,  Б И К : 
047308856.

Лица, заинтересованные в участии в тор-
гах, вправе произвести осмотр имущества 
в рабочие дни в согласованное с представи-
телем организатора торгов время. В целях 
осмотра указанные лица должны представить 
письменную заявку на имя организатора тор-
гов на адрес электронной почты организато-
ра торгов a.bezborodov@inbox.ru не позднее 
чем за три дня до планируемого посещения 
с указанием фамилии, имени и отчества 
посетителя, его паспортных данных и дан-
ных доверенности (в случае представления 
интересов юридических и (или) иных лиц), 
датой посещения. Проход по закрытой терри-
тории и осмотр имущества осуществляется 
только в сопровождении представителя ОАО 
«Автодеталь-Сервис».
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Хозяйства  
в порядке -  
село в достатке!
Только суммируя много-
численные личные подсоб-
ные хозяйства с ресурсом 
всего российского агроком-
плекса, можем приблизить-
ся к пониманию достатка 
страны, а именно - оценить 
ее продовольственный потенциал, понять проб-
лемы сельского хозяйства и наметить пути его 
развития. Таковы цели Всероссийской сельскохо-
зяйственной переписи, которая начнется по всей 
стране уже 1 июля. 

Личные подсобные хозяйства граждан в го-
родах и селах - самая многочисленная группа 
объектов сельскохозяйственной переписи. По 
данным «Ульяновскстата», эта группа в Улья-
новской области составляет 95% всех объектов 
сельхозпереписи - более двухсот тысяч личных 
подсобных хозяйств. 

Так ли значителен вклад личных хозяйств 
в общий продовольственный котел страны и 
своей области? На самом деле вклад очень 
значительный. Особенно наглядна ситуация с 
выращиванием народного любимца - картофе-
ля. По данным «Ульяновскстата», в 2015 году 
по Ульяновской области в хозяйствах граждан 
доля посевных площадей картофеля по отно-
шению к площади в хозяйствах всех категорий 
составила 89,0%, в то же время у фермеров 
- 5,0%, у сельхоз организаций - всего 6,0%. Те 
же приоритетные позиции у населения по вы-
ращиванию лука, яблок, ягод. Заметные доли и 
в структуре поголовья крупного рогатого скота, 
свиней, овец и коз. Совершенно очевидно, что 
сложить полную картину о состоянии сельско-
го хозяйства области и тем более страны без 
информации от сектора личных подсобных 
хозяйств граждан невозможно. А получить ее 
можно только в ходе прямых опросов во вре-
мя сельскохозяйственной переписи. Поэтому 
добросовестное участие владельцев личных 
хозяйств, их достоверные сведения о своей 
хозяйственной деятельности крайне важны. По-
лученные данные станут тем базисом, на осно-
ве которого будут обновлены государственные 
программы развития сельского хозяйства и 
разработаны мероприятия по поддержке сель-
хозпроизводителей на всех уровнях. 

«Ульяновскстат» обращает особое внимание 
владельцев личных подсобных хозяйств на то, 
что все собираемые данные заносятся в форму, 
которая не содержит персональных данных о 
владельце хозяйства. Все данные будут обоб-
щаться и издаваться в специальных статисти-
ческих сборниках в разрезе муниципальных 
образований, регионов и всей страны. 

Когда дела говорят лучше слов
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Вчера областной совет 
ветеранов войны, труда, 
Вооруженных сил и 
правоохранительных органов 
чествовал, пожалуй, самого 
активного ветерана своей 
общественной организации.  
21 июня отметил свое  
75-летие почетный гражданин 
Ульяновской области, 
заслуженный мелиоратор 
России, депутат регионального 
парламента второго созыва, 
член президиума областного 
совета ветеранов войны и 
труда Юрий Иванович Поляков. 

- Юрий Поляков из тех, про кого без 
преувеличения можно сказать: человек 
с удивительной судьбой, с легендарной 
биографией, и для нас большая честь 
быть с ним в одной команде, - рассказал 
«НГ» председатель совета ветеранов 
Сергей Ермаков. - За последние годы у 
нас сформировалось сильное ветеран-
ское движение. Его активисты знают, в 
чем нуждаются их товарищи, стараются 

не оставлять их без внимания. Нередко 
представители власти узнают об от-
дельных проблемах людей старшего 
поколения именно от члена президиума 
совета Юрия Полякова. Спасибо ему за 
такое внимание к землякам. И мы ис-
кренне благодарны вам за ту активную 
жизненную позицию, которую вы прояв-
ляете при решении важных для области 
проблем. Вас нередко можно видеть на 
общественных слушаниях, в различных 
комиссиях и советах при органах власти. 
Поверьте, ваше мнение для нас очень 
ценно.

Поляков из того поколения, которому 
покой лишь только снится. Депутатская 
деятельность в ЗСО и по-прежнему - думы 
о воде. Очень сожалеет о том, что не успел 
завершить работу по строительству водо-
провода в Павловском районе от сказоч-
ного места Избалык, где из семи родников 
бьет хрустально-прозрачная, цвета неба, 
голубая вода, хотя основную часть по про-
кладке водопровода до райцентра была 
проделана его ведомством. Мечтает: эту 
голубую воду хорошо бы разливать и при-
возить в город. Настоящую воду, которую 
горожане не видят.

Однако Юрий Иванович Поляков не 
из породы беспредметных мечтателей, 
свои идеи он озвучивает и в депутат-
ском корпусе, и в правительстве, где к 
советам специалиста высочайшего раз-
ряда прислушиваются и сами за советом 

обращаются. Сегодня Юрий Иванович 
часто выезжает в районы области, где 
словом и делом помогает налаживать 
военно-патриотическую работу среди 
подрастающего поколения. Ему есть что 
рассказать слушателям, и ему верят, по-
тому что за его словами - целая жизнь, 
интересная, насыщенная. А дела говорят 
лучше слов - в этом Юрий Поляков убеж-
ден абсолютно.
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Профессия повара всегда была одной 
из самых востребованных. Сегодня 
ценность таких специалистов на рынке 
труда высока как никогда, однако 
профессия не пользуется большой 
популярностью среди молодежи. Проб
лему кадрового голода «НГ» обсудила с 
директором группы компаний  
«ХлебДАсоль» Татьяной Щелочковой.

- Если ты повар, значит, ты всегда бу-
дешь сыт, и для тебя всегда найдется 
работа. Почему такая «хлебная» про-
фессия не пользуется сегодня попу-
лярностью?
- Я думаю, что обрушение престижа 

этой профессии произошло в девяностые 
годы. Люди считали бесперспективным 
идти в эту профессию, потому что тогда у 
нас не было ресторанного бизнеса. К со-
жалению, после Советского Союза нам в 
наследство ничего не осталось. Хорошие 
рестораны начали появляться, по крайней 
мере в Ульяновске, с двухтысячных годов. 
Сейчас отрасль общественного питания 
развивается семимильными шагами, а 
специалистов категорически не хватает. 
Родители по привычке отдают детей в ин-
ституты учиться на юристов, экономистов, 
менеджеров. Сегодня рынок ими перена-
сыщен, и максимум, на что может рассчи-
тывать выпускник, если будет работать по 
специальности, это 15 тысяч рублей. А у 
нас повара после ПТУ получают 25 тысяч. 
Плюс социальный пакет, питание, одежда, 
доставка до дома и большие возможности 
для карьерного роста.

- Как вы сейчас решаете кадровый 
вопрос - сотрудничаете с учебными 
заведениями?
- Да, мы сотрудничаем абсолютно со 

всеми образовательными учреждениями 
и среднего специального образования, и 
высшего образования: приглашаем сту-

дентов к нам на практику, отслеживаем 
всех выпускников.

- А сами вы обучаете поваров?
- В принципе, мы готовы обучать людей 

с нуля, но дело в том, что у нас нет возмож-
ности дать людям образование. Все-таки 
повар - это очень серьезная профессия и 
требует глубоких номенклатурных знаний. 
Специалист должен знать структуру и спец-
ифику работы предприятий общественного 
питания, санитарные нормы, правила 
техники безопасности, состав пищи и ее 
калорийность, правила хранения продук-
тов и многое другое. Этот базис он должен 
получить в образовательном учреждении. 
В дальнейшем мы помогаем ему расти в 
профессии за счет мастер-классов, курсов. 
Например, я шеф-повара нашего чешского 
ресторана «Вепрево колено» каждый год 
стажирую в Праге за счет компании.

- В последнее время на телевидении 
появилось много шоу, связанных с 
готовкой: и российских, и зарубеж-
ных. Они пользуются огромной по-
пулярностью. Способствует ли это 
популяризации профессии повара?
- Мне кажется, что нужны десятилетия, 

чтобы у этой профессии появился прежний 
престиж. Сериалы, телешоу, мастер-классы 
привлекают внимание людей и формируют 
новую лояльность к этой профессии, но 
это требует времени, а у нас его нет - мне 
сегодня уже нужны специалисты.

- Есть ли среди ульяновских поваров 
свои «звезды»?
- Безусловно. У нас есть уже состоявшие-

ся шеф-повара в нашей собственной сети. 
Это Кенгес Усманов, шеф-повар ресторана 
«Вепрево колено», - очень талантливый, 
молодой, перспективный парень. Он доста-
точно известен, потому что неоднократно 
участвовал в конкурсах профмастерства 
федерального, регионального и локального 
уровней. Сегодня он сам часто дает мастер-
классы, которые пользуются большой по-
пулярностью. Также у нас есть Денис Кашин, 
который является бренд-шефом любимого 
многими ульяновцами ресторана «Корчма 
Гопак». В этом заведении он работает уже 9 
лет и за это время прошел большой путь - от 
простого повара до руководителя на кухне. 
Еще одна наша «звездочка» - Оксана Шевчук. 
Раньше она работала в очень престижных 
ресторанах в Одессе, потом жила два года в 
Милане, а сейчас заправляет двумя итальян-
скими ресторанами: Prego и Papa Giovanni.

- А есть ли у поваров поле для творче-
ства? Часто ли они балуют посетите-
лей новыми блюдами и как ульянов-
цы реагируют на новинки?
- Как ресторатор я понимаю, что новинки 

в меню должны появляться минимум раз в 
квартал, в идеале - каждый месяц. Это как 
раз именно то, что привлекает гостей, они 
охотно пробуют незнакомые блюда. Поэтому 
у поваров есть широкое поле для твор-
чества. Мы, в свою очередь, всячески 
поощряем это стремление в своих со-
трудниках: проводим конкурсы внутри 
своей ресторанной сети, дарим призы 
за самые лучшие блюда.

Алена ДАмбАЕВА

Рестораторы ищут таланты
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Рецепт  
от Дениса  

Кашина

голень индейки «коляда»

голень индейки - 1 шт.,
чеснок - 10,
масло оливковое - 20,
смесь перцев - по вку-
су, 
соль - по вкусу, 
петрушка - 10,
тимьян - 3,
гречневая крупа - 100,
бекон - 40,

шампиньоны - 50,
лук-репка - 40,
масло сливочное - 30,
сахар - 20,
клюква - 35,
брусника моченая - 10,
сок лимона - 5,
сок апельсина - 20,
зелень - 10,
помидор «черри» - 20.

1. Голень индейки маринуем с  чесноком,  
петрушкой, тимьяном, солью, смесью перцев и 
оливковым маслом (3 часа).                                                                

 2. Замаринованную голень индейки заво-
рачиваем в пергамент с травами и чесноком. 
Запекаем в духовке 80 мин. при температуре 
120 градусов.                                                                              

 3. Гречневую крупу отвариваем до полуготов-
ности.                                                              

4. Лук и бекон нарезаем соломкой, обжари-
ваем, добавляем грибы, нарезанные дольками, 
затем гречневую крупу и сливочное масло и все  
доводим до готовности.                               

 5. Клюкву и бруснику пробиваем блендером, 
добавляем сахар, апельсиновый и лимонный сок, 
прогреваем до растворения  сахара, протираем 
через сито.

6. В середину тарелки выкладываем гречневую 
кашу, сверху ножку 

индейки, полива-
ем клюквенно-

брусничным 
соусом, деко-
рируем зеле-

нью и помидо-
рами  «черри». 

Вес в граммах:

Организатор торгов - АО «РТ-Проектные технологии» (ИНН 
7724804619, ОГРН 1117746729682, юридический адрес: Россия, 
115201, г. Москва, ул. Котляковская, д. 1, стр. 1, фактический 
(почтовый) адрес: 121059, г. Москва, Бережковская набережная,  
д. 6, тел. +7 (495) 787-59-79, е- mail: info@rt-pt.ru, сайт: www.rt-pt.
ru), действующий на основании договора на оказание услуг по 
организации торгов по реализации имущества должника, сооб-
щает о результатах электронных торгов по продаже имущества 
АО «Ульяновский центр микроэлектроники и автоматизации» (АО 
«УЦМ», ОГРН 1127325008579, ИНН 7325118135, адрес: Россия, 
432071, г. Ульяновск, ул. Гагарина, 34), проводимых 15.06.2016 
в 13.00 на электронной площадке центра реализации www.
centerr.ru

Лот № 1 - торги состоялись. Победителем признан  
Васильев А.А. (Россия, Ульяновская область, Ульяновск, ул. Ко-
бозева, д.18, кв. 83) (ИНН - 732712742526). Победителем пред-
ложена цена 299 700 рублей.

Лот № 2 - торги состоялись. Победителем признан  
Козырев С.Ю. (Россия, Ульяновская область, Ульяновск, ул. Ря-
бикова, д. 77/48, кв. 513) (ИНН - 732700032673). Победителем 
предложена цена 288 600 рублей.

Лоты № 3-23, 25-36, 38-41, 43-47 - торги не состоялись в связи 
с отсутствием заявок на участие в торгах.

Лот № 24 - торги признаны несостоявшимися. Принято реше-
ние заключить договор купли-продажи с единственным участни-
ком, заявка которого содержит предложение о цене имущества 
не ниже установленной начальной цены продажи этого имуще-
ства - Тюликова E.Ю. (Россия, Ульяновская область, Ульяновск, 
ул. Сурова, 30) (ИНН - 732700064379). Участником предложена 
цена 900 000 рублей.

Лот № 37 - торги признаны несостоявшимися. Принято реше-
ние заключить договор купли-продажи с единственным участни-
ком, заявка которого содержит предложение о цене имущества 
не ниже установленной начальной цены продажи этого имуще-
ства - ЗАО «МПС» (Россия, Ульяновская область, Ульяновск, 
проезд Энергетиков, 4) (ИНН/КПП - 7303020915/732601001). 
Участником предложена цена 2 412 753 рубля.

У покупателей отсутствует заинтересованность по отноше-
нию к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему. В 
капиталах покупателей участия арбитражного управляющего и 
СРО АУ - нет.

Информация о повторных торгах опубликована в газете «Ком-
мерсантъ» № 76 объявление № 77031846167 от 30.04.2016, в 
ЕФРСБ сообщение №1056343 от 04.05.2016, в газете «Народная 
газета» № 17 от 27.04.2016.

Р
е

кл
ам

а

Уважаемые потребители природного 
газа!

Специалисты филиала ООО «Газ-
пром газораспределение Ульяновск» 
в г. Ульяновске обращают внимание 
и рекомендуют: при эксплуатации 
бытовых газовых приборов соблюдать 
правила безопасности.

 Основная причина несчастных слу-
чаев, взрывов бытового газа, пожаров, 
отравлений угарным газом - это наруше-
ние правил безопасности, самовольная 
установка и ремонт газовых приборов.

Главную опасность для жизни че-
ловека представляет угарный газ, 
не имеющий ни вкуса, ни цвета, ни 
запаха. Его воздействие на организм 
человека смертельно.

Во избежание несчастных случаев 
соблюдайте правила безопасного 
пользования газом в быту: 

- следите за работой газовых при-
боров; 

- проверяйте тягу до включения и 
во время работы газового оборудо-
вания;

-  если тяги нет, пользоваться газо-
вым оборудованием запрещено;

- не разрешайте детям и лицам, 
не прошедшим специального ин-
структажа, пользоваться газовыми 
приборами;

не допускайте к установке и ремонту 
газового оборудования людей, которые 
не имеют соответствующего разреше-
ния либо лицензии на право осущест-

вления подобного вида деятельности.
Ремонт и замену газового обо-

рудования должны проводить только 
квалифицированные специалисты, 
имеющие разрешение и допуск.

При обнаружении запаха газа не-
медленно позвоните по телефону 04 
либо 112!

Получить более подробную инфор-
мацию о правилах эксплуатации бы-
товых газовых приборов и пройти 
инструктаж можно в технических ка-
бинетах филиала по адресу: улица 
Станкостроителей, 13а, тел.: 61-27-27,  
64-60-14.

Специалисты филиала заранее бла-
годарят потребителей за безопасное 
пользование газом! Берегите себя!

Соблюдайте правила при обращении  
с природным газом в быту
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«День поля2016» будет «вкусным» и инновационным
Петр ДУЮН

В Ульяновске пройдет  
ежегодная областная выставка  
«День поля2016». Она  
откроется  25 июня в Новом 
городе  на пересечении  
проспектов Дружбы Народов 
и Ленинского Комсомола. 

Традиционный праздник 
посвящен окончанию посев-
ных полевых работ. Основ-
ной целью мероприятия в 
этом году станет содействие 
внедрению в агропромыш-
ленное производство до-
стижений науки, техники и 
передового опыта.

«Опыт прошлого года по-

казал, что горожанам празд-
ник интересен. По подсче-
там,  предыдущую выставку 
посетили более пяти тысяч 
человек», - пояснил пер-
вый зампред правительства 
Александр Чепухин.

В течение дня будут про-
ходить научно-практические 
семинары. Руководители 

сельхозпредприятий регио-
на, фермеры и все желаю-
щие смогут ознакомиться с 
инновационными техноло-
гическими достижениями в 
растениеводстве, животно-
водстве, пищевой и пере-
рабатывающей промышлен-
ности. Есть что посмотреть, 
чем гордиться.
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В субботу, 18 июня, он прошел в Ульянов-
ской области в шестой раз. Десятки видов 
спорта, сотни участников, 200 мероприятий  
- все это олимпийский день,  праздник для 
профессионалов и любителей, взрослых и 
детей. А кто-то  пришел просто посмотреть, 
как  играют в  уличный баскетбол и мини-
футбол, как сражаются тхэквондисты и 
кикбоксеры, как мчатся с ветерком велоси-
педисты, как покоряют водную гладь байда-
рочники. И вполне возможно, что, посмотрев 
на праздник  силы, ловкости, смелости и 
красоты, сегодняшние зрители уже в следую-
щий олимпийский день выйдут на стадионы и 
спортплощадки.

Станьте олимпийцами!
Хочешь быть олимпийцем – будь им! И главное, не пропусти 
праздник - Всероссийский олимпийский день. 
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Научно доказано, что йога повышает настроение, заостряет ум, избавляет от тревоги и помогает в концентрации  ►
внимания. В России йога применяется для подготовки подводников, космонавтов, спасателей, разведчиков.
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Юлия ДЕГТЯРЕВА

Друзья, современная наука 
шагнула настолько далеко, 
что фитнесом можно больше 
не заниматься. Теперь все эти 
штанги и гантели не в моде. В 
тренде - йога.

Давным-давно, когда все подруги записа-
лись кто на йогу, кто на фитнес, вы обещали 
себе: и я смогу! Я пойду... И вот по воле слу-
чая, а точнее, по воле главного редактора, 
в Международный день йоги пришлось мне 
отправиться на групповую йогатерапию. В 
целом понравилось, только вот чувствовала 
себя полным чайником.

Занятия должны были проходить на пло-
щади 100-летия со дня рождения В.И. Ле-
нина, но, оказавшись там, я никого, кроме 
детей, плескающихся в поющем фонтане, 
не заметила. Огорченная, я чуть было не от-
правилась домой, но раздающиеся в глубине 
уличной площадки Мемцентра шум прибоя, 
мягкий женский голос и ласковое пение 
птиц заставили меня поддаться любопыт-
ству и последовать к источнику звука. Там, 
в тени здания, порядка ста человек сидели в 
скрюченных позах, напоминающих морской 
узел, мерно дышали под аудиозвуки приро-
ды и успокаивающий голос учителя. Стоит 
отметить, что среди любителей здорового 
образа жизни и йоги оказались девушки 
абсолютно разных возрастов и комплекций. 
Некоторые пришли на занятия не одни, а с… 
собачками.

Увиденное меня насторожило: я-то пола-
гала, что, отсидев в позе лотоса, уже через 
полчаса смогу развалиться на домашнем ди-
ване в позе лентяя. Но под грозным взглядом 
Ильича, смотрящего на всех нас с фронтона 
Мемцентра, стало ясно - йоготерапия прой-
дет по полной. Моя попытка сбежать с поля 
йоги не удалась - фотокор вручил мне вы-
дернутый из-под кого-то коврик и напомнил 
про редакционное задание стать йогой.

Пара глубоких вдохов и выдохов с раз-
веденными по бокам руками, как на уроке 
физкультуры, и все - началось. Отмечу, что 
до этого занятия я уже была немного зна-
кома с местной терминологией. Поэтому 
выражения вроде «асана» и «собака мордой 
вниз» меня не напугали. К слову, первое 
означает «поза», а другое и есть одна из поз. 
Первые минут 20 я спокойно выполняла на-
ставления тренера и думала про себя, что из 
меня выйдет неплохой йог.

Но потом начались упражнения, которые 
требовали хорошей спортивной подготовки. 
Все-таки стоять в одной позе по несколько 
минут, да еще время от времени повора-
чивать корпус во все стороны… - сложно! 
Упражнения давались мне с трудом: то 
неправильно спину выгну, то руку не туда 
заведу, то вздохну поздно, то выдохну рано. 
Еще и вокруг покряхтывают соседки и сби-
вают твой победный настрой. Но мы все 
дружно справлялись с трудностями на пути к 
постижению своего тела. А мопсы радостно 
лизали нас в нос.

- Почувствуйте свой позвоночник, - дает 
наставления инструктор. - А теперь коснем-
ся носом колена!

Выполнить это упражнение мне было 
не под силу, уж как ни старалась… Все мы 
дружно пыхтели, сопели, изгибались, изо-
бражали кошечек и собачек.

Особенно тяжело мне давались упражне-
ния, которые выполнялись лежа с поднятыми 
прямыми ногами. Слишком уж сложно было 
держать их по несколько минут наверху, да 
еще и поднимать голову с лопатками и руки 
к небу. Но в тот момент я каждой мышцей 
чувствовала, что двигаюсь к совершенству.

К концу занятия поняла, какие позы мои 
самые любимые. Это, конечно же, поза 
кошки и поза для расслабления (ее еще 
называют «поза мертвеца»). Когда тре-
нер говорит нежным голосом о том, что 
тебе нужно расслабить пальцы ног, рук, 
все тело…. ты погружаешься в нирвану. 
Так, бессильно растянувшись на земле, 
я поглядывала по сторонам и заметила, 
как, видимо, такие же новички, утомив-
шись, крепко спали, укрытые куртками и 
ковриками.

Тренер после занятия меня похвалила, ска-
зала, что я была в потоке и у меня получилось 
очень хорошо для первого раза. Конечно, 

пару дней болели многие мышцы, но это не-
отъемлемая часть любого спорта. А вчера я 
записалась на занятия по йоге и купила ков-
рик для тренировки. Буду дальше работать 
над своим телом и сознанием. И пусть все 
ваши начинания будут практикой. Ом!

Первый раз  
в йога-класс

- Почувствуйте свой позвоночник, - дает наставления инструктор. -   
А теперь коснемся носом колена!
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Завтра, 23 июня, в Москве откроется XXXVIII Международный кинофестиваль. В  основном конкурсе игровых  ►
фильмов участвуют 13 картин, в том числе российская - «Монах и бес» режиссера Николая Досталя.

конкурс «НГ» +

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 8 июня  

Блохин А.В.  (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и 
приглашаем в редакцию за призом.  

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 8 июня

1 - б, 2 - б, 3 - а, 4 - б.

Ответы на кроссворд  
от 8 июня

П о  г о р и з о н т а л и :  2 .  Ф о н а р и к .  
7. Сбыт. 8. Илот. 9. Овоскоп. 13. Гофре.  
14. Букет. 15. Нарты. 16. Стека. 17. Эльче.  
18. Канал. 21. Лузга. 24. Базальт. 27. Пуро.  
28. Раут. 29. Волокно.

По вертикали: 1. Эбро. 2. Фтор.  
3. Нао. 4. Рок. 5. Кипу. 6. Поле. 10. Ве-
несуэла. 11. Сарделька. 12. Обыватель. 
19. Ажур. 20. Абов. 22. Утро. 23. Груз. 
25. Зал. 26. Люк.

Кроссворд «Хвоя» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему -  
приз телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 3 июля (по штемпелю). 

Овен
В ближайшие дни вы сможете проявить свои 
способности. Приняв решение, не подвергай-

те его сомнению. В финансовых вопросах проявите 
сдержанность: траты должны быть оправданными. Не 
общайтесь с незнакомцами, возможна агрессия с их 
стороны. 

Телец 
Будьте готовы к возникновению форс-мажорных 
ситуаций, которые потребуют принятия опера-

тивных решений. В зону риска попадают поездки на 
автомобиле. В пути могут произойти непредвиденные 
происшествия, поломки транспорта и задержки. 

Близнецы 
Вы многое успеете сделать, если не будете 
ставить перед собой слишком сложные за-

дачи. Звезды советуют расширять круг знакомств, не 
отказываться от приглашений, посещать дружеские 
вечеринки. Там вы можете познакомиться с интерес-
ными людьми. 

Рак 
К новым возможностям заработать отнеситесь 
с осторожностью - есть опасность потерь. Не 

выясняйте отношения с теми, кто вам дорог. Хорошее 
время для дружеского общения. Укрепятся союзы, в 
которых у супругов большая разница в возрасте. 

Лев 
Возможно получение важной информации. 
Планы, составленные на этой неделе, будет 

легко осуществить в дальнейшем. Старайтесь из-
бегать рискованных ситуаций, заключения сделок и 
договоров. В этот период вероятно многообещающее 
знакомство.

Дева 
На этой неделе не исключены ссоры и мел-
кие бытовые неурядицы. Старайтесь меньше 

обсуждать свои дела с малознакомыми людьми. 
Тем не менее на работе возможно повышение или 
увеличение зарплаты. Хорошее время для занятий 
домашними делами. 

Весы 
Посвятите время улаживанию мелких про-
блем, которые были отложены в долгий 

ящик. Удачный период для новых знакомств. А вот 
начинать ремонт пока не стоит. Возможен крупный 
разговор с партнером по браку, после которого от-
ношения укрепятся.

Скорпион
Не берите на себя слишком много, иначе 
рискуете выдохнуться. Возможно, придется 

задействовать старые связи. В некоторых моментах 
вам сложно будет найти общий язык с людьми. Сто-
ит поискать компромисс. В дороге не исключены 
помехи. 

Стрелец 
Вам придется взять на себя чужие дела. 
Можно помочь, однако не следует позволять 

садиться себе на шею. Кому-то из родственников 
может захотеться выяснить отношения. Не подда-
вайтесь на провокации. Удачное время для роман-
тических знакомств. 

Козерог 
Звезды советуют больше внимания уделять 
налаживанию новых партнерских связей. На 

первый план может выйти забота о денежных делах и 
служебной репутации. Тем, кто находится в поиске под-
работки, следует развить деловую активность в Сети. 

Водолей 
Хорошее время для того, чтобы работать в 
коллективе единомышленников. Отношения с 

близкими, коллегами и друзьями будут складываться 
гармонично. Подумайте о смене имиджа, это благо-
приятно повлияет на служебные отношения и личную 
жизнь. 

Рыбы 
Грамотно распределяйте нагрузку, иначе 
произойдет такой упадок сил, что вам при-

дется забыть о своих планах. Сейчас в ваших советах и 
участии будут нуждаться друзья или родственники. Если 
задумали крупную покупку, сделайте ее в выходные.

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 22 по 28 июня

Викторина «ЧОП» 

По горизонтали: 1. Листья вечнозеле-
ных деревьев. 5. Металлический скрежет.  
7. Крупное хищное млекопитающее на фото. 
8. Логово хомячка. 10. Передвижение на 
колесах. 12. Писанина на конверте. 13. Го- 
род на западе Франции. 16. Вид теста.  
18. Курс судна относительно ветра. 19. Го-
род в Польше. 20. Старинная мера сыпучих 
тел. 22. Род вяза. 25. Опора для рельсов.  
28. Шерсть овцы. 30. Река в Западной Евро-
пе. 31. Тропическое травянистое растение. 
32. Способ хранения овощей. 33. Музыкаль-
ная рама с педалями.

По вертикали: 1. Белый порошок горького 
вкуса. 2. Углубление в земле. 3. Птица. 4. Сорт 
груш. 5. Старинная французская мера длины. 
6. Река на гербе Эквадора. 9. Город на за-
паде Франции. 11. Признак мудрости во рту. 
14. Военное наступление. 15. Родственник. 
16. Курорт в Армении. 17. Инакомыслие.  
20. Коробка из бересты или луба. 21. Разряд 
в каратэ. 23. Вода, которую можно в решете 
носить. 24. Торфяные болота в Западной Си-
бири. 26. Самый крутой католик. 27. Титул в 
Англии. 29. Не штучная торговля. 30. Ленивая 
родственница пчелы.

Анна ГРИГОРЬЕВА

С первых дней войны кине-
матограф бросился в бой и 
разделил все тяготы, беды, 
трагедии и радости народа. 

Кинематографисты создали 
в годы Великой Отечественной 
такие фильмы и таких героев - не 
придуманных, а взятых из жизни, 
которые поднимали народный 
дух, подпитывали патриотиче-
ские чувства и звали на бой. 

На «Мосфильме» и «Ленфиль-
ме» родилась идея - «Боевые 
киносборники». Они состояли 
из нескольких новелл. На экран 
возвращались любимые киноге-
рои, которые шли на бой с вра-
гом. Первая новелла «Чапаев с 
нами!» вышла уже через месяц 
после начала войны. А в августа  
1941-го - короткометражка 
«Встреча с Максимом» - со зна-
менитым героем актера Бориса 
Чиркова из популярных фильмов 
30-х годов «Возвращение Макси-
ма» и «Юность Максима». 

«Боевые киносборники» сни-
мали самые знаменитые режис-
серы - Михаил Ромм, Григорий 
Козинцев, Лев Кулешов. Одной 
из лучших считается новелла 
Всеволода Пудовкина «Пир в 
Жирмунке», в основе которой 
лежит подлинный факт, почерп-
нутый из материалов Совин-
формбюро. Старая женщина 
Прасковья остается в деревне, 
оккупированной немцами, с 
тем чтобы отомстить им за все 
злодеяния. Она решила угостить 

фашистов отравленной пищей, а 
чтобы у врагов не осталось ника-
ких сомнений в ее искренности, 
она вместе с ними ест отравлен-
ную пищу и гибнет...

Даже историки кино точно не 
знают, сколько киносборников 
было снято. Известно, что вышли 
на экраны двенадцать, остались 
лежать на полке еще шесть.

 В 1942-м режиссер Иван Пы-
рьев снял первый художествен-
ный фильм о войне «Секретарь 
райкома» (на фото) - о борьбе 
партизан с фашистами. В сле-
дующие два года вышли «Парень 
из нашего города», «Жди меня», 
«Во имя Родины», «Фронт», «Два 
бойца», «Великий перелом», 
«Она защищает Родину», «Зоя», 
«Непобедимые», «Нашествие», 
«В шесть часов вечера после 
войны». Эти картины, снятые в 
разных жанрах, с популярны-
ми актерами, сделаны с такой 
силой чувств, искренностью и 
патриотизмом, что многие из них 
хочется смотреть до сих пор.

Всего же за годы войны выпу-
щено более 100 художественных 
фильмов. 

Боевые фильмы

Среда / 22 июня 2016 / № 25

1. Как называется ЧОП, в котором работают главные 
герои?
а) «Осина»;
б) «Кедр»;
в) «Береза».
2. Чем занимается Андрей помимо работы охран-
ником?
а) Играет в рок-группе;
б) Учится на тату-мастера;
в) Возглавляет банду байкеров.
3. Что всегда носит на голове Слава?
а) Шапку-ушанку;
б) Кепку;
в) Панаму.
4. Что предлагает Андрей Снежане?
а) Работу в ЧОП;
б) Жить с ним в одной квартире; 
в) Купить у него машину. 

5. Во что охранники ЧОП играют с арендаторами?
а) В шахматы; 
б) В футбол;
в) В пейнтбол.

Смотрите второй сезон «ЧОП» в 21.30 на ТНТ!
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24 июня более пяти тысяч ульяновских выпускников школ примут участие в областном   ►
празднике «Взлетная полоса», который проводится уже в шестой раз.

Солнце на зиму 
Сегодня самый короткий день в году. 

22 июня - Кирилл. Он же - солнцестояние, 
или солнцеворот. Как говорят в народе, с этого 
дня день идет на убыль, а солнце поворачива-
ется на зиму. Приступали к сенокосу. На солн-
цестояние же когда-то отмечали и старинный 
праздник - Купала. 

23 июня - Тимофей. Если на Тимофея мыши в 
сараях выбегали из нор, не страшась человека, 
то это к голодному году. 

24 июня - Варфоломей. В этот день после 
обеда не ходили на покос, так как считалось, 
что сорвать или скосить траву на Варфоломея 
- это к беде. 

25 июня - Петр. Если 25 июня выдавалось 
солнечным и жарким, то и весь сенокос будет 
таким же. Если же шел дождь, то весь июль по-
года нормально накосить сена не даст. 

26 июня - Акулина. Считалось, что с этого 
дня начиналась строка - время, когда появля-
лись тучи слепней и оводов, не дающих покоя 
коровам и лошадям. 

27 июня - Елисей. На Елисея начинали за-
пасать крапиву для свиней. Считалось, что с 
этого дня свежая крапива может обжечь живот-
ным рты, и давали ее теперь только в сушеном 
виде. 

28 июня - Фит. Если на Фитов день выпадал 
дождь, то ждали неурожая злаков. 

народный календарьà

народный анекдотà

- Как бы вы назвали себя, 
если бы узнали, что муж вам 
изменяет?

- Вдовой.

Супруги в театре…
- Сарочка, тебе удобно си-

деть?
- Да, Абрамчик, удобно!
- Тебе видно?
- Да, любимый.
- Тебе не дует?

- Нет, золотой.
- Давай поменяемся местами.

Срочно!!! Ищу мужа для сво-
ей подруги! А то она такая де-
ловая, везде гуляет, ни у кого не 
отпрашивается… Аж бесит…

- Выгнали с третьего курса 
института. Купил диплом. Един-
ственный из одногруппников 
работаю по специальности.

- Надеюсь, ты не врач?

СложноСти  
руССкого языка 

1. Больных в семь утра за-
капывать всех (объявление в 
глазном отделении больницы). 

2. В связи с ремонтом па-
рикмахерской укладка женщин 
будет производиться в муж-
ском зале. 

3. В семь вечера в среду в 
третьем подъезде состоится 
собрание. Повестка дня: вы-
боры домового.

 4. Ввиду холода в рент-
геновском кабинете делаем 
только срочные переломы. 

5. Дети выдаются отцам 
только в трезвом состоянии. 

9. Дети до пятилетнего воз-
раста проходят в цирк на руках. 

10. Лифт вниз не поднимает. 
15. Один звонок, и вам 

оформят свидетельство о 
смерти, изготовят венки! 

18. Приглашаются грузчики 
для интересной работы. 

19. Продается немецкая 
овчарка. Недорого. Ест любое 
мясо. Особенно любит ма-
леньких детей. 

21. Продаются три поросен-
ка, все разного пола. 

Спектакли
Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)
22 июня - А. Платонов «Неизвестный цветок» (слово о небольшом сражении под 
Севастополем, 12+).

Ульяновский  
областной  
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)
25 июня, 11.00  -  «Гуси-
лебеди» (3+).

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

22 июня, 18.30 - акция «Свеча памяти», приуроченная к 75-летию начала Великой 
Отечественной войны (выступление Ульяновского государственного губернатор-
ского оркестра русских народных инструментов, главный дирижер, художественный 
руководитель - заслуженный артист России Евгений Федоров; каждый участник 
сможет установить зажженную свечу в память о погибших родных и близких, 0+).

25 июня, 17.00 - классика на эстраде: концерт Ульяновского государственного 
академического симфонического оркестра «Губернаторский», дирижеры: Олег 
Зверев, Дмитрий Руссу, 6+).

26 июня, с 15.00 - дом, где родился В.И. Ульянов (Ленин): экскурсия «Маленький 
музей великого человека» (6+).

26 июня, 18.00 - рок у фонтана: концерт джаз-ансамбля «Академик-Бэнд» «Тан-
цули» (6+).  

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06)

21 июня, 18.00 - «Виртуальный концертный зал»: «Такая разная музыка… Такой 
разный джаз!» (трансляция из видеоархива Московской филармонии музыкального 
вечера в честь юбилея известного российского джазового пианиста, «гуру импро-
визации» Даниила Крамера, 6+).

23 июня, 18.30 - летний фестиваль Ульяновского Дома музыки: Ульяновский госу-
дарственный академический симфонический оркестр «Губернаторский» (6+).

Площадь около ЛД «Волга-Спорт-Арена»
(ул. Октябрьская, 26)

26 июня, 16.00 - цирк больших зверей. (0+)

Площадь Ленина
25 июня, 16.00 - главный фестиваль красок (0+).

Креативное пространство «Квартал»
(ул. Ленина, 78)

26 июня, 17.00 - фестиваль музы-
ки и развлечений «Воздух» (12+).

Двор дома Гончарова
(ул. Ленина, 134/20)

концерты
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26 июня, 11.00 - «Под-
линная история бремен-
ских музыкантов» (5+).

25 июня, 21.00 - «Новый Гул-
ливер» (по мотивам романа 
«Путешествия Гулливера»)

Проведи лето с Ленинским мемориалом
У вас каникулы или отпуск? В Ленинском 
мемориале вам помогут провести их насы-
щенно и интересно. Здесь стартовал новый 
проект, соединивший в себе музейную, экс-
курсионную и концертную деятельность.

 Проект «Лето-2016 с Ленинским мемориа-
лом» не столько развлекательный, сколько по-
знавательный. Ульяновцы и гости города смогут 
подробнее познакомиться с экспозициями 
музеев, входящих в состав Мемориала, узнать 
необычные и малоизвестные факты о городе и 
наших земляках, послушать концертные про-
граммы на летних площадках Мемцентра.

А вы когда-нибудь ездили на экскурсию на 
трамвае? Теперь вы можете это сделать каждую 
субботу и воскресенье с 17.00. За время двух-
часовой экскурсии, начинающейся на останов-
ке «Гостиница «Венец», пассажиры «Маршрута 
19 17» услышат информацию о старых улицах 

города, о первой электростанции в Симбирске, 
Александровской больнице, тутовых плантаци-
ях и железной дороге, которая пришла в Сим-
бирск в 1898 году, единственном в мире музее  
И.А. Гончарова...

С 19 июня по 17 сентября ульяновцы и гости 
города смогут поучаствовать в акции «Открой 
для себя музеи Ленинского мемориала», послу-
шать «Классику на эстраде» и «Рок у фонтана» и 
потанцевать танго на танцплощадке, прокатить-
ся на экскурсионном трамвае, осмотреть вы-
ставку ретромототехники, культовых советских 
мотоциклов и велосипедов, поиграть в игры 
детей советского времени на Аллее пионеров.

Обратите внимание: вход на концертные пло-
щадки и музейные экскурсии в рамках проекта 
«Лето-2016 с Ленинским мемориалом» бес-
платный, но каждый выходной только один из 
указанных музеев с 15.00 до 18.00 принимает 
посетителей бесплатно.

Орган Святой Марии 
20 лет назад в Ульяновске к уже 
имевшемуся в областной филармо-
нии органу добавился еще один. 

Разместился он в здании еван-
гелическо-лютеранской церкви Святой 
Марии, более известной в народе как 
просто кирха.  Летом этого года в нашем 
городе пройдет фестиваль, который бу-
дет посвящен 20-летию этого органа. 

Открытием фестиваля станет вы-

ступление органистки Московского 
евангелическо-лютеранского кафед-
рального собора Святых Петра и Павла 
Ирины Шашковой-Петерсон. Для улья-
новцев она сыграет композиции Баха, 
Франка, Гедике, Марселя Дюпре, а так-
же элегию собственного сочинения. 

Состоится фестиваль  
26 июня в 18.00 в евангелическо-

лютеранской церкви Святой Марии 
по адресу: улица Ленина, 100/22. 
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Как победить артроз и артрит?
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Купите АЛМАГ-01 только до 30 июня со скидкой!*ВНИМАНИЕ! Летние скидки!
10 300 руб. 

8 490 руб.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
городской поликлиники № 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 
- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив пол-ки № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской  
поликлиники № 3);

- ул. Рябикова, д. 46 (магазин «Магнит»).

P Аптека «Виктория»:
- ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

P Аптеки «Будь здоров»:
- ул.Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

*Количество товара ограничено! И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

По разным данным, артроз наблюдается 
у каждого десятого или даже каждого 
пятого человека на планете. Артриты 
встречаются реже, однако и они способны 
серьезно ограничить радости жизни. 

Риск возникновения заболеваний суставов 
возрастает после сорока лет, - в том возрас-
те, когда хочется так многое успеть, а боль и 
тугоподвижность сустава делает человека 
похожим на Железного Дровосека! Со вре-
менем становится сложно заниматься даже 
обычными, повседневными делами, и в кон-
це концов болезнь, если ее не остановить, 
приводит к инвалидности.

Что происходит в больном суставе
Суставы ежедневно подвергаются боль-

шим нагрузкам. Для защиты от трения су-
ставные головки костей выстланы хрящом 
- плотной, скользкой тканью. С возрастом 
хрящ все меньше защищает головки костей 
от трения, сустав воспаляется и начинает 

болеть, а затем появляются костные вы-
росты, ограничивающие его подвижность, - 
развивается артроз. При артрите на первый 
план выходит воспаление, а итогом также 
может стать разрушение сустава. В этом 
случае, как думают некоторые, остается два 
выхода: конец активной жизни или операция 
по замене сустава на искусственный.

Однако и оперативное лечение не всегда 

гарантирует улучшение. Даже успешная 
операция - это долгий восстановительный 
период и возможное развитие осложнений. 
Кроме того, около половины пациентов с ме-
ханическими суставами все равно продол-
жают испытывать боль и ограничение в дви-
жениях . А через 5-10 лет приходится снова 
проводить не менее сложную операцию по 
замене изношенного эндопротеза. Вот поче-
му стоит стараться всеми силами сохранить 
«родной» сустав как можно дольше.

стандарт леЧения заболеваний 
суставов

Возможность сохранить сустав дает кон-
сервативное лечение, основой которого 
является магнитотерапия. Она входит в 
стандарт лечения заболеваний суставов. 

Масштабное исследование полезности 
магнитотерапии с использованием аппарата 
АЛМАГ-01 компании ЕЛАМЕД показало, что 
применение АЛМАГа способствует значи-
тельному уменьшению боли и дискомфорта, 

а также улучшению подвижности сустава. 
Это происходит потому, что магнитотера-
пия дает возможность усилить действие 
лекарств, снизить их дозы и ускорить выздо-
ровление. Часто магнитотерапия является 
единственным средством, когда противопо-
казаны другие виды лечения.

АЛМАГ уже более 15 лет применяется как 
в физиокабинетах, так и в домашних усло-
виях, не требуя каких-либо специальных 
знаний или навыков по обращению. Он при-
знан уникальным медицинским аппаратом, 
который пользуется абсолютным доверием 
потребителей.

АЛМАГ дает возможность жить так, чтобы 
не было мучительно больно за годы, на-
прасно отданные артрозу и артриту. Живите 
без боли!. 

алмаГ применяют для того, чтобы:
P устранить боль,
P снять воспаление и отек в области сустава,
P уменьшить спазм окружающих сустав мышц,
P снизить утреннюю скованность движений,
P увеличить дальность безболезненной ходьбы, 
P улучшить усвоение лекарственных средств, 
что дает возможность уменьшить их дозу,
P предотвратить рецидивы заболевания и улуч-
шить качество жизни.
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Стадион «Пруд»  
и речка Робеспьерка

Из-за мощнейшего ливня улицы в центре Ульяновска на 
несколько часов превратились в реки.

В понедельник днем на телефоны ульяновцев в очеред-
ной раз пришли сообщения о штормовом предупреждении. 
Спустя пару часов небо над городом стало заволакивать 
тучами. И хоть небо темнело за последние дни не в первый 
раз, сейчас стало понятно - на город надвигается буря.

событияà

  ► 1  418 свечей зажгут  в память  
о жертвах Великой Отечественной войны  
в Ульяновской области.

  ► 960 тысяч квадратных метров жилья  
планируют ввести в строй в регионе  
в 2016 году. 

  ► 7 ульяновцев получили звание «Почетный  
донор России» во время состоявшегося  
на прошлой неделе Дня донора.

Около  ► 50 проектов было представлено  
ульяновскими специалистами IT-сферы  
на молодежном форуме ПФО «iВолга».

  ► 14 миллионов рублей выделят  
из областного бюджета на ремонт  
спортивных залов в девяти сельских школах. 

новости одной строкойà

Адресат - будущее.  
Когда у каждого будет своя 
птица счастья

Годы не властны над па-
мятью, воплощением кото-
рой должен стать свиток, 
исписанный пожеланиями 
и испещренный детскими 
рисунками, адресованны-
ми будущим поколениям 
в рамках акции «Письмо 
потомкам». Она приурочена к тому дню, когда началась 
Великая Отечественная война. 

акцияà

таких дней в нашей истории немного.  
22 июня - не праздник с весельем и салютом.  Это день нашей памяти,  

день общего горя и скорби. день начала самой страшной войны

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!
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новостиà

происшествияà

обидел маленького
В минувший четверг на участке трассы М-5 «Урал», 
проходящем через Николаевский район,  
произошло ДТП, в котором пострадал скутерист.

По версии ГИБДД, виновником происшествия 
стал водитель грузовой «Газели». 60-летний мужчина 
выезжал на своем автомобиле с второстепенной до-
роги на федеральную трассу. Во время движения он 
проигнорировал то, что по дороге ехал скутер. Хотя 
по правилам именно у мопеда было преимущество. 
В результате грузовик столкнулся с двухколесным 
транспортом. Единственным пострадавшим в ДТП 
стал 39-летний скутерист. К счастью, он остался жив, 
хотя его с довольно серьезными травмами пришлось 
доставить в больницу. Не исключено, что последствия 
могли быть куда хуже, если бы на водителе скутера 
не было мотошлема.

небесный огонь
На прошлой неделе в Николаевском районе  
произошел довольно редкий пожар -  
его причиной стал разряд молнии.

Грозовые тучи сгустились над селом Андреев-
ка около семи вечера. Чтобы обезопасить свое 
жилье, жители стали выключать электроприборы 
из розеток. Это сделала и жительница одного из 
двухквартирных домов по улице Болдосаевской. 
Однако, как оказалось позже, такие меры пред-
осторожности не всегда могут спасти от грозового 
разряда.

Выключив электроприборы, хозяйка стала за-
крывать окна. И в тот момент, когда она потянулась к 
форточке, на улице сверкнула молния. Женщина не 
сразу поняла, что разряд ударил именно в ее дом. Но 
уже через несколько минут это стало ясно - квартиру 
заволокло дымом. Женщина тут же разбудила мужа, 
и они бросились на улицу. Уже там вызвали пожар-
ных, которые через несколько минут были на месте. 
Огонь не успел сильно повредить жилье - от него 
пострадала лишь одна из стен. Соседняя квартира 
от пожара не пострадала. 

Подготовил Иван СОНИН

Знакомьтесь: поле
В последнее время можно часто слышать  
мнение, что современная, в том числе  
и сельская, молодежь не выбирает рабочих  
профессий, поскольку она не видит,  
что же делают рабочие и крестьяне.

Чтобы поправить такое положение, в Николаев-
ском районе уже не первый год для школьников про-
водят День поля. Вот и в пятницу, 17 июня, ученики 
седьмых, восьмых и десятых классов Николаевской 
средней школы отправились на экскурсию по сель-
хозпредприятиям муниципалитета. Всего за этот 
день подростки успели объехать четыре хозяйства, 
где им продемонстрировали, в чем же именно за-
ключается труд современных крестьян. Юным нико-
лаевцам показали, как пашут зябь, как обрабатывают 
пашню дисковыми боронами, как заготавливают 
сено. На сельхозтехнику школьники смогли посмо-
треть не только со стороны. В хозяйствах им дали 
возможность притронуться к технике, с помощью 
которой растят хлеб, - тракторам, плугам, сеялкам, 
культиваторам. Побывали школьники и у животново-
дов - понаблюдали за тем, как на лугу пасется стадо 
коров.

После экскурсии глава администрации Николаев-
ского района Александр Ризаев рассказал детям о 
том, насколько важна вся увиденная ими работа.

Естественно, смогли ребята попробовать те про-
дукты, которые производят из молока и муки. Школь-
ников накормили пирогами, печеньями и даже моро-
женым. И дали понять: для того чтобы получились их 
любимые лакомства, нужно немало поработать.
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пожалуй, коровы
Оксана Комиссарова стала ферме-

ром случайно. На выбор профессии, 
определивший ход ее жизни, повлия-
ло увольнение. В 2014 году молодой 
экономист попала под сокращение. 
Профессию фермера она выбрала 
после часовой беседы с незнакомым 
человеком в автобусе. . Он оказал-
ся специалистом регионального 
минсельхоза, который совместно с 
Ассоциацией фермеров проводил 
консультации по участию в профиль-
ных проектах.

Съездила в сельхозуправление 
Старомайнского района, пообщалась 
с теми, кто получил поддержку. А 
таких на сегодня немало: за четыре 
года реализации проекта 139 КФХ 
получили грантовую поддержку на 
общую сумму более 162 миллионов 
рублей. Кроме того, в развитие 
данного вида предпринимательской 
деятельности вложено порядка 28 
миллионов рублей собственных 
средств фермеров. Люди работали, 
у них получалось. Так неужели у нее 
не получится?

- Я поделилась мыслями с мужем. 
Конечно, он спросил меня, что я со-
бираюсь делать. Я была тогда на 
перепутье: не понимала, чего хочу 
от жизни и какой путь мне выбрать, 
- вспоминает Оксана Комиссарова. 
Валерий, кстати, по профессии агро-
ном, так что, забегая вперед, скажем, 
что выращивание и заготовка корма 
на прилегающем к ферме полю лежат 
на его плечах.

Специалисты регионального мин-
сельхоза совместно с Ассоциацией 
фермеров проводят консультации по 
участию в профильных проектах. 

Супруги Комиссаровы решили 
выбрать скотоводческое направ-
ление - семья на тот момент уже 
держала трех коров, так что, как за 

ними ухаживать, знала. Подали не-
обходимые документы, составили 
бизнес-план. В итоге проект КФХ 
Комиссаровой был признан одним 
из лучших в районе. Вскоре грант в 
полтора миллиона рублей был полу-
чен. Осенью прошлого года в Старо-
майнском районе появилось новое 
крестьянско-фермерское хозяйство 
- КФХ Комиссарова.

Полученную сумму вместе со свои-
ми средствами Комиссаровы пустили 
на строительство коровника, покупку 
сельхозтехники и, конечно, приобре-
тение скота. Коров покупали у населе-
ния, потом меняли на других - более 
продуктивных.

«оксана с Юрткулей»
Сейчас в их хозяйстве 25 го-

лов - 12 дойных коров, три быка-
производителя, остальные - телята. 
Уже в этом году поголовье собираются 
увеличивать, но, как говорит Оксана, 
для нее важнее качество, а не коли-
чество:

- Может быть и 100 голов, но если 
они не будут доиться, какой от них 
толк.

С качеством же имеющихся 12 коров 
все нормально - ежедневно они дают 
по 250 литров молока. Его продают 
не только в чистом виде, но и делают 
сыр, масло, сметану. Даже кефир про-
бовали делать.

Сегодня Оксана не только руко-
водит своим хозяйством, но и от-
вечает за реализацию продукции. 
Четыре раза в неделю сама отвозит 
молоко и другую «молочку» в Ста-
рую Майну и в Ульяновск. И хоть 
работает она меньше года, но люди 
уже узнают ее, ждут в своих дворах 
и, увидев, встречают с большой ра-
достью. «Оксана с Юрткулей» стала 
уже своего рода местной торговой 
маркой.

В своем селе стали не первыми 
фермерами, но пока единственными 
в Русском Юрткуле, кто выращивает 
скот. Оксана шутит:

- У земледельцев хоть на зиму не-

большой перерыв есть, а у нас никаких 
зимних каникул.

По словам хозяйки, она к своим пи-
томцам относится как к людям.

- По утрам захожу, в шутку спраши-
ваю: «Как дела, девчонки?». Они уже 
привыкли, смотрят на меня, как будто 
и правда о делах рассказать хотят, - с 
неизменной улыбкой делится с нами 
фермер.

По словам первого зампреда пра-
вительства - министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов Ульяновской области Алек-
сандра Чепухина, благодаря участию 
сельских предпринимателей в гос-
программах повышается социально-
территориальное развитие села. 
Кроме того, развитие малых форм 
хозяйствования на селе является не-
обходимым условием обеспечения 
рентабельности сельскохозяйствен-
ного производства и сохранения заня-
тости на селе. Именно поэтому регион 
продолжает реализацию госпрограмм 
по поддержке начинающих фермеров 
и семейных животноводческих ферм. 
В 2015 году в Ульяновской области  
29 начинающих фермеров получили 
около 42 миллионов рублей финансо-
вой поддержки.

нужен свой технолог
Сегодня в хозяйстве Комиссаровых не 

обходится без современных технологий. 
Например, пастух с кнутом у них только 
угоняет коров на пастбище и пригоняет 
в стойло. А на лугу буренки пасутся под 
присмотром «электропастуха» - изгоро-
ди, находящейся под небольшим, но чув-
ствительным для коров напряжением.

В планах Комиссаровых - докупить 
оборудование. Например, молоко-
провод, чтобы не таскать вручную би-
доны с молоком, охладитель, который  
 помог бы лучше хранить продукцию.

Смотрит вдаль Оксана и в плане 
реализации продукции. Например, на-
строена поставлять для местной шко-
лы свое молоко. А в идеале фермер из 
Русского Юрткуля хотела бы выпускать 
не только молоко, сыр, сметану, масло, 
творог, но и кисломолочные продукты 
под своим именем.

Но, пожалуй, самая заветная мечта 
фермерши - передать свое дело де-
тям, чтобы КФХ Комиссарова стало по-
настоящему семейным хозяйством.

- Экономист в семье есть, агроном 
есть, теперь нужен технолог, - призна-
ется Оксана. Ее сын Владислав в свои 
15 лет уже осваивает трактор. Похоже, 
и этой мечте Оксаны суждено сбыться.

Миссис фермер
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Как сокращение может помочь выбрать профессию агрария

Первый заместитель  
министра сельского  
хозяйства РФ  
Джамбулат ХатуОв  
привел в пример опыт  
ульяновской области:

- По данным Росстата, 
на долю фермеров 
приходится почти 
11% от общего объема 
сельхозпроизводства, 
и с каждым годом 
вклад фермеров 
стабильно растет. 
Это динамично 
развивающийся сектор 
аграрной экономики...

Иван СОНИН

Девушка-фермер в компании мужчин: «Мне нравится 
выращивать скот и делать сыр». Фермер из села Русский 
Юрткуль Старомайнского района Оксана Комиссарова 
влюблена в свою профессию.

Звездочка  
за отдых
Юлия ДЕГтЯРЕва

Школьники Ульяновска и области активно 
принимают участие в новом образовательном 
проекте «Ульяновская смена», в рамках  
которого на базе местных школ работают  
летние лагеря дневного пребывания.  
О предварительных итогах проекта  
рассказали наши юнкоры.

Каждое утро в школьном лагере с. Уржумское 
Майнского района начинается с зарядки, ежедневно 
проходят и занятия по трем основным предметам: 
русскому языку, математике и литературному чте-
нию. Главное отличие таких занятий от обычного 
учебного времени заключается в их игровой направ-
ленности. Ну а после завтрака ребята вприпрыжку 
бегут на пришкольный участок, чтобы успеть вы-
растить свою картошку, морковь, свеклу и капусту. 
Юные овощеводы из Уржумского очень гордятся 
собственной разработкой системы защиты от грачей, 
покушающихся на урожай: ребята накрыли грядки ко-
лючими ветками.

- Я в пришкольный лагерь хожу с первого класса, - 
рассказала ученица 10-го класса Наташа Ульянова. 
- Мне очень нравится работа в огороде: поливать, 
сжать. Ребята помладше нам тоже помогают - с лей-
ками бегают, следят за насаждениями. Чем лучше 
мы все трудимся, тем больше у нас урожая, нам его 
хватает на целый год.

Ребята очень дружны между собой и знакомы не 
первый год, соревновательный момент в лагерной 
жизни тоже присутствует. Дети разделены на две 
команды, каждый день - новые задания с опреде-
ленной тематикой, кто выигрывает - получает 
звездочку. В конце смены будут подведены итоги, и 
победители получат сладкие призы. Журналистское 
чутье нам подсказывает, что сладости достанутся 
всем воспитанникам летней смены. Сегодня в 
лагере отдыхают 40 человек, 8 из которых старше 
14 лет.

На детский отдых власти Ульяновской области по-
тратят порядка 350 миллионов рублей из областного 
бюджета и 600 миллионов рублей из консолидиро-
ванного. Уже стартовала первая смена, и в оздоро-
вительных организациях сегодня находятся более 25 
тысяч детей. «Безопасности детей уделяется особое 
внимание, мы в ежедневном режиме мониторим 
ситуацию. К проведению проверок привлекаются 
родительская общественность и уполномоченные по 
правам ребенка», - заверил директор Центра летнего 
отдыха и оздоровления Юрий Носырев.

Дети, находящиеся в трудной жизненной ситуа-
ции, также не останутся дома этим летом. Порядка 
миллиона рублей было выделено на приобретение 
3 500 путевок для этой категории, столько средств 
не финансировалось ранее. А вот многодетные 
семьи впервые вне зависимости от дохода полу-
чили бесплатные места в детских оздоровительных 
лагерях.

Около 500 юных ульяновцев отдохнут в оздо-
ровительных лагерях Черноморского побережья 
и Краснодарского края. А вот в Крым в этом году 
поедут только единицы. Однако уже определен ла-
герь в районе Феодосии, где ведется подготовка к 
приему детей. Там еще многое предстоит сделать и 
обустроить, поэтому, вероятно, поездка туда будет 
организована только в следующем сезоне.

Всего около 75 тысяч детей отдохнут этим летом в 
загородных, оздоровительных, палаточных, дневных 
лагерях и организациях. 
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Как победить артроз и артрит?
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Купите АЛМАГ-01 только до 30 июня со скидкой!*ВНИМАНИЕ! Летние скидки!
10 300 руб. 

8 490 руб.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
городской поликлиники № 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 
- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив пол-ки № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской  
поликлиники № 3);

- ул. Рябикова, д. 46 (магазин «Магнит»).

P Аптека «Виктория»:
- ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

P Аптеки «Будь здоров»:
- ул.Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

*Количество товара ограничено! И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

По разным данным, артроз наблюдается 
у каждого десятого или даже каждого 
пятого человека на планете. Артриты 
встречаются реже, однако и они способны 
серьезно ограничить радости жизни. 

Риск возникновения заболеваний суставов 
возрастает после сорока лет, - в том возрас-
те, когда хочется так многое успеть, а боль и 
тугоподвижность сустава делает человека 
похожим на Железного Дровосека! Со вре-
менем становится сложно заниматься даже 
обычными, повседневными делами, и в кон-
це концов болезнь, если ее не остановить, 
приводит к инвалидности.

Что происходит в больном суставе
Суставы ежедневно подвергаются боль-

шим нагрузкам. Для защиты от трения су-
ставные головки костей выстланы хрящом 
- плотной, скользкой тканью. С возрастом 
хрящ все меньше защищает головки костей 
от трения, сустав воспаляется и начинает 

болеть, а затем появляются костные вы-
росты, ограничивающие его подвижность, - 
развивается артроз. При артрите на первый 
план выходит воспаление, а итогом также 
может стать разрушение сустава. В этом 
случае, как думают некоторые, остается два 
выхода: конец активной жизни или операция 
по замене сустава на искусственный.

Однако и оперативное лечение не всегда 

гарантирует улучшение. Даже успешная 
операция - это долгий восстановительный 
период и возможное развитие осложнений. 
Кроме того, около половины пациентов с ме-
ханическими суставами все равно продол-
жают испытывать боль и ограничение в дви-
жениях . А через 5-10 лет приходится снова 
проводить не менее сложную операцию по 
замене изношенного эндопротеза. Вот поче-
му стоит стараться всеми силами сохранить 
«родной» сустав как можно дольше.

стандарт леЧения заболеваний 
суставов

Возможность сохранить сустав дает кон-
сервативное лечение, основой которого 
является магнитотерапия. Она входит в 
стандарт лечения заболеваний суставов. 

Масштабное исследование полезности 
магнитотерапии с использованием аппарата 
АЛМАГ-01 компании ЕЛАМЕД показало, что 
применение АЛМАГа способствует значи-
тельному уменьшению боли и дискомфорта, 

а также улучшению подвижности сустава. 
Это происходит потому, что магнитотера-
пия дает возможность усилить действие 
лекарств, снизить их дозы и ускорить выздо-
ровление. Часто магнитотерапия является 
единственным средством, когда противопо-
казаны другие виды лечения.

АЛМАГ уже более 15 лет применяется как 
в физиокабинетах, так и в домашних усло-
виях, не требуя каких-либо специальных 
знаний или навыков по обращению. Он при-
знан уникальным медицинским аппаратом, 
который пользуется абсолютным доверием 
потребителей.

АЛМАГ дает возможность жить так, чтобы 
не было мучительно больно за годы, на-
прасно отданные артрозу и артриту. Живите 
без боли!. 

алмаГ применяют для того, чтобы:
P устранить боль,
P снять воспаление и отек в области сустава,
P уменьшить спазм окружающих сустав мышц,
P снизить утреннюю скованность движений,
P увеличить дальность безболезненной ходьбы, 
P улучшить усвоение лекарственных средств, 
что дает возможность уменьшить их дозу,
P предотвратить рецидивы заболевания и улуч-
шить качество жизни.
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Стадион «Пруд»  
и речка Робеспьерка

Из-за мощнейшего ливня улицы в центре Ульяновска на 
несколько часов превратились в реки.

В понедельник днем на телефоны ульяновцев в очеред-
ной раз пришли сообщения о штормовом предупреждении. 
Спустя пару часов небо над городом стало заволакивать 
тучами. И хоть небо темнело за последние дни не в первый 
раз, сейчас стало понятно - на город надвигается буря.

событияà

  ► 1  418 свечей зажгут  в память  
о жертвах Великой Отечественной войны  
в Ульяновской области.

  ► 960 тысяч квадратных метров жилья  
планируют ввести в строй в регионе  
в 2016 году. 

  ► 7 ульяновцев получили звание «Почетный  
донор России» во время состоявшегося  
на прошлой неделе Дня донора.

Около  ► 50 проектов было представлено  
ульяновскими специалистами IT-сферы  
на молодежном форуме ПФО «iВолга».

  ► 14 миллионов рублей выделят  
из областного бюджета на ремонт  
спортивных залов в девяти сельских школах. 

новости одной строкойà

Адресат - будущее.  
Когда у каждого будет своя 
птица счастья

Годы не властны над па-
мятью, воплощением кото-
рой должен стать свиток, 
исписанный пожеланиями 
и испещренный детскими 
рисунками, адресованны-
ми будущим поколениям 
в рамках акции «Письмо 
потомкам». Она приурочена к тому дню, когда началась 
Великая Отечественная война. 

акцияà

таких дней в нашей истории немного.  
22 июня - не праздник с весельем и салютом.  Это день нашей памяти,  

день общего горя и скорби. день начала самой страшной войны

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Лето на воздухе
«Летний меридиан» - так называется проект, который 
начал работать с середины июня в Димитровграде. 
Суть его заключается в том, чтобы привлечь  
максимальное число жителей города к отдыху  
и просвещению на свежем воздухе. 

Несколько десятков самых разных мероприятий, 
связанных с литературой, историей, семейным 
общением и, конечно же, спортом, будут проходить 
во втором городе области до самого конца августа. 
Местом проведения наиболее крупных мероприя-
тий «Летнего меридиана» станут парки «Западный», 
«Марков сад», Аллея журналистов. События помень-
ше пройдут на территории школ, библиотек и даже 
во дворах.

В основном события «Летнего меридиана» наме-
чены на выходные дни. Но именно что в основном. 
Например, сегодня, 22 июня, в его рамках весь 
день будут проходить мероприятия, посвященные  
75-летию начала Великой Отечественной войны.

Народная газета

новоСтИà

ПРоИСШеСтвИЯà
РыбацкИе кРажИ

В минувшую пятницу к димитровградским полицей-
ским дважды обращались люди, пострадавшие от рук 
воров. Примечательно, что оба они были рыбаками.

Сначала около 15.30 в полицию позвонил  
39-летний житель Димитровграда. Он рассказал, 
что поехал на рыбалку в один из дачных поселков, 
находящихся в черте города. Свой автомобиль он 
по обыкновению оставил на высоком берегу Боль-
шого Черемшана, а сам спустился непосредственно 
к воде, чтобы поудить рыбу. Вернувшись назад с 
уловом, он увидел, что стекло его машины разби-
то, а из салона похищены магнитола и антирадар. 
Довольно скоро силовикам удалось задержать 
подозреваемого в преступлении 18-летнего ранее 
судимого местного жителя. По версии силовиков, 
в тот момент, когда рыбак следил за поплавком, 
молодой человек с группой товарищей прогули-
вался там же. Увидев оставленную без присмотра 
машину, парень решил поживиться установленной 
в ней электроникой.

Второе сообщение о краже поступило около вось-
ми вечера того же дня. На сей раз это был житель 
Новомалыклинского района. Как и в первом случае, 
он является заядлым рыбаком. Только ловить кара-
сей и окуней предпочитал не с берега, а выплывая 
на лодке на середину водоема. Какое-то время 
назад ему надоело носить свою надувную лодку до-
мой, и он решил оставлять ее на берегу - в кустах. 
Однако на прошлой неделе лодка попалась на глаза 
одному из односельчан потерпевшего. Выбрав мо-
мент, когда его никто не видел, мужчина сдул ее и, 
забрав, отнес к себе в сарай. Там плавсредство и 
было обнаружено приехавшими на его поиски по-
лицейскими.

Сейчас по обоим фактам кражи проводится про-
верка и решается вопрос о возбуждении уголовного 
дела.

не дать СгоРеть
Пожарным Мелекесского района пришлось  
на минувшей неделе отстаивать жилой дом,  
который мог в любую минуту загореть  
от пылавшего рядом здания.

Сообщение о пожаре в селе Лесная Хмелевка 
поступило на диспетчерский пульт около половины 
четвертого утра 15 июня. Горели один из пустующих 
домов и стоявшая рядом с ним машина местного 
жителя, живущего по соседству. Собственно говоря, 
именно этот мужчина и позвонил пожарным - он про-
снулся от звука пожара, а выглянув в окно, увидел, 
что огонь уже перекинулся на его автомобиль - ВАЗ 
пятнадцатой модели.

К моменту приезда пожарных пламя уже успе-
ло охватить все пустующее здание. Главной же 
опасностью было то, что оно могло перекинуться 
на стоящий рядом трехквартирный дом. Огонь 
к тому времени уже успел повредить в одной из 
квартир пластиковые окна и даже перекинуть-
ся на крышу. К счастью, стараниями пожарных 
дальше разойтись пламени не дали - огонь был 
потушен. Пустой же дом был все-таки полностью 
уничтожен.

По версии специалистов, наиболее вероятной 
причиной пожара является поджог. Кому понадо-
билось поджигать пустой дом, предстоит выяснить 
следователям. 

Подготовил Иван СОНИН
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ПожаЛуй, коРовы
Оксана Комиссарова стала ферме-

ром случайно. На выбор профессии, 
определивший ход ее жизни, повлия-
ло увольнение. В 2014 году молодой 
экономист попала под сокращение. 
Профессию фермера она выбрала 
после часовой беседы с незнакомым 
человеком в автобусе. . Он оказал-
ся специалистом регионального 
минсельхоза, который совместно с 
Ассоциацией фермеров проводил 
консультации по участию в профиль-
ных проектах.

Съездила в сельхозуправление 
Старомайнского района, пообщалась 
с теми, кто получил поддержку. А 
таких на сегодня немало: за четыре 
года реализации проекта 139 КФХ 
получили грантовую поддержку на 
общую сумму более 162 миллионов 
рублей. Кроме того, в развитие 
данного вида предпринимательской 
деятельности вложено порядка 28 
миллионов рублей собственных 
средств фермеров. Люди работали, 
у них получалось. Так неужели у нее 
не получится?

- Я поделилась мыслями с мужем. 
Конечно, он спросил меня, что я со-
бираюсь делать. Я была тогда на 
перепутье: не понимала, чего хочу 
от жизни и какой путь мне выбрать, 
- вспоминает Оксана Комиссарова. 
Валерий, кстати, по профессии агро-
ном, так что, забегая вперед, скажем, 
что выращивание и заготовка корма 
на прилегающем к ферме полю лежат 
на его плечах.

Специалисты регионального мин-
сельхоза совместно с Ассоциацией 
фермеров проводят консультации по 
участию в профильных проектах. 

Супруги Комиссаровы решили 
выбрать скотоводческое направ-
ление - семья на тот момент уже 
держала трех коров, так что, как за 

ними ухаживать, знала. Подали не-
обходимые документы, составили 
бизнес-план. В итоге проект КФХ 
Комиссаровой был признан одним 
из лучших в районе. Вскоре грант в 
полтора миллиона рублей был полу-
чен. Осенью прошлого года в Старо-
майнском районе появилось новое 
крестьянско-фермерское хозяйство 
- КФХ Комиссарова.

Полученную сумму вместе со свои-
ми средствами Комиссаровы пустили 
на строительство коровника, покупку 
сельхозтехники и, конечно, приобре-
тение скота. Коров покупали у населе-
ния, потом меняли на других - более 
продуктивных.

«окСана С ЮРткуЛей»
Сейчас в их хозяйстве 25 го-

лов - 12 дойных коров, три быка-
производителя, остальные - телята. 
Уже в этом году поголовье собираются 
увеличивать, но, как говорит Оксана, 
для нее важнее качество, а не коли-
чество:

- Может быть и 100 голов, но если 
они не будут доиться, какой от них 
толк.

С качеством же имеющихся 12 коров 
все нормально - ежедневно они дают 
по 250 литров молока. Его продают 
не только в чистом виде, но и делают 
сыр, масло, сметану. Даже кефир про-
бовали делать.

Сегодня Оксана не только руко-
водит своим хозяйством, но и от-
вечает за реализацию продукции. 
Четыре раза в неделю сама отвозит 
молоко и другую «молочку» в Ста-
рую Майну и в Ульяновск. И хоть 
работает она меньше года, но люди 
уже узнают ее, ждут в своих дворах 
и, увидев, встречают с большой ра-
достью. «Оксана с Юрткулей» стала 
уже своего рода местной торговой 
маркой.

В своем селе стали не первыми 
фермерами, но пока единственными 
в Русском Юрткуле, кто выращивает 
скот. Оксана шутит:

- У земледельцев хоть на зиму не-

большой перерыв есть, а у нас никаких 
зимних каникул.

По словам хозяйки, она к своим пи-
томцам относится как к людям.

- По утрам захожу, в шутку спраши-
ваю: «Как дела, девчонки?». Они уже 
привыкли, смотрят на меня, как будто 
и правда о делах рассказать хотят, - с 
неизменной улыбкой делится с нами 
фермер.

По словам первого зампреда пра-
вительства - министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов Ульяновской области Алек-
сандра Чепухина, благодаря участию 
сельских предпринимателей в гос-
программах повышается социально-
территориальное развитие села. 
Кроме того, развитие малых форм 
хозяйствования на селе является не-
обходимым условием обеспечения 
рентабельности сельскохозяйствен-
ного производства и сохранения заня-
тости на селе. Именно поэтому регион 
продолжает реализацию госпрограмм 
по поддержке начинающих фермеров 
и семейных животноводческих ферм. 
В 2015 году в Ульяновской области  
29 начинающих фермеров получили 
около 42 миллионов рублей финансо-
вой поддержки.

нужен Свой техноЛог
Сегодня в хозяйстве Комиссаровых не 

обходится без современных технологий. 
Например, пастух с кнутом у них только 
угоняет коров на пастбище и пригоняет 
в стойло. А на лугу буренки пасутся под 
присмотром «электропастуха» - изгоро-
ди, находящейся под небольшим, но чув-
ствительным для коров напряжением.

В планах Комиссаровых - докупить 
оборудование. Например, молоко-
провод, чтобы не таскать вручную би-
доны с молоком, охладитель, который  
 помог бы лучше хранить продукцию.

Смотрит вдаль Оксана и в плане 
реализации продукции. Например, на-
строена поставлять для местной шко-
лы свое молоко. А в идеале фермер из 
Русского Юрткуля хотела бы выпускать 
не только молоко, сыр, сметану, масло, 
творог, но и кисломолочные продукты 
под своим именем.

Но, пожалуй, самая заветная мечта 
фермерши - передать свое дело де-
тям, чтобы КФХ Комиссарова стало по-
настоящему семейным хозяйством.

- Экономист в семье есть, агроном 
есть, теперь нужен технолог, - призна-
ется Оксана. Ее сын Владислав в свои 
15 лет уже осваивает трактор. Похоже, 
и этой мечте Оксаны суждено сбыться.

Миссис фермер
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Как сокращение может помочь выбрать профессию агрария

Первый заместитель  
министра сельского  
хозяйства РФ  
Джамбулат ХатуОв  
привел в пример опыт  
ульяновской области:

- По данным Росстата, 
на долю фермеров 
приходится почти 
11% от общего объема 
сельхозпроизводства, 
и с каждым годом 
вклад фермеров 
стабильно растет. 
Это динамично 
развивающийся сектор 
аграрной экономики...

Иван СОНИН

Девушка-фермер в компании мужчин: «Мне нравится 
выращивать скот и делать сыр». Фермер из села Русский 
Юрткуль Старомайнского района Оксана Комиссарова 
влюблена в свою профессию.

Звездочка  
за отдых
Юлия ДЕГтЯРЕва

Школьники Ульяновска и области активно 
принимают участие в новом образовательном 
проекте «Ульяновская смена», в рамках 
которого на базе местных школ работают  
летние лагеря дневного пребывания.  
О предварительных итогах проекта  
рассказали наши юнкоры.

Каждое утро в школьном лагере с. Уржумское 
Майнского района начинается с зарядки, ежедневно 
проходят и занятия по трем основным предметам: 
русскому языку, математике и литературному чте-
нию. Главное отличие таких занятий от обычного 
учебного времени заключается в их игровой направ-
ленности. Ну а после завтрака ребята вприпрыжку 
бегут на пришкольный участок, чтобы успеть вы-
растить свою картошку, морковь, свеклу и капусту. 
Юные овощеводы из Уржумского очень гордятся 
собственной разработкой системы защиты от грачей, 
покушающихся на урожай: ребята накрыли грядки ко-
лючими ветками.

- Я в пришкольный лагерь хожу с первого класса, - 
рассказала ученица 10-го класса Наташа Ульянова. 
- Мне очень нравится работа в огороде: поливать, 
сжать. Ребята помладше нам тоже помогают - с лей-
ками бегают, следят за насаждениями. Чем лучше 
мы все трудимся, тем больше у нас урожая, нам его 
хватает на целый год.

Ребята очень дружны между собой и знакомы не 
первый год, соревновательный момент в лагерной 
жизни тоже присутствует. Дети разделены на две 
команды, каждый день - новые задания с опреде-
ленной тематикой, кто выигрывает - получает 
звездочку. В конце смены будут подведены итоги, и 
победители получат сладкие призы. Журналистское 
чутье нам подсказывает, что сладости достанутся 
всем воспитанникам летней смены. Сегодня в 
лагере отдыхают 40 человек, 8 из которых старше 
14 лет.

На детский отдых власти Ульяновской области по-
тратят порядка 350 миллионов рублей из областного 
бюджета и 600 миллионов рублей из консолидиро-
ванного. Уже стартовала первая смена, и в оздоро-
вительных организациях сегодня находятся более 25 
тысяч детей. «Безопасности детей уделяется особое 
внимание, мы в ежедневном режиме мониторим 
ситуацию. К проведению проверок привлекаются 
родительская общественность и уполномоченные по 
правам ребенка», - заверил директор Центра летнего 
отдыха и оздоровления Юрий Носырев.

Дети, находящиеся в трудной жизненной ситуа-
ции, также не останутся дома этим летом. Порядка 
миллиона рублей было выделено на приобретение 
3 500 путевок для этой категории, столько средств 
не финансировалось ранее. А вот многодетные 
семьи впервые вне зависимости от дохода полу-
чили бесплатные места в детских оздоровительных 
лагерях.

Около 500 юных ульяновцев отдохнут в оздо-
ровительных лагерях Черноморского побережья 
и Краснодарского края. А вот в Крым в этом году 
поедут только единицы. Однако уже определен ла-
герь в районе Феодосии, где ведется подготовка к 
приему детей. Там еще многое предстоит сделать и 
обустроить, поэтому, вероятно, поездка туда будет 
организована только в следующем сезоне.

Всего около 75 тысяч детей отдохнут этим летом в 
загородных, оздоровительных, палаточных, дневных 
лагерях и организациях. 
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Как победить артроз и артрит?
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Купите АЛМАГ-01 только до 30 июня со скидкой!*ВНИМАНИЕ! Летние скидки!
10 300 руб. 

8 490 руб.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
городской поликлиники № 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 
- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив пол-ки № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской  
поликлиники № 3);

- ул. Рябикова, д. 46 (магазин «Магнит»).

P Аптека «Виктория»:
- ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

P Аптеки «Будь здоров»:
- ул.Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

*Количество товара ограничено! И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

По разным данным, артроз наблюдается 
у каждого десятого или даже каждого 
пятого человека на планете. Артриты 
встречаются реже, однако и они способны 
серьезно ограничить радости жизни. 

Риск возникновения заболеваний суставов 
возрастает после сорока лет, - в том возрас-
те, когда хочется так многое успеть, а боль и 
тугоподвижность сустава делает человека 
похожим на Железного Дровосека! Со вре-
менем становится сложно заниматься даже 
обычными, повседневными делами, и в кон-
це концов болезнь, если ее не остановить, 
приводит к инвалидности.

Что происходит в больном суставе
Суставы ежедневно подвергаются боль-

шим нагрузкам. Для защиты от трения су-
ставные головки костей выстланы хрящом 
- плотной, скользкой тканью. С возрастом 
хрящ все меньше защищает головки костей 
от трения, сустав воспаляется и начинает 

болеть, а затем появляются костные вы-
росты, ограничивающие его подвижность, - 
развивается артроз. При артрите на первый 
план выходит воспаление, а итогом также 
может стать разрушение сустава. В этом 
случае, как думают некоторые, остается два 
выхода: конец активной жизни или операция 
по замене сустава на искусственный.

Однако и оперативное лечение не всегда 

гарантирует улучшение. Даже успешная 
операция - это долгий восстановительный 
период и возможное развитие осложнений. 
Кроме того, около половины пациентов с ме-
ханическими суставами все равно продол-
жают испытывать боль и ограничение в дви-
жениях . А через 5-10 лет приходится снова 
проводить не менее сложную операцию по 
замене изношенного эндопротеза. Вот поче-
му стоит стараться всеми силами сохранить 
«родной» сустав как можно дольше.

стандарт леЧения заболеваний 
суставов

Возможность сохранить сустав дает кон-
сервативное лечение, основой которого 
является магнитотерапия. Она входит в 
стандарт лечения заболеваний суставов. 

Масштабное исследование полезности 
магнитотерапии с использованием аппарата 
АЛМАГ-01 компании ЕЛАМЕД показало, что 
применение АЛМАГа способствует значи-
тельному уменьшению боли и дискомфорта, 

а также улучшению подвижности сустава. 
Это происходит потому, что магнитотера-
пия дает возможность усилить действие 
лекарств, снизить их дозы и ускорить выздо-
ровление. Часто магнитотерапия является 
единственным средством, когда противопо-
казаны другие виды лечения.

АЛМАГ уже более 15 лет применяется как 
в физиокабинетах, так и в домашних усло-
виях, не требуя каких-либо специальных 
знаний или навыков по обращению. Он при-
знан уникальным медицинским аппаратом, 
который пользуется абсолютным доверием 
потребителей.

АЛМАГ дает возможность жить так, чтобы 
не было мучительно больно за годы, на-
прасно отданные артрозу и артриту. Живите 
без боли!. 

алмаГ применяют для того, чтобы:
P устранить боль,
P снять воспаление и отек в области сустава,
P уменьшить спазм окружающих сустав мышц,
P снизить утреннюю скованность движений,
P увеличить дальность безболезненной ходьбы, 
P улучшить усвоение лекарственных средств, 
что дает возможность уменьшить их дозу,
P предотвратить рецидивы заболевания и улуч-
шить качество жизни.
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Стадион «Пруд»  
и речка Робеспьерка

Из-за мощнейшего ливня улицы в центре Ульяновска на 
несколько часов превратились в реки.

В понедельник днем на телефоны ульяновцев в очеред-
ной раз пришли сообщения о штормовом предупреждении. 
Спустя пару часов небо над городом стало заволакивать 
тучами. И хоть небо темнело за последние дни не в первый 
раз, сейчас стало понятно - на город надвигается буря.

событияà

  ► 1  418 свечей зажгут  в память  
о жертвах Великой Отечественной войны  
в Ульяновской области.

  ► 960 тысяч квадратных метров жилья  
планируют ввести в строй в регионе  
в 2016 году. 

  ► 7 ульяновцев получили звание «Почетный  
донор России» во время состоявшегося  
на прошлой неделе Дня донора.

Около  ► 50 проектов было представлено  
ульяновскими специалистами IT-сферы  
на молодежном форуме ПФО «iВолга».

  ► 14 миллионов рублей выделят  
из областного бюджета на ремонт  
спортивных залов в девяти сельских школах. 

новости одной строкойà

Адресат - будущее.  
Когда у каждого будет своя 
птица счастья

Годы не властны над па-
мятью, воплощением кото-
рой должен стать свиток, 
исписанный пожеланиями 
и испещренный детскими 
рисунками, адресованны-
ми будущим поколениям 
в рамках акции «Письмо 
потомкам». Она приурочена к тому дню, когда началась 
Великая Отечественная война. 

акцияà

таких дней в нашей истории немного.  
22 июня - не праздник с весельем и салютом.  Это день нашей памяти,  

день общего горя и скорби. день начала самой страшной войны

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!
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Смерть на троих
Страшная трагедия произошла в минувший четверг  
в селе Большой Кувай Сурского района - в пожаре  
погибли сразу три местных жителя.

Информация о том, что в Большом Кувае горит 
дом, поступила пожарным из райцентра около по-
ловины пятого утра. 12 километров от Сурского до 
села огнеборцы преодолели меньше чем за 20 ми-
нут. К моменту их приезда огонь горел уже не только 
внутри дома, но и охватил крышу и перекинулся на 
надворные постройки. По словам специалистов, 
так разойтись пламя успело потому, что пожар был 
обнаружен слишком поздно.

Для того чтобы справиться с открытым огнем, 
пожарным потребовалось около 40 минут. За это 
время и дом, и надворные постройки были прак-
тически полностью уничтожены. Одной из причин 
того, что пожар пришлось тушить довольно долго, 
является, в частности, то, что гидрант, из кото-
рого заливалась вода в автоцистерну, находился 
довольно далеко от места происшествия - в двух 
километрах.

Когда с пламенем удалось справиться, огнеборцы 
приступили к разбору пепелища, где и нашли три 
мертвых тела. Как позже выяснилось, огонь унес 
жизни 53-летнего хозяина дома, его 43-летней сожи-
тельницы и их 46-летней односельчанки, гостившей 
у них в тот вечер.

Наиболее вероятной причиной пожара, по версии 
специалистов, стала неосторожность при курении в 
нетрезвом виде. Соседи охарактеризовали погибших 
как «небуйных алкоголиков». Но даже этот «тихий 
алкоголизм» в итоге привел к трагедии.

ЧиСто деревенСкая авария
В прошлую среду в Базарносызганском районе  
произошло довольно курьезное ДТП, которое могло 
случиться только в сельской местности.  
Участниками ее стали трактор и мотоблок.

Происшествие случилось в селе Красная Со-
сна. Около 10 утра местный 33-летний житель 
ехал на тракторе по одной из деревенских улиц. 
Навстречу ему ехал мотоблок с 44-летним води-
телем и 31-летней пассажиркой. С этим-то «тихо-
ходом» и не смог каким-то образом разъехаться 
тракторист. В результате столкновения водителя 
мотоблока и его пассажирку пришлось госпита-
лизировать.

Стоит отметить, что права управлять трактором 
у виновника ДТП не было - соответствующего удо-
стоверения он никогда не получал. Да и его транс-
портное средство нигде не было зарегистрировано. 
За все это, включая аварию, ему теперь придется 
отвечать перед законом.

В тот же день, три часа спустя, в селе Волынщина 
Кузоватовского района произошло ДТП с участием 
автомобиля. 39-летний водитель ВАЗа десятой мо-
дели стал сдавать назад и не обратил внимания на 
то, что рядом с автомобилем стоял его 59-летний 
односельчанин, которого он и сбил. После этого 
водитель «Лады» предпочел уехать, а не оказывать 
помощь пострадавшему. Пешехода в итоге пришлось 
госпитализировать, а водитель вскоре был задержан 
полицией.

Подготовил Иван СОНИН

новоСтиà

ПроиСшеСтвия à

ожидаем на вокзале
Несколько лет назад в Ульяновской области прошло 
массовое закрытие вокзалов. Связано это было  
в первую очередь с отменой электричек.  
Ведь в основном именно их поджидали в залах  
ожидания, извините за тавтологию.

Но после того как с недавнего времени электрички 
вернулись на железные дороги, в Ульяновской об-
ласти вновь стали открывать и вокзалы. Так, на днях 
стало известно, что свою работу возобновляет зал 
ожидания на станции Кузоватово. Работать он будет 
хоть и не круглосуточно, но все-таки радует сам факт 
такого открытия.

Воспользоваться залом ожидания кузоватовского 
вокзала можно будет с 19.30 до 7.00 по ульяновско-
му времени. Также сейчас прорабатывается вопрос 
возможности использования залов ожидания и на 
других станциях, которые находятся на пути следо-
вания недавно возобновленной электрички «Инза 
- Сызрань».
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Пожалуй, коровы
Оксана Комиссарова стала ферме-

ром случайно. На выбор профессии, 
определивший ход ее жизни, повлия-
ло увольнение. В 2014 году молодой 
экономист попала под сокращение. 
Профессию фермера она выбрала 
после часовой беседы с незнакомым 
человеком в автобусе. . Он оказал-
ся специалистом регионального 
минсельхоза, который совместно с 
Ассоциацией фермеров проводил 
консультации по участию в профиль-
ных проектах.

Съездила в сельхозуправление 
Старомайнского района, пообщалась 
с теми, кто получил поддержку. А 
таких на сегодня немало: за четыре 
года реализации проекта 139 КФХ 
получили грантовую поддержку на 
общую сумму более 162 миллионов 
рублей. Кроме того, в развитие 
данного вида предпринимательской 
деятельности вложено порядка 28 
миллионов рублей собственных 
средств фермеров. Люди работали, 
у них получалось. Так неужели у нее 
не получится?

- Я поделилась мыслями с мужем. 
Конечно, он спросил меня, что я со-
бираюсь делать. Я была тогда на 
перепутье: не понимала, чего хочу 
от жизни и какой путь мне выбрать, 
- вспоминает Оксана Комиссарова. 
Валерий, кстати, по профессии агро-
ном, так что, забегая вперед, скажем, 
что выращивание и заготовка корма 
на прилегающем к ферме полю лежат 
на его плечах.

Специалисты регионального мин-
сельхоза совместно с Ассоциацией 
фермеров проводят консультации по 
участию в профильных проектах. 

Супруги Комиссаровы решили 
выбрать скотоводческое направ-
ление - семья на тот момент уже 
держала трех коров, так что, как за 

ними ухаживать, знала. Подали не-
обходимые документы, составили 
бизнес-план. В итоге проект КФХ 
Комиссаровой был признан одним 
из лучших в районе. Вскоре грант в 
полтора миллиона рублей был полу-
чен. Осенью прошлого года в Старо-
майнском районе появилось новое 
крестьянско-фермерское хозяйство 
- КФХ Комиссарова.

Полученную сумму вместе со свои-
ми средствами Комиссаровы пустили 
на строительство коровника, покупку 
сельхозтехники и, конечно, приобре-
тение скота. Коров покупали у населе-
ния, потом меняли на других - более 
продуктивных.

«окСана С Юрткулей»
Сейчас в их хозяйстве 25 го-

лов - 12 дойных коров, три быка-
производителя, остальные - телята. 
Уже в этом году поголовье собираются 
увеличивать, но, как говорит Оксана, 
для нее важнее качество, а не коли-
чество:

- Может быть и 100 голов, но если 
они не будут доиться, какой от них 
толк.

С качеством же имеющихся 12 коров 
все нормально - ежедневно они дают 
по 250 литров молока. Его продают 
не только в чистом виде, но и делают 
сыр, масло, сметану. Даже кефир про-
бовали делать.

Сегодня Оксана не только руко-
водит своим хозяйством, но и от-
вечает за реализацию продукции. 
Четыре раза в неделю сама отвозит 
молоко и другую «молочку» в Ста-
рую Майну и в Ульяновск. И хоть 
работает она меньше года, но люди 
уже узнают ее, ждут в своих дворах 
и, увидев, встречают с большой ра-
достью. «Оксана с Юрткулей» стала 
уже своего рода местной торговой 
маркой.

В своем селе стали не первыми 
фермерами, но пока единственными 
в Русском Юрткуле, кто выращивает 
скот. Оксана шутит:

- У земледельцев хоть на зиму не-

большой перерыв есть, а у нас никаких 
зимних каникул.

По словам хозяйки, она к своим пи-
томцам относится как к людям.

- По утрам захожу, в шутку спраши-
ваю: «Как дела, девчонки?». Они уже 
привыкли, смотрят на меня, как будто 
и правда о делах рассказать хотят, - с 
неизменной улыбкой делится с нами 
фермер.

По словам первого зампреда пра-
вительства - министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ре-
сурсов Ульяновской области Алек-
сандра Чепухина, благодаря участию 
сельских предпринимателей в гос-
программах повышается социально-
территориальное развитие села. 
Кроме того, развитие малых форм 
хозяйствования на селе является не-
обходимым условием обеспечения 
рентабельности сельскохозяйствен-
ного производства и сохранения заня-
тости на селе. Именно поэтому регион 
продолжает реализацию госпрограмм 
по поддержке начинающих фермеров 
и семейных животноводческих ферм. 
В 2015 году в Ульяновской области  
29 начинающих фермеров получили 
около 42 миллионов рублей финансо-
вой поддержки.

нужен Свой технолог
Сегодня в хозяйстве Комиссаровых не 

обходится без современных технологий. 
Например, пастух с кнутом у них только 
угоняет коров на пастбище и пригоняет 
в стойло. А на лугу буренки пасутся под 
присмотром «электропастуха» - изгоро-
ди, находящейся под небольшим, но чув-
ствительным для коров напряжением.

В планах Комиссаровых - докупить 
оборудование. Например, молоко-
провод, чтобы не таскать вручную би-
доны с молоком, охладитель, который  
 помог бы лучше хранить продукцию.

Смотрит вдаль Оксана и в плане 
реализации продукции. Например, на-
строена поставлять для местной шко-
лы свое молоко. А в идеале фермер из 
Русского Юрткуля хотела бы выпускать 
не только молоко, сыр, сметану, масло, 
творог, но и кисломолочные продукты 
под своим именем.

Но, пожалуй, самая заветная мечта 
фермерши - передать свое дело де-
тям, чтобы КФХ Комиссарова стало по-
настоящему семейным хозяйством.

- Экономист в семье есть, агроном 
есть, теперь нужен технолог, - призна-
ется Оксана. Ее сын Владислав в свои 
15 лет уже осваивает трактор. Похоже, 
и этой мечте Оксаны суждено сбыться.

Миссис фермер
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Как сокращение может помочь выбрать профессию агрария

Первый заместитель  
министра сельского  
хозяйства РФ  
Джамбулат ХатуОв  
привел в пример опыт  
ульяновской области:

- По данным Росстата, 
на долю фермеров 
приходится почти 
11% от общего объема 
сельхозпроизводства, 
и с каждым годом 
вклад фермеров 
стабильно растет. 
Это динамично 
развивающийся сектор 
аграрной экономики...

Иван СОНИН

Девушка-фермер в компании мужчин: «Мне нравится 
выращивать скот и делать сыр». Фермер из села Русский 
Юрткуль Старомайнского района Оксана Комиссарова 
влюблена в свою профессию.

Звездочка  
за отдых
Юлия ДЕГтЯРЕва

Школьники Ульяновска и области активно 
принимают участие в новом образовательном 
проекте «Ульяновская смена», в рамках  
которого на базе местных школ работают  
летние лагеря дневного пребывания.  
О предварительных итогах проекта  
рассказали наши юнкоры.

Каждое утро в школьном лагере с. Уржумское 
Майнского района начинается с зарядки, ежедневно 
проходят и занятия по трем основным предметам: 
русскому языку, математике и литературному чте-
нию. Главное отличие таких занятий от обычного 
учебного времени заключается в их игровой направ-
ленности. Ну а после завтрака ребята вприпрыжку 
бегут на пришкольный участок, чтобы успеть вы-
растить свою картошку, морковь, свеклу и капусту. 
Юные овощеводы из Уржумского очень гордятся 
собственной разработкой системы защиты от грачей, 
покушающихся на урожай: ребята накрыли грядки ко-
лючими ветками.

- Я в пришкольный лагерь хожу с первого класса, - 
рассказала ученица 10-го класса Наташа Ульянова. 
- Мне очень нравится работа в огороде: поливать, 
сжать. Ребята помладше нам тоже помогают - с лей-
ками бегают, следят за насаждениями. Чем лучше 
мы все трудимся, тем больше у нас урожая, нам его 
хватает на целый год.

Ребята очень дружны между собой и знакомы не 
первый год, соревновательный момент в лагерной 
жизни тоже присутствует. Дети разделены на две 
команды, каждый день - новые задания с опреде-
ленной тематикой, кто выигрывает - получает 
звездочку. В конце смены будут подведены итоги, и 
победители получат сладкие призы. Журналистское 
чутье нам подсказывает, что сладости достанутся 
всем воспитанникам летней смены. Сегодня в 
лагере отдыхают 40 человек, 8 из которых старше 
14 лет.

На детский отдых власти Ульяновской области по-
тратят порядка 350 миллионов рублей из областного 
бюджета и 600 миллионов рублей из консолидиро-
ванного. Уже стартовала первая смена, и в оздоро-
вительных организациях сегодня находятся более 25 
тысяч детей. «Безопасности детей уделяется особое 
внимание, мы в ежедневном режиме мониторим 
ситуацию. К проведению проверок привлекаются 
родительская общественность и уполномоченные по 
правам ребенка», - заверил директор Центра летнего 
отдыха и оздоровления Юрий Носырев.

Дети, находящиеся в трудной жизненной ситуа-
ции, также не останутся дома этим летом. Порядка 
миллиона рублей было выделено на приобретение 
3 500 путевок для этой категории, столько средств 
не финансировалось ранее. А вот многодетные 
семьи впервые вне зависимости от дохода получи-
ли бесплатные места в детских оздоровительных 
лагерях.

Около 500 юных ульяновцев отдохнут в оздо-
ровительных лагерях Черноморского побережья 
и Краснодарского края. А вот в Крым в этом году 
поедут только единицы. Однако уже определен ла-
герь в районе Феодосии, где ведется подготовка к 
приему детей. Там еще многое предстоит сделать и 
обустроить, поэтому, вероятно, поездка туда будет 
организована только в следующем сезоне.

Всего около 75 тысяч детей отдохнут этим летом в 
загородных, оздоровительных, палаточных, дневных 
лагерях и организациях. 
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Как победить артроз и артрит?

Р
ек

ла
м

а.
 Р

У 
М

З
 №

 Ф
С

Р
 2

01
1/

12
16

1.
 С

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
о

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

Купите АЛМАГ-01 только до 30 июня со скидкой!*ВНИМАНИЕ! Летние скидки!
10 300 руб. 

8 490 руб.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив  
городской поликлиники № 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса, д. 33/2
(на пересечении с ул. Гагарина);
 - ул. Камышинская, д. 39.

 P Аптеки «Алия»: 
- пр-т Гая, д. 82 (магазин «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 (в здании почты);
- ул. Тюленева, д. 12а (напротив пол-ки № 3);
- ул. Рябикова, д. 70 (справа от детской  
поликлиники № 3);

- ул. Рябикова, д. 46 (магазин «Магнит»).

P Аптека «Виктория»:
- ул. Островского, д. 17
(за УМВД Ленинского района).

P Аптеки «Будь здоров»:
- ул.Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37, 
 тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

*Количество товара ограничено! И в других аптеках и магазинах медтехники  
Ульяновска и области.

По разным данным, артроз наблюдается 
у каждого десятого или даже каждого 
пятого человека на планете. Артриты 
встречаются реже, однако и они способны 
серьезно ограничить радости жизни. 

Риск возникновения заболеваний суставов 
возрастает после сорока лет, - в том возрас-
те, когда хочется так многое успеть, а боль и 
тугоподвижность сустава делает человека 
похожим на Железного Дровосека! Со вре-
менем становится сложно заниматься даже 
обычными, повседневными делами, и в кон-
це концов болезнь, если ее не остановить, 
приводит к инвалидности.

Что происходит в больном суставе
Суставы ежедневно подвергаются боль-

шим нагрузкам. Для защиты от трения су-
ставные головки костей выстланы хрящом 
- плотной, скользкой тканью. С возрастом 
хрящ все меньше защищает головки костей 
от трения, сустав воспаляется и начинает 

болеть, а затем появляются костные вы-
росты, ограничивающие его подвижность, - 
развивается артроз. При артрите на первый 
план выходит воспаление, а итогом также 
может стать разрушение сустава. В этом 
случае, как думают некоторые, остается два 
выхода: конец активной жизни или операция 
по замене сустава на искусственный.

Однако и оперативное лечение не всегда 

гарантирует улучшение. Даже успешная 
операция - это долгий восстановительный 
период и возможное развитие осложнений. 
Кроме того, около половины пациентов с ме-
ханическими суставами все равно продол-
жают испытывать боль и ограничение в дви-
жениях . А через 5-10 лет приходится снова 
проводить не менее сложную операцию по 
замене изношенного эндопротеза. Вот поче-
му стоит стараться всеми силами сохранить 
«родной» сустав как можно дольше.

стандарт леЧения заболеваний 
суставов

Возможность сохранить сустав дает кон-
сервативное лечение, основой которого 
является магнитотерапия. Она входит в 
стандарт лечения заболеваний суставов. 

Масштабное исследование полезности 
магнитотерапии с использованием аппарата 
АЛМАГ-01 компании ЕЛАМЕД показало, что 
применение АЛМАГа способствует значи-
тельному уменьшению боли и дискомфорта, 

а также улучшению подвижности сустава. 
Это происходит потому, что магнитотера-
пия дает возможность усилить действие 
лекарств, снизить их дозы и ускорить выздо-
ровление. Часто магнитотерапия является 
единственным средством, когда противопо-
казаны другие виды лечения.

АЛМАГ уже более 15 лет применяется как 
в физиокабинетах, так и в домашних усло-
виях, не требуя каких-либо специальных 
знаний или навыков по обращению. Он при-
знан уникальным медицинским аппаратом, 
который пользуется абсолютным доверием 
потребителей.

АЛМАГ дает возможность жить так, чтобы 
не было мучительно больно за годы, на-
прасно отданные артрозу и артриту. Живите 
без боли!. 

алмаГ применяют для того, чтобы:
P устранить боль,
P снять воспаление и отек в области сустава,
P уменьшить спазм окружающих сустав мышц,
P снизить утреннюю скованность движений,
P увеличить дальность безболезненной ходьбы, 
P улучшить усвоение лекарственных средств, 
что дает возможность уменьшить их дозу,
P предотвратить рецидивы заболевания и улуч-
шить качество жизни.
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